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CÁMARA DE DIPUTADOS 

MESA DIRECTIVA  

La Cámara de Diputados dio un paso importante en su compromiso con el medio ambiente y la 
sustentabilidad: Marcela Guerra.- La presidenta de la Mesa Directiva, Marcela Guerra Castillo, 
afirmó que la Cámara de Diputados dio un paso importante en el compromiso con el medio ambiente 
y las buenas prácticas sustentables que contribuyen a tener un mundo mejor para esta y las próximas 
generaciones, tras recibir el reconocimiento de Certificación de Calidad Ambiental por parte de la 
Procuraduría Federal de Protección al Ambiente (Profepa). 

En el Palacio Legislativo de San Lázaro, la diputada Guerra Castillo precisó que la certificación 
otorgada por la Profepa constituye una base y un estímulo para que las futuras legislaturas sigan 
trabajando en profundizar una gestión ambiental adecuada y con principios de sustentabilidad. 

Asimismo, reconoció la labor hecha por los diputados del Partido Verde Karen Castrejón, presidenta 
de la Comisión de Medio Ambiente y Recursos Naturales, y de Javier López Casarín, presidente de la 
Comisión de Ciencia Tecnología e Innovación, así como de la secretaria general, Graciela Báez.  

Para Javier López Casarín, la certificación al Palacio Legislativo de San Lázaro es la muestra de que 
“uno de los tres poderes está dando pasos concretos hacia la sustentabilidad y hacia el cuidado del 
medio ambiente”. [ARSENAL] [EXCÉLSIOR / P2] [MVS] [JORNADA] [QUADRATÍN] [CAPITAL] [HOJA DE 
RUTA] [NOTICIAS] [GLOBAL] [LÍNEA] [IMPACTO] [MAYA] [VORÁGINE] [AL DÍA] [CANAL DEL 
CONGRESO] [EXCÉLSIOR] [889] [TALLA] [TALLA] 

Por primera vez, la Corte en pleno sale en defensa de su independencia ante un "arrebato" 
legislativo; acude Zaldívar.- Con la ausencia del ministro Luis María Aguilar Morales, diez integrantes 
del pleno de la SCJN acudirán por primera vez al llamado de la Cámara de Diputados para exponer 
los pros y contras de la reforma constitucional al Poder Judicial de la Federación (PJF) enviada por el 
presidente Andrés Manuel López Obrador, quien propone que desde los jueces constitucionales 
hasta magistrados y otros operadores de justicia sean electos por el voto libre, directo y secreto de 
la ciudadanía. 

Los Diálogos Nacionales para la Reforma al Poder Judicial de la Federación arrancarán a las 17:00 
horas en el edificio C de la Cámara de Diputados con la bienvenida y discurso de la diputada 
presidenta de la Mesa Directiva, la priista Marcela Guerra Castillo. Después intervendrá el presidente 
de la Jucopo en San Lázaro, el panista Jorge Romero Herrera. Inmediatamente después tendrá uso 
de la palabra el legislador morenista Juan Ramiro Robledo Ruiz, presidente de la Comisión de Puntos 
Constitucionales. 
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Luego se prevé que hablen los coordinadores de los grupos parlamentarios. Ignacio Mier Velazco, de 
Morena; después tocará al PAN, seguirá el PRI, con su líder Rubén Moreira; MC, con Braulio López 
Ochoa Mijares; luego el PT, PVEM y PRD. [CRÓNICA / P1,7] [JORNADA / P1,3] [REFORMA / P5] 

El diputado Juan Isaías Bertín Sandoval informa en la Permanente que deja de formar parte de 
Morena.- La Comisión Permanente del Congreso de la Unión dio cuenta del oficio del diputado Juan 
Isaías Bertín Sandoval, en el que informa su deseo de dejar de formar parte de Grupo Parlamentario 
de Morena, a partir del 24 de junio de 2024. También, se conoció comunicación de la diputada Valeria 
Santiago Barrientos sobre su reincorporación a sus actividades en la LXV Legislatura, a partir del 1 de 
julio de 2024. 

De igual modo, la Mesa Directiva de la Comisión Permanente remitió a la Cámara de Diputados y a 
sus comisiones diversas comunicaciones de dependencias federales y congresos locales. Del Sistema 
Nacional Anticorrupción se conoció el oficio con el que remite el informe anual de ejecución y 
seguimiento del Anexo Transversal Anticorrupción (ATA) del ejercicio fiscal 2023. Se envió a la 
Cámara de Diputados. [HOJA DE RUTA] 

REFORMA AL PODER JUDICIAL  

Analizan agenda de foros para la reforma judicial, Sheinbaum y coordinadores legislativos; 
participarán todos los ministros e integrantes del CJF.- Las ministras y ministros que integran el 
Pleno de la SCJN e integrantes del Consejo de la Judicatura Federal informaron que participarán en 
los Diálogos Nacionales para la Reforma del Poder Judicial, a los que convoca el H. Congreso de la 
Unión, con miras a la reforma judicial propuesta por el presidente Andrés Manuel López Obrador. 

La presidenta de la SCJN, Norma Piña, reconoció que el Poder Judicial vive momentos de 
incertidumbre por la propuesta de reforma a ese sector, siendo la primera vez que emite su postura 
de forma oficial ante los embates del Poder Ejecutivo con el llamado Plan C. 

Por ello,  la virtual presidenta Claudia Sheinbaum y los coordinadores legislativos, Ricardo Monreal e 
Ignacio Mier, así como Adán Augusto López y el exministro Arturo Zaldívar, se reunieron en la casa 
de transición para hablar sobre el tema. Además, los ministros confirmaron su participación en la 
serie de foros que iniciarán este jueves 27 de junio a las 17 horas en la Cámara de Diputados. 
[CONTRARÉPLICA] [CONTRARÉPLICA] [24 HORAS] [ECONOMISTA] [JORNADA] [EXCÉLSIOR] [RAZÓN] 
[REFORMA] 

Morena abre diálogo sin dar marcha atrás a la reforma judicial.- Ignacio Mier dice que buscan “que 
el pueblo elija mecanismos, formas y criterios” para la elección de jueces, magistrados y ministros. 
En los foros sobre la reforma al Poder Judicial se va a escuchar al pueblo para que haga aportaciones 
sobre los mecanismos de elección de jueces, magistrados y ministros, pero sobre el procedimiento 
de que sea por voto popular no habrá marcha atrás, aclaró el líder de Morena en la Cámara de 
Diputados, Ignacio Mier. [YUCATÁN] [LUCES] 

Prevén asistencia de la mayoría de ministros de la Corte a foros de la reforma judicial.- La Cámara 
de Diputados se alista para inaugurar, la tarde de este jueves 27 de junio, la segunda ronda de foros 
de discusión sobre algunas de las reformas constitucionales propuestas por el Presidente de la 
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República, en particular la que apunta al Poder Judicial. La apertura de los eventos llamados “diálogos 
nacionales” se llevará a cabo en la sede de San Lázaro y posteriormente, en otros estados como 
Jalisco, Chiapas y Puebla. De manera previa, se tiene contemplada la asistencia al recinto, de al 
menos 10 de los 11 ministros de la SCJN. Entre los participantes que acudirían a la inauguración de 
las mesas de análisis, estaría la ministra presidenta del Alto Tribunal, Norma Piña. [MVS] 

Juzgadores federales y del fuero común presentarán propuestas frente a la Reforma Judicial: 
Jufed.- La Asociación Nacional de Magistrados de Circuito y Jueces de Distrito del Poder Judicial de 
la Federación (Jufed) informó que ha construido vínculos con asociaciones de juzgadores tanto 
federales como de los Estados, y con representantes de Tribunales Superiores de Justicia de diversas 
entidades, con el propósito de elaborar propuestas conjuntas frente a las reformas a los Poderes 
Judiciales que se buscan procesar en el Congreso de la Unión. [MILENIO] 

Ricardo Monreal manifestó su confianza en que ministros asistan al foro para la reforma al PJ.- El 
senador Ricardo Monreal manifestó su confianza en que los ministros de la Suprema Corte de Justicia 
acudan al inicio del foro para la reforma al Poder Judicial en la Cámara de Diputados. [IMAGEN] 

Ministros de la SCJN confirman asistencia al primer foro de la Cámara de Diputados.- Los ministros 
de la Suprema Corte acudirán a la Cámara de Diputados para participar en el primero foro de 
Parlamento Abierto sobre la reforma Judicial. Fuentes de Máximo Tribunal informaron que cada uno 
de los ministros recibió por separado la notificación en la que se les invita a participar. [NMÁS] 

JUNTA DE COORDINACIÓN POLÍTICA (JUCOPO) 

Lo que más me interesa es ver hacia donde podemos llevar al PAN: Jorge Romero.- En entrevista 
con Rene delgado para El Financiero, el coordinador de los diputados panistas, Jorge Romero, 
comentó: “Estamos esperando los procedimientos para todo este suceso de decisiones que tenemos 
que tomar para ver quién ocupará la Dirigencia Nacional, yo sí he manifestado que me interesa 
muchísimo, lo que más me interesa es ver hacia donde podemos llevar al Partido Acción Nacional. 
Yo respeto muchísimo la opinión de todos, de quien sea, no solo dentro del PAN, creo en la 
pluralidad, yo no comparto una visión de que estemos en una debacle, yo estoy consciente de lo que 
nos dijo muchísima gente el 2 de junio. Yo no quiero decir que nosotros no estemos conscientes de 
que el PAN tiene que hacer una gran introspección y que en los números totales bajamos, en el 
número de legisladores y en el número de gubernaturas”. [FINANCIERO] [CRÓNICA] 

COMISIONES  

La Comisión de Marina aprobó su segundo informe semestral y clausuró sus actividades en la LXV 
Legislatura.- La Comisión de Marina, que preside el diputado Jaime Martínez López (Morena), aprobó 
su segundo informe semestral de actividades y clausuró sus trabajos correspondientes a la LXV 
Legislatura del Congreso de la Unión. Durante su trigésima segunda reunión ordinaria, Martínez 
López afirmó que México debe ser un país marítimo, pues tiene 10 mil kilómetros de costas, tres 
millones de kilómetros cuadrados de mares y cerca de cuatro mil islas, islotes y arrecifes. El objetivo 
en estos tres años, dijo, fue dar a conocer que el país tiene todos los elementos para desarrollarse 
con el enfoque marítimo, “Es una de las oportunidades que tenemos para el futuro, porque tarde o 
temprano debemos mirar hacia el mar”. [HOJA DE RUTA] 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN2/27624_P_MVS_0_MANANAINICIAN_FOROSPARAPJ_3DIP.pdf
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COMISIÓN PERMANENTE  

Acuerda Tercera Comisión de la Permanente citar a comparecer a las y los candidatos a las 
magistraturas vacantes del Tribunal Unitario Agrario.- La Tercera Comisión de la Comisión 
Permanente: Hacienda y Crédito Público, Agricultura y Fomento, Comunicaciones y Obras Públicas, 
que preside el diputado Marcos Rosendo Medina Filigrana (Morena), acordó citar a comparecer a las 
y los candidatos propuestos por el Ejecutivo Federal para ocupar diversas magistraturas vacantes del 
Tribunal Unitario Agrario. 

Las personas convocadas son Alejandro Domínguez Muñoz, Carlos Durán Rojano, Elohim Sandoval 
Pérez, Gabriel Juárez García, Griselda Martínez Vázquez, Juan Carlos Robles Sierra, Reynalda 
Merchant Aguilar, Rosa Imelda Leyva Barraza, Eugenio Armenta Ayala y Raúl Carrasco Vivar, quienes 
tendrán que presentarse los días 3 y 10 de julio, a partir de las 09:00 horas, en el Senado de la 
República. [HOJA DE RUTA] 

Avala la Segunda Comisión de la Permanente exhortar a la Secretaría de Salud para que realice 
campañas informativas por virus coxsakie en Hidalgo.- En reunión semipresencial, la Segunda 
Comisión de la Permanente: Relaciones Exteriores, Defensa Nacional y Educación Pública, presidida 
por el senador José Erandi Bermúdez Méndez (PAN), aprobó un dictamen en materia de grados 
navales por méritos especiales y un punto de acuerdo sobre salud. [HOJA DE RUTA] 

DIPUTADOS 

Inconcebible matrimonio entre gobierno de izquierda y militarización del país: Héctor Saúl Téllez.- 
El diputado Héctor Saúl Téllez Hernández del PAN ha levantado una fuerte crítica ante la decisión de 
incorporar definitivamente la Guardia Nacional bajo la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena) en 
el próximo sexenio. Esta medida, que según Téllez Hernández contradice los principios históricos de 
la izquierda en México, ha desatado un intenso debate sobre la dirección de la seguridad nacional. 
[MAYA] 

Denuncia PAN que Morena busca impedir que David Colmenares entregue Cuenta Pública 2023 de 
manera presencial.- La diputada panista María Elena Pérez-Jaén denunció que Morena busca 
impedir que el titular de la Auditoría Superior de la Federación, David Colmenares, acuda 
presencialmente a realizar la entrega de la Cuenta Pública 2023. En la reunión de la Junta Directiva 
de la Comisión de Vigilancia de la ASF, el diputado de Morena, Daniel Gutiérrez, propuso que dicha 
entrega, cuyo límite es el 30 de junio, se realice vía Zoom, lo cual fue aprobado por mayoría, pero 
rechazado por la legisladora panista, ya que, señaló que el Auditor debe acudir personalmente.  
[HERALDO] 

Diputados del PAN proponen restablecer presencialmente el Informe Presidencial ante el 
Congreso.- El Grupo Parlamentario del PAN en la Cámara de Diputados presentó una iniciativa de 
reforma constitucional, con lo que buscan restablecer la presentación del Informe Anual del 
Presidente de la República de manera presencial ante el Congreso cada 1 de septiembre. El diputado 
Éctor Jaime Ramírez Barba mencionó que debe volver el propósito original del Informe Presidencial, 
que es rendir cuentas ante la nación y frente a los representantes electos. [NMÁS] 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN2/27624_P_HOJA_0_ACUERDATERCERA_VACANTESTRIBUNALUNITARIOAGRARIO_3DIP.pdf
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PRI expresa solidaridad con pueblo de Bolivia.- El dirigente nacional del PRI, Alejandro Moreno, 
expresó su solidaridad con el pueblo de Bolivia ante el intento de golpe de estado ocurrido este 
miércoles en ese país sudamericano. Moreno Cárdenas, quien también preside la Conferencia 
Permanente de Partidos Políticos de América Latina y el Caribe expresó su confianza en que se 
restablecerá el orden institucional y la gobernabilidad en ese país. [MVS] [HOY] 

“Acuerdo era para militantes y dirigentes de Morena”: AMLO responde a Fernández Noroña por 
designaciones de cargos en la 4T.- El presidente Andrés Manuel López Obrador respondió a los 
reclamos del petista Gerardo Fernández Noroña, quien pidió que se cumplan los acuerdos de 
asignaciones de cargos derivado de la contienda interna de Morena y partidos aliados para definir la 
candidatura presidencial de la 4T hace casi un año. En la conferencia matutina de Palacio Nacional, 
López Obrador dejó en claro que dichos acuerdos solo valían para los militantes y dirigentes de 
Morena. [LÓPEZ-DÓRIGA DIGITAL] 

Tendrá Sheinbaum charla con Noroña por desacuerdo en asignación de puestos.- Ante el 
descontento que ha hecho público Gerardo Fernández Noroña sobre la asignación de las 
coordinaciones en el Congreso y en el próximo gabinete, la virtual presidenta electa, Claudia 
Sheinbaum insistió en que “es un compañero que valoramos mucho en el movimiento”. En 
conferencia de prensa, en la que fue cuestionada sobre si descartaría la incorporación al gabinete 
del aún Diputado Federal, Sheinbaum Pardo se limitó a decir que en próximos días va a platicar con 
él. [MVS] [OMNIA] [MILENIO] 

Reconoce titular de Profeco posibles afectaciones por construcción de Tren Maya.- La titular de la 
Profepa, Blanca Alicia Mendoza Vera, informó que se están llevando a cabo una serie de inspecciones 
en cuanto a las afectaciones que se cometido durante las obras de construcción en el Tramo 5 del 
Tren Maya y se ha informado a los jueces sobre la situación.Indicó que hasta la fecha se han realizado 
75 visitas de inspección en la zona y se han aplicado las sanciones respectivas a las empresas 
encargadas de la obra. En entrevista en la Cámara de Diputados, la funcionaria afirmó que en el caso 
del Tren Maya la Profepa ha venido ejerciendo sus funciones de inspección, sin embargo, destacó 
que en este caso se debe guardar secrecía hasta en tanto no se emita una resolución definitiva. 
[ÍNDIGO] 

SCJN admite a trámite acción de inconstitucionalidad contra Fondo de Pensiones del Bienestar.- 
Loretta Ortiz, ministra de la Suprema Corte, admitió a trámite la acción de inconstitucionalidad que 
presentaron diputados federales de oposición en contra del decreto que creó el Fondo de Pensiones 
del Bienestar, los legisladores pretenden evitar que el Gobierno Federal se quede con 40 mil millones 
de pesos que se encuentran en cuentas de Administradoras de Fondos para el Retiro inactivas. 
[MILENIO] 

OPINIÓN 

LOS TRES PODERES/JUAN LÓPEZ MIGUEL/(…) La Procuraduría General de Protección al Ambiente, 
entregó a la Cámara de Diputados, una Certificación de Calidad Ambiental. La presidenta de la Mesa 
Directiva, Marcela Guerra Castillo, recibió la distinción, y señaló que la Cámara de Diputados dio un 
paso importante en el compromiso con el medio ambiente y las buenas prácticas sustentables que 
contribuyen a tener un mundo mejor para ésta y las próximas generaciones. [LOS TRES PODERES] 
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LOS TRES PODERES/JUAN LÓPEZ MIGUEL/(…) La víspera de iniciar el foro inaugural con el cual inician 
varios en el interior del país, para analizar y discutir el proyecto de la reforma al Poder Judicial de la 
Federación, en la Comisión Permanente del Congreso de la Unión la Mesa Directiva acordó ese tema. 
Aunque el órgano de gobierno en la Cámara de Diputados que organiza los foros para la extinción 
del Poder Judicial es la Jucopo, que preside el panista Jorge Romero Herrera, esos eventos, tienen el 
matiz del grupo mayor que preside Moisés Ignacio Mier Velazco. [LOS TRES PODERES] 

COLUMNA/SACAPUNTAS/(...) Inician hoy en la Cámara de Diputados los foros sobre la iniciativa de 
reforma judicial, al que están invitados prácticamente todos los sectores involucrados. Nos dicen que 
el líder de la bancada de Morena, Ignacio Mier, busca que haya mucha participación en esos 
encuentros, y se ha comprometido a escuchar todas las voces. [HERALDO/p.2] 

COLUMNA/PERISCOPIO/RAYMUNDO SÁNCHEZ PATLÁN/(…) Mientras, el dirigente del PAN, Marko 
Cortés, y el líder de los actuales diputados panistas, Jorge Romero (quien busca sucederlo), intentan 
que el albiazul absorba a los integrantes de la marea, pero su ex candidata presidencial, tiene otros 
planes. El proyecto de Xóchitl es fusionar la marea rosa con sus Xochilovers, para iniciar su propio 
movimiento, con el cual pretende recorrer el país en los próximos seis años y construirse una nueva 
candidatura en 2030. [HERALDO/p.13] 

COLUMNA/¿SERÁ?/(…) Los coordinadores parlamentarios del PAN, PRD y MC fijarán una postura en 
contra de la reforma al Poder Judicial en el primer foro de análisis, mientras el PRI en voz de su 
coordinador en la Cámara de Diputados, Rubén Moreira, adoptará una neutral. Dicen que el tricolor 
no pierde su esencia de negociar hasta el último momento. [24 HORAS/p.2] 

COLUMNA/FRENTES POLÍTICOS/(…) La Profepa reconoció a la Cámara de Diputados por su 
compromiso ambiental. A fin de reducir la huella de carbono, se han implementado paneles solares 
y una planta de tratamiento de agua, pasos con gran impacto. Karen Castrejón y Javier López Casarín, 
junto con Graciela Báez, secretaria general de la Cámara, recibieron la certificación de calidad 
ambiental. [EXCÉLSIOR/p.11] 

ARTÍCULO/JULIO CÉSAR MORENO/Derecha difama proyecto de nación de Sheinbaum.- (...) El 
proyecto de Sheinbaum Pardo contempla un cambio de fondo en nuestras policías al incluir su 
profesionalización, mayor capacitación, valores y principios para contar con una guardia civil acorde 
a nuestros tiempos. Es por ello que, a todas luces, las afirmaciones de la derecha representan una 
mentira de que se va a militarizar al país (...) [HERALDO/p.16] 

ARTÍCULO/ANA LILIA HERRERA ANZALDO/Nosotros.- (...) Esta semana, con datos de la propia 
Secretaría de Educación Pública, nos enteramos de la baja de un millón 144 mil estudiantes de 2019 
a 2023. Antes, fuimos testigos de recortes a los recursos para capacitar al magisterio, al de por sí 
insuficiente programa nacional de inglés, al internet en las escuelas y hasta de la desaparición de 
contenidos en los libros de texto(...)  [HERALDO] 

COLUMNA/TRASCENDIÓ/Que además de los ministros de la Suprema Corte y los magistrados del 
Consejo de la Judicatura, Arturo Zaldívar confirmó ya su participación en el acto inaugural de los 
foros sobre la reforma al Poder Judicial este jueves en el Palacio de San Lázaro, mientras que el titular 
de la FGR, Alejandro Gertz, declinó la invitación y como su representante asistirá un vicefiscal, quien 
hará una exposición a favor de la enmienda constitucional que, entre otros aspectos, prevé la 
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elección de los jueces por voto popular. [MILENIO/p.2] Del tema escribe: BAJO RESERVA 
[UNIVERSAL/p.2]; CONFIDENCIAL [FINANCIERO/p.33]; REDES DE PODER [ÍNDIGO/p.3]; A LA 
SOMBRA [SOL DE MÉXICO/p.2]; ¿SERÁ? [24 HORAS/p.2]; TIRADITOS [CONTRARÉPLICA/p.2]; LA 
FERIA/SALVADOR CAMARENA [FINANCIERO/p.39]; HECHOS Y SUSURROS/DOLORES COLÍN [24 
HORAS/p.8]; JORGE SUÁREZ VÉLEZ [REFORMA/p.9]; ARTURO ZÁRATE [UNIVERSAL/p.14]; MARIO 
PATRÓN [JORNADA/p.16]; GERMÁN MARTÍNEZ [UNIVERAL/pp.,15];  

COLUMNA/TRASCENDIÓ/Que en los pasillos del Senado se escucha que hay ministros de la Suprema 
Corte de Justicia de la Nación dispuestos a aceptar ser electos por el voto popular, como lo propone 
el proyecto presidencial en su plan C, siempre y cuando el proceso se haga de manera escalonada, 
pero también plantean que solo cuatro de los 11 que actualmente conforman el pleno se queden. 
Una de las integrantes del máximo tribunal que visitó el martes a Ricardo Monreal fue Yasmín 
Esquivel. [MILENIO/p.2] Opinan del tema: ROZONES [RAZÓN/p.2]; DINERO/ENRIQUE GALVÁN 
OCHOA [JORNADA/p.6]; ASTILLERO/JULIO HERNÁNDEZ LÓPEZ [JORNADA/p.8]; 
ARSENAL/FRANCISCO GARFIAS [EXCÉLSIOR/p.4]; JUEGOS DE PODER/LEO ZUCKERMANN 
[EXCÉLSIOR/p.9]; NUDO GORDIANO/YURIRIA SIERRA [EXCÉLSIOR/p.12]; DESDE SAN LÁZARO/ALEJO 
SÁNCHEZ CANO [FINANCIERO/p.29]; LA ALDEA/LEONARDO KOURCHENKO [FINANCIERO/p.28]; 
CAFÉ POLÍTICCO/JOSÉ FONSECA [ECONOMISTA/pp.,39]; PULSO POLÍTICO/FRANCISCO CÁRDENAS 
CRUZ [RAZÓN/p.8]; LA QUINTA TRANSFORMACIÓN/DARÍO CELIS [HERALDO/p.7]; PUENTE 
POLITICO/LAURA PUENTE [HERALDO/p.9]; ABRO HILO/JOSÉ LUIS SÁNCHEZ MACÍAS 
[INDEPENDIENTE/p.4]; LOS TRES PODERES/JUAN LÓPEZ MIGUEL [LOS TRES PODERES]; LORENZO 
CÓRDOVA [UNIVERSAL/p.14-15]; XÓCHITL PATRICIA CAMPOS LÓPEZ [INDEPENDIENTE/p.3];  

COLUMNA/AGENDA POLÍTICA/(…) ¿Será cierto que decenas de magistrados y jueces están 
buscando su retiro anticipado porque no irán al referendo en las urnas? [INDEPENDIENTE/p.2] 

COLUMNA/APUNTES INCÓMODOS/MARUAN SOTO ANTAKI/ (...) La reforma judicial y la adscripción 
de la Guardia Nacional a la Secretaría de la Defensa son más una modificación al modelo político que 
la adecuación al Sistema de Justicia o al esquema de seguridad. Se trata de cambios que permiten, 
por su falta de controles políticos, civiles y una vasta prueba de su inutilidad para resolver los 
problemas existentes, allanar el camino de acciones autoritarias (...) [MILENIO/p.39] El tema se 
comenta en: UNO HASTA EL FONDO/GIL GAMÉS [MILENIO/p.39] 

COLUMNA/DESDE LAS CÁMARAS LEGISLATIVAS/JESÚS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR/(…) La virtual 
presidenta, Claudia Sheinbaum al inicio de los foros para analizar, discutir y debatir la reforma al 
Poder Judicial, rechazó que los derechos laborales vayan a tener alguna afectación, por lo que le 
pidió a los trabajadores tener tranquilidad. [24 HORAS] Opina del tema: TEMPLO MAYOR/F. 
BARTOLOMÉ [REFORMA/p.8] 

COLUMNA/TRASCENDIÓ/Que se prevé que Gerardo Fernández Noroña ponga punto final a su queja 
sobre el incumplimiento de acuerdos después de que fue marginado de una coordinación cameral y 
de un espacio en el gabinete. Por su cuenta de X anunció que hoy fijará su postura desde el INE. 
[MILENIO/p.2] Comentan el tema: TIRADITOS [CONTRARÉPLICA/p.2]; FRENTES POLÍTICOS 
[EXCÉLSIOR/p.11]; CONFIDENCIAL [FINANCIERO/p.33]; SOMBRA [SOL DE MÉXICO/p.2]; 
ASTILLERO/JULIO HERNÁNDEZ LÓPEZ [JORNADA/p.8]; DINERO/ENRIQUE GALVÁN OCHOA 
[JORNADA/p.6]; EN PRIVADO/JOAQUÍN LÓPEZ-DÓRIGA [MILENIO/p.3]; ARSENAL/FRANCISCO 
GARFIAS [EXCÉLSIOR/p.4]; CRONOPIO/ROBERTO GIL ZUARTH [FINANCIERO/p.37]; EL PRIVILEGIO 
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DE OPINAR/MANUEL AJENJO [ECONOMISTA/p.42]; PULSO POLÍTICO/FRANCISCO CÁRDENAS CRUZ 
[RAZÓN/p.8]; CONTRA LAS CUERDAS/ALEJANDRO SÁNCHEZ [HERALDO/p.8]; PUENTE 
POLITICO/LAURA PUENTE [HERALDO/p.9]; TELÉFONO ROJO/JOSÉ UREÑA [24 HORAS/p.4]; 
VANESSA ROMERO ROCHA [EL PAÍS]; GUADALUPE LOAEZA [REFORMA/p.9]; MARÍA DE LOS 
ÁNGELES HUERTA [PRENSA/p.14] 

COLUMNA/EL ASALTO A LA RAZÓN/CARLOS MARÍN/(…) La inconstitucional sobrerrepresentación 
del oficialismo en San Lázaro pone a prueba la probidad de los consejeros y magistrados que, de 
avalar una trampa evidente, facilitarán el descuartizamiento del INE y la chatarrización del TEPJF, 
enlistados entre los organismos independientes que el lopezobradorismo quiere someter. 
[MILENIO/p.7] Opina del tema: LOS NUMERITOS/ENRIQUE CAMPOS SUÁREZ [ECONOMISTA/p.10]; 
TOCHÉ/ALEJANDRO CACHO [HERALDO]; LUIS DE LA BARREDA [EXCÉLSIOR/p.11]; EZRA SHABOT 
[ECONOMISTA/pp.,42]; RICARDO MONREAL [SOL DE MÉXICO/p.19] 

ARTÍCULO/ANA LILIA RIVERA/ (...) Según el informe de actividades de las Legislaturas LXIV y LXV, de 
la Comisión de Trabajo y Previsión Social, se han publicado 15 reformas a la Ley Federal del Trabajo 
(LFT) las cuales coadyuvaron a la protección de los derechos humanos laborales de las y los 
mexicanos. Además, el informe resalta que estos decretos publicados en el Diario Oficial de la 
Federación (DOF), son más significativos porque representan el 114% más en comparación con 
gobiernos pasados (...) [UNIVERSAL/p.1–p.15] 

COLUMNA/CONFIDENTE EMEEQUIS/JULIÁN ANDRADE JARDÍ/ (...) El presidente López Obrador les 
reveló a los directivos de El Chamuco, que Claudia Sheinbaum fintó con pedirle que asumiera la 
titularidad de la Secretaría de la Defensa Nacional. Una especie de paralelo con lo que ocurrió cuando 
Manuel Ávila Camacho, siendo presidente de la República, invitó al general Lázaro Cárdenas para 
encargarse del mando del Ejército en el contexto de la Segunda Guerra Mundial (...) 
[INDEPENDIENTE/p.16] El tema se comenta en: CRONOPIO/ROBERTO GIL ZUARTH 
[FINANCIERO/p.37] SIN PROTOCOLO/JOEL SAUCEDO [PRENSA] 

COLUMNA/ALEJANDRA LAGUNES/ (...) Invito a todas las personas interesadas en el futuro de la 
tecnología y su impacto en la sociedad a participar y seguir de cerca este evento trascendental. 
Podrán ver la transmisión a partir de las 10 am el miércoles 3 de julio en el Canal del Congreso, redes 
del Senado, de la UNESCO, Centro-i y la ANIA. Es esencial que todos los sectores de nuestra sociedad 
trabajemos juntos para garantizar que la inteligencia artificial se maneje de manera que refleje 
nuestros valores más altos y aspiraciones comunes (...) [HERALDO] 

COLUMNA/ANIMALIDADES/MARIELENA HOYO/(...) ¿Por qué inconstitucionales las “corridas de 
toros”?, porque dada la jerarquía normativa ningún reglamento (como los que  municipalmente se 
expiden al propósito) puede estar por encima de una legislación federal, lo que por al menos hace 
17 años se viene ignorando bajo las disposiciones de la LFSA del 2007 (...) [CRÓNICA/p.3] 

INFORMACIÓN GENERAL 

CRISIS HÍDRICA 

En 2024 el Cutzamala agoniza por la escasez.- La Comisión Nacional del Agua (Conagua) ha 
registrado durante 2024 los niveles más bajos de llenado del Sistema Cutzamala de los últimos cuatro 
años, lo que afecta a los habitantes de la Ciudad de México y del Estado de México. Los registros 
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sobre el almacenamiento del embalse, que abastece 20 por ciento del agua de la Zona Metropolitana 
del Valle de México, detallan que el pasado 23 de junio fue el más crítico, ya que estuvo a 26.11 por 
ciento de su capacidad. [LA RAZÓN / p14] 

Desvían agua de presa para llevarla a cultivos.- La instalación ilegal de más de dos mil tubos de 
distintos calibres que succionan agua para regar huertas de guayaba, chayote y aguacate impacta a 
la presa El Bosque. El embalse, el segundo en importancia del Sistema Cutzamala, está a sólo 29.10% 
de llenado, tras enfrentar la peor sequía en la región. Pedro Mondragón López, secretario de 
Agronomía y Medio Ambiente de este municipio, acusó que las tomas clandestinas se ubican dentro 
de los canales de la cuenca del río San Juan Zitácuaro, desde Jungapeo, Armadillos y Timbineo, hasta 
llegar al embalse. [EXCÉLSIOR / pp-p16] 

Lluvias dan respiro al Lago de Pátzcuaro.- Lancheros del lago de Pátzcuaro, aseguran que las lluvias 
registradas durante la última semana han resultado benéficas para incrementar el nivel del agua y 
poder navegar sin tanta dificultad sobre el afluente. Datos proporcionados por autoridades 
municipales indican que la profundidad del canal de navegación no supera un metro de altura.  

Actualmente se trabaja en la recuperación de 12 manantiales de la rivera del lago de Pátzcuaro, 
cercanas al embarcadero, entre ellos Uranden, San Pedro, y Sensenguaro. [EXCÉLSIOR / pp-p17] 

Prevén crezca 100% la importación de maíz por sequía y menor siembra.- Con la pérdida –a finales 
de marzo– de la cosecha de frijol en 329 mil hectáreas, de las 868 mil que se sembraron, debido a la 
sequía y una producción en el periodo 2023-2024 estimada en 688 mil toneladas, 22.9 por ciento 
menos que el año comercial previo, se prevé que las importaciones serán casi cien por ciento más 
altas que en el ciclo 2022-2023, indica el Servicio de Información Agroalimentaria y Pesquera (SIAP). 
[JORNADA / p14] 

POLÍTICA 

Dialogan futuro de T-MEC México y Canadá.- Claudia Sheinbaum y la canciller canadiense, Mélanie 
Joly, coincidieron en fortalecer el Tratado comercial entre México, Estados Unidos y Canadá, T-MEC.  
En un encuentro registrado en la Casa de Transición, abordaron el futuro de la relación entre los dos 
países y la importancia del acuerdo comercial, en la que señaló Sheinbaum, hubo coincidencia en 
fortalecerlo a partir de la revisión en 2026.  En conferencia de medios, posterior al encuentro con la 
canciller canadiense, Sheinbaum Pardo precisó que se abordará con mayor profundidad la relación 
que llevará a cabo con Canadá, a partir de octubre próximo. [HERALDO / pp-p4] 

Designan a Pepe Merino en nueva Agencia de Transformación Digital.- José Antonio Peña Merino, 
extitular de la Agencia Digital de Innovación Pública (ADIP) de la Ciudad de México, será el titular de 
una de las nuevas instancias que pondrá en marcha Claudia Sheinbaum Pardo: la Agencia de 
Transformación Digital. En conferencia, dijo que su designación es “obvia” dado el trabajo que hizo 
junto a ella en la capital del país. [LA RAZÓN / pp-p4] 

SENADO 

Proponen combate estatal de huachicol.- Con la intención que pueda ser aprobada como parte del 
paquete de reformas constitucionales prioritarias en septiembre, el líder de los senadores de 
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Morena, Ricardo Monreal, hizo pública la propuesta para que los gobiernos estatales tengan 
facultades para combatir el huachicoleo; es decir, que el delito de robo de combustibles deje de ser 
federal y se convierta en un delito del orden común. [EXCÉLSIOR / p2] 

Acepta MC el voto por voto en Jalisco.- El senador Clemente Castañeda, líder de la bancada de 
Movimiento Ciudadano, aceptó a través de sus redes sociales que se haga un recuento voto por voto, 
esto luego de que la excandidata de Morena al gobierno de Jalisco, Claudia Delgadillo, exigiera la 
anulación del triunfo del gobernador electo, Pablo Lemus. “Exigimos a Morena que respete el voto 
de las y los jaliscienses. Tanto el Presidente de la República como el senador Ricardo Monreal 
pidieron el conteo voto por voto; en @MovCiudadanoJal les tomamos la palabra, que se cuenten”. 
[EXCÉLSIOR/p8] 

GOBIERNO 

AMLO: la transición de gobierno ‘‘será tersa’’.- Como no había ocurrido hace tiempo, la transición 
de gobierno será “tersa, no habrá ningún sobresalto”, vislumbró el presidente Andrés Manuel López 
Obrador, quien consideró que la estabilidad económica es uno de los factores que contribuyen a este 
clima. Aunque reconoció errores, su sucesora, Claudia Sheinbaum contará con bases sólidas: “que 
hay que pagar impuestos, que no se deben de condonar impuestos, eso es irreversible; que no se 
debe permitir la corrupción, irreversible”. [JORNADA / cp-p5] 

AMLO: la lucha de la CNTE ayudó al rescate de la educación.- La lucha que en los momentos de 
mayor apogeo neoliberal dio la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación permitió el 
rescate de la educación pública, aseveró el presidente Andrés Manuel López Obrador. Durante la 
mañanera de ayer, mientras el mandatario se refería a los trabajos en materia educativa realizados 
en su administración, destacó la labor del magisterio disidente: “Ellos dieron la cara”. [JORNADA / 
pp-p12] 

SEGURIDAD 

Transfeminicidio en Morelos: ‘crecen los crímenes de odio’.- Justo en el mes del orgullo LGBTQI+, 
la noche de este martes fue asesinado a tiros José Miguel ‘N’, conocida como Valentina Sodi, 
activista, empresaria, productora, documentalista, Dj y miembro de la comunidad, en el bar Alebrijes, 
en el municipio de Temixco, Morelos. La víctima, quien realizaba shows travestis, estaba en la 
entrada del establecimiento de su propiedad, cuando sus agresores llegaron y le dispararon en al 
menos dos ocasiones, de acuerdo con los informes policiacos. [24HORAS / p10] 

 

 

GENERAL 

Se redujo la deserción escolar en este gobierno.- De acuerdo con datos presentados ayer por el 
gobierno federal, en lo que va del sexenio se ha logrado una significativa reducción del abandono 
escolar en todos los niveles académicos, en particular en la educación media superior, donde desde 
hace años más deserción se ha registrado. El coordinador nacional del Programa Becas para el 
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Bienestar Benito Juárez, Abraham Vázquez Piceno, señaló que en los cinco años de la actual 
administración se han otorgado 23.7 millones de becas desde educación básica hasta posgrado, con 
una inversión de más de 404 mil millones de pesos, cifra que “nunca antes” se había destinado a ese 
fin, subrayó. [JORNADA / cp-p12] 

Subió 416% consumo de metanfetaminas en una década: Salud.- El consumo de metanfetaminas 
se incrementó 416 por ciento entre 2013 y 2023, convirtiéndose en la droga que gana mayor terreno 
en jóvenes y adultos que buscan tratamiento, informó Nadia Robles, directora de Coordinación de 
Programas Nacionales de la Comisión Nacional de Salud Mental y Adicciones (Conasama). Se trata 
de un problema de consumo que afecta, dijo, a 25 entidades, las cuales presentan patrones similares 
de demanda de atención y tratamiento. [MILENIO / pp-p4] 

ECONOMÍA 

Anticipan altas tasas por un periodo más largo.- El Banxico extenderá la pausa en las tasas de interés 
ante un deterioro en el balance de riesgos. Expertos anticipan que la Junta de Gobierno del banco 
mantenga hoy la tasa de referencia en 11 por ciento, por segunda vez consecutiva, ante el panorama 
inflacionario y otros factores. Así, el entorno de altas tasas seguirá más tiempo. La Encuesta de 
Citibanamex de inicios de año esperaba que la tasa terminará el año en 9.25 por ciento, pero ahora 
se contempla que cierre en 10.25 por ciento. Al descontar la reunión de hoy, faltarían cuatro 
anuncios más antes del cierre. [FINANCIERO / pp-p4] 

Dólar y cautela por Banxico tiran al peso mexicano.- La cautela por la decisión de política monetaria 
del Banco de México este jueves, así como un fortalecimiento generalizado del dólar, pesaron sobre 
la cotización del peso mexicano. En una segunda jornada consecutiva de pérdidas, la divisa local se 
depreció 1.30 por ciento, a 18.3648 pesos por billete verde, de acuerdo con datos de Banxico, 
ubicándose como la moneda emergente con más retrocesos en la sesión anterior. En lo que va de 
junio el peso suma una depreciación de 8.23 por ciento. [FINANCIERO / p12]  

Auge en importaciones de EU desafía argumentos.- Los envíos de maíz amarillo de Estados Unidos 
a México han experimentado un notable incremento, poniendo en tela de juicio los argumentos 
presentados en la reciente controversia del T-MEC sobre el maíz transgénico, de acuerdo con el 
escrito de la defensa mexicana. Según el escrito inicial por parte de la defensa jurídica de México 
ante el panel que revisa la disputa, las cifras de importación demuestran que no existe afectación 
comercial alguna derivada del Decreto 2023, que ha sido objeto de controversia.  Por el contrario, 
debido a una combinación de factores comerciales, industriales y climatológicos, las importaciones 
de maíz estadounidense han aumentado. [FINANCIERO / pp-p5] 

 

INTERNACIONAL 

Biden y Trump llegan con empate estadístico a su primer debate.- Joe Biden y Donald Trump llegan 
a su primer debate presidencial –este jueves en Atlanta– empatados estadísticamente dentro del 
margen de error de la mayoría de las encuestas nacionales, en lo que podría convertir su 
confrontación pública en un parteaguas de la dinámica electoral a menos de cinco meses de las 
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elecciones presidenciales. Sorpresivamente, Trump apareció ayer con una ventaja de cuatro puntos 
sobre Biden en una encuesta nacional de la Universidad Quinnipiac. [FINANCIERO / p27] 

Asonada militar dura solo unas horas en Bolivia.- Fuerzas bolivianas detuvieron ayer al comandante 
del ejército que lideró un intento de golpe de Estado contra el presidente Luis Arce, poco después 
de que militares sublevados asediaran durante horas la sede de gobierno y trataran de derribar una 
de sus puertas.  Al cabo de una frenética jornada, el general Juan José Zúñiga fue arrestado a las 
afueras de un cuartel militar de La Paz y conducido a un vehículo policial bajo cargos de terrorismo y 
alzamiento armado, según la fiscalía. Al momento de su arresto, el general dijo a la prensa que el 
presidente le había pedido el domingo “preparar algo” para levantar su popularidad. [MILENIO / pp-
p17] 
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https://www.jornada.com.mx/noticia/2024/06/26/politica/camara-de-diputados-recibe-certificacion-ambiental-de-la-profepa-2480
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Certificación de Calidad Ambiental, entrega 

PROFEPA a la Cámara de Diputados 
La Procuraduría Federal de Protección 

al Ambiente (PROFEPA) entregó a la 

Cámara de Diputados el certificado 

de calidad ambiental en el recinto. 

Al recibir la acreditación, la presidenta 

de la Mesa Directiva, Marcela Guerra, 

indico que quienes hacen las leyes, en 

este caso los diputados federales, 

deben ser ejemplo del cumplimiento 

de las mismas. 

Cumplimiento en materia ambiental 

La legisladora federal señaló que la 

Cámara fue sometida a una auditoría ambiental, para verificar los procedimientos aplicables a la 

contaminación en el recinto, el manejo de riesgos ambientales, el cumplimiento de reglas 

nacionales e internacionales en la materia, así como la aplicación de “buenas prácticas” de 

operación e ingeniería. 

La autoridad ambiental verificó la gestión ambiental en el Palacio Legislativo, incluyendo elementos 

como las emisiones a la atmósfera, descargas de aguas residuales, manejo de residuos peligrosos, 

contaminación del suelo y subsuelo y ruido. 

De igual modo, la Cámara pasó las revisiones en aspectos como el riesgo de seguridad, atención 

de emergencias y capacitación del personal en el rubro ambiental. 

 

 

https://qrcd.org/5jwd 

 

https://qrcd.org/5jwd
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Esta legislatura cumplió con la aplicación oportuna y eficaz  
en materia ambiental: Marcela Guerra 

 
CIUDAD DE MÉXICO (ANYA NEGRETE).- Luego de rigurosas revisiones por el manejo de residuos, el 
cuidado energético y el uso de recursos ambientales, la Cámara de Diputados recibió de la Procuraduría 
Federal de Protección al Ambiente un certificado de calidad ambiental, el primero otorgado a una 
instancia legislativa. La diputada Marcela Guerra, presidenta de la Mesa Directiva, agradeció este 
distintivo: “La certificación otorgada por la Profepa constituye una base y un estímulo para que las 
futuras legislaturas sigan trabajando, para profundizar una gestión ambiental adecuada y con principios 
de sustentabilidad. Se deje constancia oficial de que esta legislatura cumplió con el compromiso de 
garantizar la aplicación oportuna y eficaz de la legislación en materia ambiental”. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

https://1drv.ms/v/s!AqpLhDMrmbu-q0d3PWyH5HliDxJV?e=Q7an4B 
 
 

https://1drv.ms/v/s!AqpLhDMrmbu-q0d3PWyH5HliDxJV?e=Q7an4B
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La Cámara de Diputados recibió de la Profepa el 
Certificado “Calidad Ambiental” 

 
Boletín No. 6854 

• Destacan diputada, diputado y Secretaria General suma de voluntades con el cuidado del medio 

ambiente de la Cámara 

• Esta certificación es importante porque abrirá la partición de otras instituciones del país: titular 

de la Profepa  

La Cámara de Diputados obtuvo el Certificado “Calidad Ambiental” que emite la Procuraduría 

Federal de Protección al Ambiente (PROFEPA), luego de someterse de manera voluntaria a un 

proceso de auditoría oficial, para verificar que cumple con la normatividad mexicana en materia 

ambiental.   

Para ello, las instalaciones de la Cámara de Diputados fueron objeto de exhaustivas auditorías en 

los rubros de: aire, agua, suelo y subsuelo, residuos (peligrosos, de manejo especial y sólidos 

urbanos), energía, recursos naturales, vida silvestre, recursos forestales, riesgo ambiental, así 

como gestión ambiental y emergencias ambientales.  

De las acciones derivadas del proceso de certificación en Calidad Ambiental, emitida por Profepa, 

en las auditorías documental y de campo, arrojaron evidencia de las buenas prácticas en marcha 

en las instalaciones, y ayudaron a precisar y mejorar otras, para dar cabal cumplimiento a la 

normatividad ambiental a la que está sujeta la Cámara de Diputados.    

Además, se realizó un estudio de ruido perimetral, para verificar los decibeles existentes al interior 

y exterior de la Cámara y con ello el cumplimiento de límites máximos permisibles establecidos en 

la normatividad. El resultado arrojado fue positivo.  

También se reforzaron medidas de seguridad contra incendios; se formalizaron señalizaciones en 

la planta de emergencia de energía de acuerdo a la normatividad, entre muchas otras prácticas 

que ya han quedado calificadas y verificadas bajo las leyes ambientales.   
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Primera vez que se da una certificación a la Cámara de Diputados 

La presidenta de la Comisión de Medio Ambiente y Recursos Naturales, Karen Castrejón Trujillo 

(PVEM), refirió que es la primera vez que se da una certificación a la Cámara de Diputados. “Me 

complace constatar que, con la suma de voluntades, esfuerzos en los liderazgos, en las ideas, y 

pasión que tenemos todos por el cuidado del medio ambiente podemos hacer que los Poderes 

Legislativo y Ejecutivo prediquen con el ejemplo y lograr un México más limpio y sustentable”.  

Afirmó que el hecho de que algunas instalaciones de la Cámara de Diputados obtengan esta 

certificación descansa en tres pilares. Primero, añadió, confirma lo relevante de los instrumentos 

voluntarios de la política en esta materia y cumple con el principio preventivo del derecho 

ambiental. Segundo, materializa la interpretación inversa de que el que contamina paga, ya que 

además de sancionar al que afecte al medio ambiente, debe incentivarse a quien lleve acciones 

para su protección.  

El tercer pilar, agregó, es que tanto la Profepa como la LXV Legislatura sientan el precedente de 

que este ejercicio se replique en otras instituciones para que sus instalaciones y actividades sean 

certificadas por cumplir con la normatividad ambiental y adopten altos estándares de 

sustentabilidad. “Estas acciones demuestran que el cumplimiento voluntario de estos estándares 

son un instrumento eficaz y relevante para prevenir riesgos y mejorar el desempeño ambiental de 

las actividades productivas incluyendo aquellas que realizan las instalaciones de gobierno”, 

apuntó. 

Certificación valida esfuerzos por minimizar impacto ambiental 

El presidente de la Comisión de Ciencia, Tecnología e Innovación, diputado Javier López Casarín 

(PVEM), señaló que el reconocimiento es testimonio claro y contundente de que uno de los tres 

poderes está dando pasos concretos hacia la sustentabilidad y cuidado del medio ambiente. “La 

certificación que hoy recibimos valida los esfuerzos por minimizar el impacto ambiental, genera 

una reflexión y nos compromete a seguir avanzando en este camino con determinación y 

responsabilidad”.   

Dijo que en la Comisión que preside están conscientes de la importancia de integrar estas 

prácticas sustentables y amigables con el medio ambiente en todos los ámbitos de la vida pública 

y privada. Asimismo, señaló que este reconocimiento es reflejo del compromiso institucional de la 

Cámara de Diputados con la protección y preservación del entorno natural.  
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Agregó que ese reconocimiento señala lo valioso de la acción colectiva en un mundo donde los 

desafíos ambientales son cada vez más apremiantes y es imperativo que todos los sectores de la 

sociedad colaboren y adopten prácticas sostenibles. “La Cámara de Diputados como órgano 

legislativo tiene la responsabilidad de liderar con el ejemplo, demostrando que es posible lograr 

un equilibrio entre el desarrollo y la conservación del medio ambiente”.     

Evaluación contempló calidad de aire, agua, suelo y residuos peligrosos 

Graciela Báez Ricárdez, Secretaria General de la Cámara de Diputados, dijo que las y los diputados 

propusieron que la institución se sometiera a esa evaluación, auditoría y serie de revisiones 

rigurosas que se llevaron a cabo en las instalaciones y que contemplaron la calidad de aire, agua, 

suelo y subsuelo, residuos peligrosos de manejo especial y sólidos urbanos, energía, recursos 

naturales, vida silvestre, recursos forestales, riesgo ambiental, gestión ambiental y emergencias 

ambientales. 

Se trató no solamente de una auditoría documental, sino de campo, propiamente de revisión de 

las instalaciones. Asimismo, fueron verificados los decibeles existentes al interior y exterior de la 

Cámara de Diputados; que ahí salimos bien calificados en una ciudad que, comparada con otras y 

de acuerdo a los estándares de la ONU, estamos muy por arriba de lo que debería ser o de lo que 

es sano.  

Agradeció a la Profepa por su orientación, acompañamiento, profesionalidad, compromiso con el 

medio ambiente y a los funcionarios de Cámara por su compromiso y trabajo extra para lograr 

esto y a las y los diputados. “Es un momento de estar contentos y esperanzados que este trabajo 

continúe en las siguientes legislaturas, que el Recinto se preserve como hoy lo estamos dejando”.   

La convicción de todos debe ser cumplirle al ambiente 

La titular de la Procuraduría Federal de Protección al Ambiente (Profepa), Blanca Alicia Mendoza 

Vera, expresó que el ambiente es el entorno y cada persona es parte del mismo; por ello, hoy se 

acude a las instalaciones de la soberanía popular a hacer la entrega de la “Certificación de Calidad 

Ambiental a la Cámara de Diputados”. 

Mencionó que, si bien se llevan trabajos para impulsar el autocumplimiento de la legislación 

ambiental, el cumplir con las normas ambientales por convicción y hacerlo de manera espontánea 

y voluntaria “no lo esperábamos de nuestra representación popular tan grande e inmensa a que 

llegara a quererse certificar. Esa certificación, es importante porque abrirá la participación de otras 

instituciones del país”. 
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Consideró de vital importancia la exigencia del cumplimiento ambiental, dado que representa una 

de las tareas más trascendentes de Profepa. “La convicción de todos debe ser cumplirle al 

ambiente, porque si eso se hace, nosotros nos estamos protegiendo, a nuestra vida, nuestra salud 

y a aquellos que somos responsables”. No obstante, detalló, se busca lograr el distintivo ambiental 

para las empresas.    

Auditoría ambiental provoca un sistema de responsabilidad 

A su vez, el asesor técnico del proyecto, Federico Arce Navarro, indicó que este reconocimiento es 

reflejo de un trabajo arduo de grupos técnicos que promueven la calidad y gestión ambiental, así 

como aminorar la huella de carbono en la Cámara de Diputados. 

“Este tipo de acciones legitiman los instrumentos normativos, ya que si bien la auditoría ambiental 

es una herramienta política que tiene alrededor de 36 años, la misma ha sido rebasada por las 

empresas”, subrayó. 

Por ello, dijo, es importante que los poderes públicos del Estado tengan la posibilidad de evaluarse 

en materia ambiental, lo cual genera un hito en términos de transparencia y de garantías sobre la 

información, ya que la auditoría ambiental provoca un sistema de responsabilidad ambiental no 

sólo de las instituciones, sino de las personas. 
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https://hojaderutadigital.mx/la-camara-de-diputados-dio-un-paso-importante-en-su-compromiso-con-el-

medio-ambiente-y-la-sustentabilidad-marcela-guerra/ 

 

https://hojaderutadigital.mx/la-camara-de-diputados-dio-un-paso-importante-en-su-compromiso-con-el-medio-ambiente-y-la-sustentabilidad-marcela-guerra/
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https://mayacomunicacion.com.mx/la-camara-de-diputados-avanza-en-su-compromiso-ambiental-y-
sustentable-marcela-guerra/ 

 
 
 

https://mayacomunicacion.com.mx/la-camara-de-diputados-avanza-en-su-compromiso-ambiental-y-sustentable-marcela-guerra/
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La Cámara de Diputados dio un paso importante 

en su compromiso con el medio ambiente y la 

sustentabilidad: Marcela Guerra 

La presidenta de la Mesa Directiva, diputada 

Marcela Guerra Castillo, afirmó que la 

Cámara de Diputados dio un paso importante 

en el compromiso con el medio ambiente y 

las buenas prácticas sustentables que 

contribuyen a tener un mundo mejor para 

esta y las próximas generaciones, tras recibir 

el reconocimiento de Certificación de Calidad 

Ambiental por parte de la Procuraduría 

Federal de Protección al Ambiente (Profepa).  

En el Palacio Legislativo de San Lázaro, la 

diputada Guerra Castillo precisó que la certificación otorgada por la Profepa constituye una base y un 

estímulo para que las futuras legislaturas sigan trabajando en profundizar una gestión ambiental 

adecuada y con principios de sustentabilidad. 

Aseguró que la Cámara de Diputados cumplió más allá de la exigencia de la ley con los niveles de 

emisiones de la atmósfera, descargas de aguas residuales, manejo de residuos peligrosos, la 

contaminación de suelo y subsuelo y ruido. También con aspectos no normados ambientalmente como 

el riesgo, seguridad, atención de emergencias y capacitación de personal en materia ambiental. 

Además, dijo, se formalizó un Sistema de Gestión Ambiental bajo estándares internacionales aplicables 

y se elaboraron manuales de procedimientos para formalizar las prácticas de ingeniería y optimización 

del consumo de energía. 

“La Cámara de Diputados se convierte así en un modelo a seguir no sólo para otros congresos locales, 

sino también para otros parlamentos del mundo, así que estamos cumpliendo y lo estamos haciendo 

bien”, resaltó. 

https://www.elarsenal.net/?p=1180479 

https://www.elarsenal.net/?p=1180479
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La Cámara de Diputados dio un paso importante 
en su compromiso con el medio ambiente y la 

sustentabilidad: Marcela Guerra 
 

Boletín No. 684 

• La Certificación de Calidad Ambiental otorgado por la Profepa es base y estímulo para que las futuras legislaturas trabajen 

en profundizar una gestión ambiental adecuada  

• La Cámara cumplió más allá de la exigencia de la ley con los niveles de emisiones de la atmósfera, descargas de aguas 

residuales y manejo de residuos peligrosos 

La presidenta de la Mesa Directiva, diputada Marcela Guerra Castillo, afirmó que la Cámara de Diputados dio un paso 

importante en el compromiso con el medio ambiente y las buenas prácticas sustentables que contribuyen a tener un mundo 

mejor para esta y las próximas generaciones, tras recibir el reconocimiento de Certificación de Calidad Ambiental por parte 

de la Procuraduría Federal de Protección al Ambiente (Profepa).   

En el Palacio Legislativo de San Lázaro, la diputada Guerra Castillo precisó que la certificación otorgada por la Profepa 

constituye una base y un estímulo para que las futuras legislaturas sigan trabajando en profundizar una gestión ambiental 

adecuada y con principios de sustentabilidad.  

Aseguró que la Cámara de Diputados cumplió más allá de la exigencia de la ley con los niveles de emisiones de la atmósfera, 

descargas de aguas residuales, manejo de residuos peligrosos, la contaminación de suelo y subsuelo y ruido. También con 

aspectos no normados ambientalmente como el riesgo, seguridad, atención de emergencias y capacitación de personal en 

materia ambiental.  

Además, dijo, se formalizó un Sistema de Gestión Ambiental bajo estándares internacionales aplicables y se elaboraron 

manuales de procedimientos para formalizar las prácticas de ingeniería y optimización del consumo de energía.  

“La Cámara de Diputados se convierte así en un modelo a seguir no sólo para otros congresos locales, sino también para 

otros parlamentos del mundo, así que estamos cumpliendo y lo estamos haciendo bien”, resaltó.  

Consideró que esta medida nos inserta en el circuito de parlamentos del mundo que han decidido formalizar sistemas de 

gestión ambiental, de cumplir con estándares internacionales y legislaciones locales, como es el caso del Parlamento 

Europeo, Costa Rica, Brasil, Reino Unido, Escocia y otros países.  
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La legisladora sostuvo que las diputadas y los diputados son quienes hacen las leyes y deben cumplirlas y, en este caso, 

poner el ejemplo a las otras instituciones de los tres órdenes de gobierno para que siempre se estén certificando y cumplan 

con la normativa.   

Reconoció que, bajo el liderazgo de la diputada Karen Castrejón Trujillo, presidenta de la Comisión de Medio Ambiente y 

Recursos Naturales, y del diputado Javier López Casarín, presidente de la Comisión de Ciencia Tecnología e Innovación, 

así como de la Secretaria General, Graciela Báez Ricárdez, se impulsó esta iniciativa para que a través de esta certificación 

se deje constancia oficial de que esta Legislatura cumplió con el compromiso de garantizar la aplicación oportuna y eficaz 

de la legislación en materia ambiental. 

La auditoría ambiental practicada a La Cámara de Diputados, dijo, evaluó los procesos respecto de la contaminación, el 

riesgo ambiental, el cumplimiento de la normatividad aplicable, así como los parámetros internacionales y las buenas 

prácticas de operación e ingeniería.  

Todas estas evaluaciones, agregó, se dan con base en los indicadores que se realizan a través de los órganos de control y 

que dan los parámetros de los requisitos que se deben cumplir para tener una gestión excelente en la calidad ambiental.    

Este conjunto de acciones “nos pone en sintonía con los Objetivos de la Agenda 2030” y, en este caso, particularmente con 

los que están relacionados con el uso eficiente de los recursos del agua, el uso ecológicamente racional de la energía y la 

gestión adecuada de los residuos; el mantenimiento y conservación de las áreas verdes, así como la reducción de la huella 

de carbono, puntualizó. 
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La presidenta de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados  Marcela Guerra 

Castillo resalta los logros en 

sustentabilidad y gestión ambiental 

del Palacio Legislativo de San Lázaro 

La diputada Marcela Guerra Castillo 

anunció que la Cámara de 

Diputados ha recibido una 

certificación de la Procuraduría 

Federal de Protección al Ambiente 

(Profepa), destacando que esta 

certificación constituye una base y 

un estímulo para que las futuras 

legislaturas continúen trabajando en 

una gestión ambiental adecuada y 

con principios de sustentabilidad. 

La diputada enfatizó que la Cámara de Diputados ha cumplido con creces las 

exigencias de la ley en cuanto a niveles de emisiones a la atmósfera, descargas de 

aguas residuales, manejo de residuos peligrosos, contaminación del suelo y subsuelo, y 

ruido. 

Además, indicó que se ha avanzado en aspectos no normados ambientalmente, 

como el riesgo, seguridad, atención de emergencias y capacitación del personal en 

materia ambiental. 

«Se ha formalizado un Sistema de Gestión Ambiental bajo estándares internacionales 

aplicables y se han elaborado manuales de procedimientos para formalizar las 

prácticas de ingeniería y optimización del consumo de energía», indicó Guerra Castillo. 

 

https://www.noticiasenfasis.com.mx/camara-de-diputados-recibe-certificacion-ambiental-de-la-

profepa/ 

https://www.noticiasenfasis.com.mx/camara-de-diputados-recibe-certificacion-ambiental-de-la-profepa/
https://www.noticiasenfasis.com.mx/camara-de-diputados-recibe-certificacion-ambiental-de-la-profepa/
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Recibe Cámara de Diputados certificado 

“Calidad Ambiental” por parte de la Profepa 
La Cámara de Diputados obtuvo el Certificado 

“Calidad Ambiental” que emite la Procuraduría 

Federal de Protección al Ambiente (PROFEPA), luego 

de someterse de manera voluntaria a un proceso de 

auditoría oficial, para verificar que cumple con la 

normatividad mexicana en materia ambiental.  

Para ello, las instalaciones de la Cámara de 

Diputados fueron objeto de exhaustivas auditorías en 

los rubros de: aire, agua, suelo y subsuelo, residuos 

(peligrosos, de manejo especial y sólidos urbanos), 

energía, recursos naturales, vida silvestre, recursos 

forestales, riesgo ambiental, así como gestión ambiental y emergencias ambientales. 

Además, se realizó un estudio de ruido perimetral, para verificar los decibeles existentes al interior y 

exterior de la Cámara y con ello el cumplimiento de límites máximos permisibles establecidos en la 

normatividad. El resultado arrojado fue positivo. 

También se reforzaron medidas de seguridad contra incendios; se formalizaron señalizaciones en la 

planta de emergencia de energía de acuerdo a la normatividad, entre muchas otras prácticas que 

ya han quedado calificadas y verificadas bajo las leyes ambientales. 

Al respecto, la presidenta de la Cámara de Diputados, Marcela Guerra Castillo, afirmó que con ello 

se dio un paso importante en el compromiso con el medio ambiente y las buenas prácticas 

sustentables que contribuyen a tener un mundo mejor para esta y las próximas generaciones. 

Manifestó que la certificación otorgada por la Profepa constituye una base y un estímulo para que 

las futuras legislaturas sigan trabajando en profundizar una gestión ambiental adecuada y con 

principios de sustentabilidad. 

Aseguró que la Cámara de Diputados cumplió más allá de la exigencia de la ley con los niveles de 

emisiones de la atmósfera, descargas de aguas residuales, manejo de residuos peligrosos, la 

contaminación de suelo y subsuelo y ruido. También con aspectos no normados ambientalmente 

como el riesgo, seguridad, atención de emergencias y capacitación de personal en materia 

ambiental. 

https://www.capitalmexico.com.mx/nacional/recibe-camara-de-diputados-certificado-calidad-

ambiental-por-parte-de-la-profepa/ 

https://www.capitalmexico.com.mx/nacional/recibe-camara-de-diputados-certificado-calidad-ambiental-por-parte-de-la-profepa/
https://www.capitalmexico.com.mx/nacional/recibe-camara-de-diputados-certificado-calidad-ambiental-por-parte-de-la-profepa/
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https://impactonoticias.com.mx/mexico/camara-de-diputados-recibe-certificacion-de-calidad-
ambiental-de-profepa/ 
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Cámara de Diputados recibe certificación de calidad 
ambiental de Profepa 

La Cámara de Diputados recibió la 

Certificación de Calidad Ambiental por 

parte de la Procuraduría Federal de 

Protección al Ambiente (PROFEPA).  

La diputada Marcela Guerra, 

presidenta de la Mesa Directiva, señaló 

que desde el inicio de la Legislatura se 

estableció una estrategia para cumplir 

con los compromisos internacionales en 

materia ecológica. 

 

“Este conjunto de acciones nos pone 

sintonía con los objetivos de la agenda 2030. También constituye una base, un estímulo 

para que las futuras legislaturas sigan trabajando para profundizar una gestión 

ambiental adecuada.  

 

La Cámara de Diputados se convierte en ejemplo no solo para los congresos locales, 

sino para otros organismos públicos a nivel nacional”, dijo la presidenta Guerra Castillo. 

 

La Secretaria General de la Cámara, Graciela Báez, reconoció el trabajo de los 

funcionarios de la Cámara para dar cumplimiento a la normativa. Destacó que, entre 

los indicadores que resultaron favorables en San Lázaro, se encuentra el manejo de 

ruido tanto al interior como al exterior del Palacio Legislativo. 

 

https://lineapolitica.com/camara-de-diputados-recibe-certificacion-de-calidad-

ambiental-de-profepa/ 

https://lineapolitica.com/camara-de-diputados-recibe-certificacion-de-calidad-ambiental-de-profepa/
https://lineapolitica.com/camara-de-diputados-recibe-certificacion-de-calidad-ambiental-de-profepa/
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Certifican en calidad ambiental a Cámara de Diputados 
La Procuraduría Federal de Protección al Medio Ambiente (Profepa) otorgó la certificación de 

calidad ambiental a la Cámara de Diputados por el cumplimiento a la ley con los niveles de emisiones 

de la atmósfera, descargas de aguas 

residuales y manejo de residuos 

peligrosos. La presidenta de la Mesa 

Directiva, Marcela Guerra, destacó 

que la Cámara dio un gran paso en el 

compromiso con el medio ambiente y 

las buenas prácticas sustentables, con 

lo que contribuyen a tener un mundo 

mejor para esta y las próximas 

generaciones. 

“La Cámara de Diputados se 

convierte así en un modelo a seguir no 

sólo para otros Congresos locales, sino 

también para otros parlamentos del 

mundo, así que estamos cumpliendo y 

lo estamos haciendo bien”, resaltó.  

Añadió que las y los diputados son quienes hacen las leyes y deben cumplirlas, y como en este caso 

deben de poner el ejemplo a las otras instituciones de los tres órdenes de Gobierno para que siempre 

se estén certificando y cumplan con la normativa.  

Reconoció la labor hecha por los diputados del Partido Verde Karen Castrejón, presidenta de la 

Comisión de Medio Ambiente y Recursos Naturales, y de Javier López Casarín, presidente de la 

Comisión de Ciencia Tecnología e Innovación, así como de la secretaria general, Graciela Báez.  

Ellos, abundó, impulsaron la iniciativa para que a través de esta certificación se deje constancia oficial 

de que esta Legislatura cumplió con el compromiso de garantizar la aplicación oportuna y eficaz de 

la legislación en materia ambiental.  

La priista enfatizó que este conjunto de acciones “nos pone en sintonía con los objetivos de la agenda 

2030”, en este caso con el uso eficiente del agua, el uso ecológicamente racional de la energía y la 

gestión adecuada de los residuos; además del mantenimiento y conservación de las áreas verdes, 

así como la reducción de la huella de carbono. 

https://mexico.quadratin.com.mx/certifican-en-calidad-ambiental-a-camara-de-diputados/ 

 

  

https://mexico.quadratin.com.mx/certifican-en-calidad-ambiental-a-camara-de-diputados/
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https://hojaderutadigital.mx/el-diputado-juan-isaias-bertin-sandoval-informa-en-la-permanente-que-

deja-de-formar-parte-de-morena/ 
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El diputado Juan Isaías Bertín Sandoval informa 
en la Permanente que deja de formar parte de 

Morena 
 

Boletín No. 6849 

• Comunica diputada Valeria Santiago Barrientos (PVEM) reincorporación a sus actividades legislativas 

• La Permanente remite a la Cámara de Diputados y a sus comisiones diversas comunicaciones 

En la sesión de este miércoles de la Comisión Permanente del Congreso de la Unión, se dio cuenta del oficio del diputado 

Juan Isaías Bertín Sandoval (Distrito 7-Baja California), en el que informa su deseo de dejar de formar parte de Grupo 

Parlamentario de Morena, a partir del 24 de junio de 2024. 

También, se conoció comunicación de la diputada Valeria Santiago Barrientos (PVEM-Tercera Circunscripción-Chiapas), 

sobre su reincorporación a sus actividades en la LXV Legislatura, a partir del 1 de julio de 2024. 

Comunicaciones 

De igual modo, la Mesa Directiva de la Comisión Permanente remitió a la Cámara de Diputados y a sus comisiones diversas 

comunicaciones de dependencias federales y congresos locales. 

Del Sistema Nacional Anticorrupción se conoció el oficio con el que remite el informe anual de ejecución y seguimiento 

del Anexo Transversal Anticorrupción (ATA) del ejercicio fiscal 2023. Se envió a la Cámara de Diputados. 

Además, se dio cuenta del informe semestral sobre el uso de endeudamiento de Petróleos Mexicanos (PEMEX) y sus 

empresas productivas subsidiarias, correspondiente al segundo semestre de 2023, de conformidad con el artículo 108 de la 

Ley de Petróleos Mexicanos. Fue turnado a la Comisión de Energía.  
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Avala Comisión Permanente emitir 
pronunciamiento sobre hechos ocurridos en el 

Estado Plurinacional de Bolivia 
 

Boletín No. 6857 

• Se atendió una solicitud de la diputada María Guadalupe Chavira de la Rosa (Morena) 

La Comisión Permanente del Congreso de la Unión, aprobó en votación económica, emitir un pronunciamiento de la Mesa 

Directiva en torno a la situación política en Bolivia, en el que condena enérgicamente el intento de golpe de Estado 

perpetrado por algunos grupos de las Fuerzas Armadas en Bolivia. 

Asimismo, manifiesta su apoyo irrestricto al presidente constitucional, señor Luis Alberto Arce Catacora, electo 

democráticamente por la ciudadanía boliviana y hace votos porque la situación política se restablezca a la brevedad y 

permita vivir a aquella nación hermana en paz y armonía.  

La senadora Ana Lilia Rivera Rivera (Morena), presidenta de la Mesa Directiva de la Permanente, explicó que atendiendo 

la solicitud de la diputada María Guadalupe Chavira de la Rosa (Morena), los integrantes de la Mesa suscribieron un 

pronunciamiento sobre los hechos ocurridos en el Estado Plurinacional de Bolivia, el cual viene acompañado de firmas de 

apoyo de legisladoras y legisladores de la Permanente. 
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El Consejo Editorial de la Cámara de Diputados 
logró la impresión de 111 mil 850 libros 

 
Boletín No. 6856 

 

• Participó en 14 ferias de libro a lo largo del país, donde repartió 20 mil ejemplares sobre diversos 

temas  

El Consejo Editorial de la Cámara de Diputados, que preside el diputado José Gerardo Rodolfo 

Fernández Noroña (PT), cerró sus actividades tras destacar que esta instancia logró la impresión 

de 111 mil 850 ejemplares y participó en 14 ferias del libro en todo el país. 

 Durante el evento realizado en la Biblioteca General de la Cámara de Diputados, ubicada en la 

calle Tacuba del Centro Histórico de la Ciudad de México, Fernández Noroña indicó que el Consejo 

Editorial dio un giro al incorporar entre sus obras la literatura, así como textos que invitan a la 

politización, concientización, reflexión y elevación de la conciencia colectiva. 

 Las obras publicadas, destacó, fueron producto del consenso de las fracciones políticas que 

integran la Junta de Coordinación Política de la Cámara de Diputados. Manifestó su beneplácito 

por la labor realizada por las y los trabajadores de la imprenta y de quienes cargan las cajas de 

libros, pues sin su participación no sería posible lo logrado en esta Legislatura. 

 Este órgano, agregó, está constituido por personas que aman los libros y la lectura, lo cual 

permitió que hubiera acuerdos unánimes y sin sectarismos, con el único fin de entregar a la a la 

ciudadanía lo mejor en libros. 

Comentó que presidir esta instancia ha sido una de las tareas que más le orgullece, porque le 

permitió demostrar “que cuando se quiere servir al pueblo se puede hacer sin ningún sesgo 

ideológico y anheló que México sea el primer país de lectores mujeres y hombres del mundo”. 

Por su parte, el diputado del PRI, Brasil Alberto Acosta Peña, expresó su satisfacción por el legado 

que deja este Consejo para la educación futura, el cual consta de un gran arsenal de letras e ideas 

que se quedan al servicio del pueblo. 



} }} 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

 27/06/2024 LEGISLATIVO 

Dijo que cuando se trata de libros, historia, de dar a conocer a la ciudadanía las ideas de los 

grandes hombres y mujeres, las y los diputados encontraron convergencia y puntos se encuentro, 

característica principal de este Consejo Editorial. 

El diputado Javier Joaquín López Casarín (PVEM) hizo un reconocimiento a los integrantes del 

Consejo por su compromiso y dedicación en cada una de la sesiones y trabajo de este. Además, 

afirmó que se cumplió con la misión que tenía esta instancia en difundir la cultura legislativa y 

parlamentaria a partir de la publicación de obras impresas y digitales y la realización de actividades 

que promueven la memoria histórica del país. 

Subrayó que este Consejo publicó 111 mil 850 libros entre coediciones e impresiones de los 

talleres gráficos de la Cámara de Diputados, a través de contratos con distintas instituciones como 

el Fondo de Cultura Económica y la Universidad Nacional Autónoma de México, bajo los principios 

de calidad y pertinencia de contenidos, viabilidad, utilidad y oportunidad de las ediciones. 

En representación del grupo parlamentario de MC, el diputado Mario Alberto Rodríguez Carrillo 

consideró que la difusión de la cultura mediante la promoción editorial es un elemento benéfico 

para la población, ya que el único riesgo que corren es aprender. 

Resaltó que el acervo presentado por este Consejo Editorial integra obras que difícilmente 

conseguirías en el stand de una librería privada. 

Por su parte, la Secretaria General de la Cámara de Diputados, Graciela Báez Ricárdez, felicitó la 

labor de las y los integrantes del Consejo Editorial, toda vez que han permitido que las y los 

ciudadanos conozcan una parte diferente de la labor legislativa.  

Añadió que este Consejo ha tenido presencia en 14 ferias del libro donde se repartieron cerca de 

20 mil ejemplares y se logró un trato directo con la ciudadanía. Por primera vez, afirmó, se hizo de 

manera sistemática un plan anual de participación en actividades de promoción de lectura y se 

impulsó dentro de la Cámara de Diputados el rincón del libro, un lugar donde se promueve el 

trueque de libros. 
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La diputada Rosalinda Domínguez, de Morena, 
notifica a la Permanente que se reincorpora a 

sus labores legislativas 
 

Boletín No. 6853 

• Miércoles 3 de julio, a las 11:00 horas, próxima sesión de la Comisión Permanente 

Este miércoles, la Mesa Directiva de la Comisión Permanente del Congreso de la Unión dio cuenta de una comunicación 

de la diputada Rosalinda Domínguez Flores (Morena), sobre su reincorporación a los trabajos en la LXV Legislatura, a 

partir del 26 de junio. 

Se pidió notificar a la Cámara de Diputados del oficio de la legisladora por la Tercera Circunscripción. 

La Mesa Directiva comunicó que los textos de la agenda política se integrarán al Diario de los Debates.   

Enseguida, concluyó la sesión y citó para la próxima que tendrá lugar el miércoles 3 de julio, a las 11:00 horas, en las 

instalaciones del Senado de la República. 
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La víspera de iniciar el foro inaugural con el cual inician varios en el interior del país, para analizar y 

discutir aberrante proyecto de la reforma al Poder Judicial de la Federación, en la Comisión 

Permanente del Congreso de la Unión, la mesa directiva, acordó ese tema. 

¿Qué Poder Judicial tenemos? ¿Y qué Poder Judicial queremos? 

Promovente de ese tema en la sesión ordinaria del órgano colegiado, fue el grupo mayor en el 

Congreso de la Unión, Morena. 

Está claro que, el oficialismo, va por la esencia de la reforma que presento el pasado 5 de febrero 

en la sede de avenida Congreso de la Unión, número 66, el presidente Andrés Manuel López 

Obrador: en proceso electoral, ¡campaña, pues!, los mexicanos, designen jueces, magistrados y 

ministros. 

Así lo dejó en claro ayer, la diputada del grupo parlamentario oficial, Adriana Bustamante 

Castellanos: 

-“En este momento crucial para la historia, las personas que militamos con la cuarta transformación 

lucharemos por un Poder Judicial que queremos; el Poder Judicial democrático, que permita a las y 

los ciudadanos participar en los procesos de elección de jueces, ministras, ministros, magistradas, 

magistrados. Observar su actuación como funcionarios públicos y solicitarles que nos rindan 

cuentas”. 

-“Así como exigimos a quienes elegimos por la elección popular”. 

O sea, el Ejecutivo Federal y sus legisladores, a eso van en la siguiente LXVI Legislatura: aprobar a 

toda costa y costo, el proyecto de su jefe máximo. 

LOS TRES PODERES 

Juan López Miguel 

 

PAN: REFORMA JUDICIAL FAVORECE INTERVENCIÓN DEL NARCOTRÁFICO Y LOS PARTIDOS 

POLÍTICOS; ELECCIÓN DE MAGISTRADOS, MINISTROS Y JUECES, NO ES LA SOLUCIÓN 
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Reiteramos, así vengan a México el prestigio de hombres y mujeres de leyes en el mundo, a 

participar en los foros de la simulación y engaño, el proyecto ya está cantado: por elección, aquellos 

encargos en el Poder Judicial, el próximo año. 

Hoy, 17:00 horas, inicia en el Palacio Legislativo de San Lázaro, el primer foro, en el que, igual que 

ayer, en la Comisión Permanente, se escucharán pros y contra, de aberrante iniciativa 

lopezobradorista. 

Aunque el órgano de gobierno en Cámara de Diputados que organiza los foros para la extinción del 

Poder Judicial, es la Junta de Coordinación Política que preside el panista, Jorge Romero Herrera, 

esos eventos, tienen el matiz del grupo mayor que preside Moisés Ignacio Mier Velazco. 

Reiterativos, se verán y escucharán los oficialistas y sus contrarios. 

Empero, la oposición, responsable, como en el pasado proceso electoral, cuando Xóchitl Gálvez Ruiz, 

tomó la decisión personal de hablar a Claudia Sheinbaum Pardo, para reconocerle su victoria 

presidencial, en estos foros, alistan su participación, representantes del PAN-PRI-PRD-MC. 

Cual intervención que, ayer realizó en tribuna de la Permanente, diputada panista, Martha Estela 

Romo Cuéllar, quien recordó al pleno que desde el 2018, plantearon una reforma al Poder Judicial, 

propósito, ofreció, en el que están abiertos al diálogo, a aportar en los diferentes foros por iniciar.  

-“Lamentablemente, lo que hoy vemos e papel y lo que hoy vemos en el dictamen y en la propuesta 

presidencial, no vemos que realmente represente un verdadero cambio, que es lo que se necesita”. 

-“¡Ojalá!, que verdaderamente lo que se dice en discurso, fuera lo que está planteado en papel, que 

vemos que no es coincidente”, acusó. 

-“Debemos de construir por la emergencia que vive México, un verdadero cambio a este Poder, el 

PAN, ¡siempre!, defenderá, sin duda, la defensa y la independencia de Los Tres Poderes, y el hecho 

de que tenga modificaciones, no implica que la violentemos”, observa. 

Luego, resaltó varios puntos, que preocupan, dijo, al blanquiazul. 

-“Primero, la elección popular de ministros, magistrados y jueces, definitivamente, no vemos sea la 

solución”. 
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Enseguida, puntualizó coincidencia de la ex candidata presidencial, Xóchitl Gálvez; de los dirigentes 

del PAN-PRI-PRD y de Mike Pompeo, quien fue secretario de Estado, en la administración Donald 

Trump, y la que los mismos hombres de leyes en nuestro país, alertan: 

-“Consideramos definitivamente, que esto no resuelv4e, por el contrario, favorece la intervención 

de diferentes Poderes, incluso, nos parece peligroso que diferentes entes, como el narcotráfico, 

como los partidos políticos y como muchos otros intereses, puedan meter la mano”. 

-“También nos preocupa que este tipo de modelo pueda tener magistrados a modo, incluso, 

compromisos con las diferentes formas de pensar”, añade. 

La representante popular del PAN, manifestó en la sesión de la Permanente, que preocupa 

postulación de los candidatos a los puestos de esos encargos en el Poder Judicial, que el capricho 

del Presidente, impone. 

Como el que el Ejecutivo Federal, proponga una lista de diez aspirantes, al igual que el Poder 

Legislativo, harán sus propuestas. 

Como advierte el mismo caso que sucedió para el dedazo de Andrés Manuel López Obrador para la 

señora Lenia Batres Guadarrama, cual ministra. 

Así lo previene la diputada Martha Estela Romo Cuéllar: 

-“Creo que el Ejecutivo en su momento, al poder mandar este tipo de modificaciones (la reforma al 

Poder Judicial), si el Senado y la Cámara de Diputados no llega a un consenso en su momento, pues 

podrá tener una propuesta prácticamente única, lo cual, me parece grave”. 

Es decir, legisladora, panista, ventaneo las formas ocultas de la postulación de aspirantes a la 

candidatura de juez, ministro o magistrado. Es decir, Ambas Cámaras del Congreso, podrán hacer 

sus propuestas, “siempre y cuando se llegue a un consenso”, cual establece la propuesta oficialista. 

Como también, reveló otra propuesta con maña, que hace Andrés Manuel López Obrador, en su 

propuesta de virtual extinción del contrapeso constitucional del Ejecutivo Federal y Legislativo: 

-“Nos preocupa también que dentro de este dictamen existe la elaboración y existe la creación de 

un comité de disciplina que está nombrado exclusivamente por el Ejecutivo, lo cual, le da facultades 

muy graves como poder dar carpetazo a este caso sí y, a este caso, no, Eso, no habla de una 

impartición de justicia real y para todos”. 
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Tajante, legisladora de la oposición, ilustró al pleno de la Permanente y, a la opinión pública que ve 

y escucha la sesión de la Permanente por el Canal del Congreso, que la propuesta del oficialismo 

para el Poder Judicial, no resuelve impartición de justicia, de manera pronta y expedita, por el 

contrario, entorpece . 

Como criticó que la reforma, está hecha a la medida de la mayoría, de facto, que tendrá Morena en 

siguiente Legislatura y “pues pensarían que van a ser eternos en el poder”. El proyecto, vuelve a 

advertir, deja atribuciones a infinidad de personas que pueden llegar y tomar decisiones que son 

bastante peligrosas. 

En respuesta a diputada priista que le hizo una pregunta, la panista, dijo: 

-“Te comentaba que pudieran tener diferentes alcances, como incluso, solicitar juicio político, 

inclus0o da vista de aprobación o no aprobación a los ministerios públicos, lo cual, me parece 

gravísimo; pueden tener una destitución de alguno de los magistrados o jueces ya nombrados y 

electos por la gente; pueden solicitar la suspensión; pueden tener multas, entre otras muchas 

cosas”. 

Es decir, hay que decirlo en tiempo y forma, parecería que el nuevo Poder Judicial que pretende 

Andrés Manuel López Obrador, por lo que alerta la diputada Martha Estela Romo Cuéllar,, es el 

nuevo Partido Comunista de la Justicia en México. ¡Una dictadura dentro de otra dictadura, pues! 

Insiste en acusar que no resuelve nada en materia de justicia, abérrate proyecto, y pondera que en 

el inicio de los foros de la simulación que alista la Cámara de Diputados, ¡Morena, pues!, será de la 

siguiente manera: 

-“El Parlamento abierto se va a escuchar diferentes opiniones, pero bajo la mayoría que tienen, son 

opiniones cautelosas y con miedo”. 

Ignorancia del promovente de la iniciativa, al señalar que el Instituto Nacional de Elecciones y 

Consultas, será el encargado de organizarlas, cuando ni siquiera existe. Recordamos que así, con ese 

rimbombante nombre, en su proyecto de reforma electoral, quería Andrés Manuel López Obrador, 

se llame el nuevo Instituto Nacional Electoral.  

Contexto, en el cual, lanzó alerta: 
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-“Este tipo de Institutos, ni siquiera tienen el financiamiento. Entonces, este tipo de diferentes 

evaluaciones o diferentes elecciones, ni siquiera tienen un peso etiquetado y la hace totalmente 

inconstitucional, viola los derechos laborales de quienes están hoy en el Poder Judicial”. 

-“Desaparece un Fideicomiso que es de, incluso, recursos propios que, me parece muy grave, y lo 

pasa a la partida secreta del Presidente, da pie a una centralización excesiva de poder a quien tenga 

el poder en este caso, pensando que van a ser eternos y no lo es, hacen desaparición de diferentes 

salas, cuando esto hará un exceso de trabajo”. 

La diputada opositora, delineó el Poder Judicial que impulsan: 

-“Un sistema judicial que busquemos que se fortalezca, que sea eficiente, que se economice, que 

sea transparente, porque el Poder Judicial se debe respeto a su autonomía, con el fin principal y 

único que debe de ser, que es resolver problemas, proteger los derechos, generar equilibrio, velar 

por el cumplimiento de la Constitución de todas y todos los mexicanos”. 

En ello, exhorta, no se puede perder de vista al Poder Judicial, ni se puede legislar al vapor. 

Por el MC, subió a tribuna de la Permanente, la senadora Ruth Alejandra López Hernández, 

prácticamente acusó que la reforma del Poder Judicial que plantea Andrés Manuel López Obrador, 

aventura al país, a un proceso electivo del sistema judicial. 

-“Tienen todas las condiciones para entablar un diálogo serio con expertas, expertos, académicos, 

abogados, con profesionales del Sistema Judicial y corregir este camino”, espetó a la bancada oficial 

en la Permanente. 

Cual oposición, la representante del movimiento naranja, coincidió y acusó: 

-“Reformar el método de selección de los jueces, magistrados y ministros, no resuelve el problema, 

solo captura políticamente al Poder Judicial en los términos en los que está planteada esta 

iniciativa”. 

Como su antecesor en tribuna fue el senador de Zacatecas, José Narro Céspedes, quien defendió a 

controversial ministra, Lenia Batres Guadarrama, por salir a las calles a “explicar”, la reforma, la 

senadora del MC, replicó: 

-“El país, hace un momento, un senador decía que necesitaba más Lenias. Y yo les digo: no necesita 

este país más Lenias, necesitamos verdaderos impartidores de justicia preparados, expertos que 
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resuelvan conforme a derecho, no que entorpezcan o manchen con politiquerías el quehacer 

judicial”. 

Por el PRD, el senador, Emilio Álvarez Icaza Longoria, criticó que hace tres años, propusieron separar 

presidencia de la SCJN, con el Consejo de la Judicatura, que deberían ser dos entidades “y 

felizmente, eso no pasó”. 

Como fustigó lamentable intento de extender ilegal e inconstitucionalmente la presidencia del 

ministro renunciante, Arturo Zaldívar, “y que hoy vemos el papel que está jugando”, es decir, al lado 

del oficialismo.  

Sapiencia del legislador, pondera hacer un pacto de Estado, porque la reforma al Poder Judicial, no 

es si es de la preocupación del oficialismo o de la oposición, es un tema, ponderó, de la necesidad 

del pueblo de México. 

-“Esta oportunidad, debe ser una oportunidad para revisar un pacto de Estado y construir en los 

términos y procesos que permita una visión de largo plazo”. 

Puyante, irónico, añadió: 

-“¡Qué bueno!, que se han abierto los foros (reiteramos, de la simulación y el engaño), celebro, así 

como se han abierto los micrófonos, ¡ojalá!, que se abran los oídos y las redacciones, por eso es muy 

importante para construir un pacto de Estado”. 

Por el PAN, el diputado, Enrique Godínez del Río, fue puntual en cuestionar: 

-“¿Qué quieren con esta reformar? ¿Qué los elementos de la Guardia Nacional sean juzgados por 

militares o por fuero común? ¿Qué cuenten con fuero militar? Y eso para que tengan impunidad y 

dar facultades a los militares para investigación de delitos de fuero común e incluso, de tareas de 

cateo y hasta espionaje, lo que representa un grado alto de inestabilidad de los derechos civiles y 

humanos de todos nuestros ciudadanos”. 

La diputada del PRI, Cristina Ruiz Sandoval, observó reforma al Poder Judicial, con respeto a su 

autonomía, impulsar su profesionalismo y solventar sus necesidades de presupuesto. 

En este sexenio, acusó, ese contrapeso constitucional, tiene recortes año tras año, lo cual, impactó 

en su operación, “pero eso sí, queremos un Poder Judicial de 100, sin versión”. 
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-“Sí, que se vaya el personal corrupto que se debe a intereses económicos y no a la justicia. México 

necesita un Poder Judicial cien por ciento capaz, independiente y profesional, pero eso no se ve en 

la reforma”. 

Puntual, la diputada priista, en sus observaciones: 

-“Jueces, ministros y magistrados electos por votación popular, estamos hablando de que sería un 

Poder Judicial politizado, marcado por los intereses de quienes financien, promuevan y hagan ganar 

las candidaturas”. 

-“Estos jueces, ministros y magistrados, al deber sus puestos a alguien, sin duda, tendrían que 

responder a intereses específicos comprometiendo así su imparcialidad”. 

-“La reforma también propone eliminar de facto, la división de Poderes, ya que controlaría al partido 

político en funciones, al Poder Legislativo y Judicial, a su manera. Esto implicaría que el Poder 

Judicial dejaría de ser un ente aislado de los intereses gubernamentales y de aquellos que pudieran 

haberlos patrocinado, debilitando así su capacidad de actuar con independencia y justicia”. 

Con virtual dedicatoria para el senador Ricardo Monreal Ávila y César Arnulfo Cravioto Romero y 

los diputados, Moisés Ignacio Mier Velazco y el que hoy defenestran, José Gerardo Rodolfo 

Fernández Noroña, añadió: 

-“Es alarmante pensar que la aprobación de esta reforma judicial podría violar lo dispuesto por el T-

Mec, en materia de inversiones, esto no sólo dañaría la economía, sino también desgasta la 

confianza de los ciudadanos en las instituciones”. 

De manera breve, sustancial, hizo alusión a Claudia Sheinbaum Pardo: 

-“Si el nuevo gobierno quiere marcar su esencia, su marca, es este el momento”. 

Sin ambages, el diputado Braulio López Ochoa Mijares, fustiga que el proyecto para el contrapeso 

constitucional, diagnóstica corrupción y nepotismo, “pero nada de lo que proponen, hace que ya no 

haya corrupción, que o haya nepotismo, que no haya impunidad”. 

-“La reforma, no logra que haya jueces sin corrupción, que los jueces en este país, y las juezas, sean 

técnicamente más sólidos; no garantiza que sean autónomos del poder político, del poder 

económico, no nos garantiza jueces objetivos e imparciales y no nos garantiza que tampoco habrá 

nepotismo”. 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

27/06/2024 OPINIÓN 

-“También decirlo, la propuesta no es una reforma integral, no toca a las Fiscalías, no toca a las 

defensorías de oficio, no propone unas policías con capacidad de investigación, no busca la 

profesionalización de la abogacía con colegiaciones de profesionistas”, acusa. 

Y añade coincidencia con lo que anotamos líneas arriba: 

-“Un tercer punto, compañeras y compañeros, es el Parlamento abierto y cómo se utiliza. Si este 

Parlamento sí va a funcionar para modificar el dictamen o va a ser un diálogo de la simulación”. 

Exhortó al pleno de la Permanente, recordar que ya hubo esos diálogos de la simulación, a partir de 

la presentación de 20 iniciativas presidenciales en febrero y no se llegó al dictamen de una de las 20 

iniciativas. 

Fue dispendio de recurso público, para efectos de no haber un solo dictamen, “eso es pura 

simulación”, acusa. 

-“¡Vayamos por un Poder Judicial, fuerte, compañeras y compañeros, dejemos de simular!”, arengó 

el legislador del MC. 

 ¡Zas! 

EN EL CHACALEO 

Simulación, engaño, mentiras, hipocresía, del oficialismo, inicia hoy, durante el primero foro que 

organiza Cámara de Diputados, en materia de la reforma al Poder Judicial… Esos recursos que van a 

gastar en organizar foros para argumentar extinción del contrapeso constitucional, mejor que los 

inviertan en pavimentos de vías públicas, seguridad pública, luminarias, servicios públicos de agua 

potable, drenaje, educación, salud… ¿O qué? ¿A poco sí van a retirar aberrante idea de elegir 

ministros, jueces y magistrados? ¿Otra elección de Estado para elegir esos encargos, a modo, como 

el pasado 2 de junio no se olvida? ¿Sí?... Que el Fiscal General de la República, Alejandro Gertz 

Manero, haga un repaso de cómo va dejar la institución a su cargo; los Fiscales en los estados y los 

responsables de impartir justicia en este país, tras las críticas que, ayer, en tribuna de la 

Permanente, acusaron el senador del PRD, Emilio Álvarez Icaza Longoria y el diputado del MC,  

Braulio López Ochoa Mijares, como por ejemplo, hay 100 mil presos, sin sentencia, investigaciones 

sin iniciar o sin concluir… ¡Caramba!... Recordamos cuando compareció Gertz en el Senado y ofreció 

peras y manzanas con su presencia en la FGR y sólo entregó el ridículo, porque nada de lo que 

prometió, cumplió… Procuraduría General de Protección al Ambiente, entregó a la Cámara de 
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Diputados, Certificación de Calidad Ambiental… La representante popular del Nuevo León -distrito 

electoral federal V, con cabecera en la ciudad de Monterrey-, Marcela Guerra Castillo, recibió la 

distinción, y señaló que la sede en avenida Congreso de la Unión, número 66, dio un paso 

importante en el compromiso con el medio ambiente y las buenas prácticas sustentables que 

contribuyen a tener un mundo mejor para esta y las próximas generaciones… Certificación que 

entrega a la representación popular del país la Profepa, ponderó la diputada presidenta en mesa 

directiva, constituye una base y un estímulo para que las futuras Legislaturas, continúen con el 

trabajo profundo de una gestión ambiental adecuada y con principios de sustentabilidad…. 

¡Enhorabuena!... Para penalizar intervención de un titular del Poder Ejecutivo Federal en este país, 

en una elección -como la descarada intervención de Andrés Manuel López Obrador en la elección 

de Estado del pasado 2 de junio no se olvida-, la senadora y ex candidata presidencial, Xóchitl Gálvez 

Ruiz, presentó iniciativa que reforma artículo 124 Bis, del Código Penal Federal; y artículo 5 Bis, en 

Ley General en Materia de Delitos Electorales, para tipificar y sancionar como traición a la patria, la 

conducta del Presidente o Presidenta, cuando viole leyes electorales, dentro o fuera del proceso 

electoral… ¡Ojalá!... ¡Nunca más!, una elección de Estado en este país… En Bolivia, la señal que hubo 

fue virtual rechazo al dictador Evo Morales… ¡Ojalá! y entienda el repudio que tiene este dictador… 

¿Qué conviene a un pueblo? ¿La dictadura comunista? ¿La dictadura militar? ¿La dictadura de un 

solo hombre? ¿El modelo de Cuba y Venezuela? ¿Eh?... Nuestro Correo: 

juanlopez23@hotmail.com... juanlopezmiguel59@gmail.com/.. ¡Visítanos!... 

https://los3poderes.com/... ¡Síguenos! Redes Sociales… YT: juanlopezmiguel59… IG: 

juan3poderes… X: @JuanLopezMiguel… 

mailto:juanlopez23@hotmail.com
mailto:juanlopezmiguel59@gmail.com/
https://los3poderes.com/
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Entrevista / Jorge Romero (Coordinador de Diputados – PAN) 
 
 

CIUDAD DE MÉXICO (RENÉ DELGADO).- “Estamos esperando los procedimientos para todo este suceso 
de decisiones que tenemos que tomar para ver quién ocupará la Dirigencia Nacional, yo sí he 
manifestado que me interesa muchísimo, lo que más me interesa es ver hacia donde podemos llevar al 
Partido Acción Nacional. Yo respeto muchísimo la opinión de todos, de quien sea, no solo dentro del 
PAN, creo en la pluralidad, yo no comparto una visión de que estemos en una debacle, yo estoy 
consciente de lo que nos dijo muchísima gente el 2 de junio. Yo no quiero decir que nosotros no estemos 
conscientes de que el PAN tiene que hacer una gran introspección y que en los números totales bajamos, 
en el número de legisladores y en el número de gubernaturas”. 
 
 
 
 

 

 

https://1drv.ms/v/s!AqpLhDMrmbu-qzvb6QuuL-0dbSrY?e=J0uhHj 

https://1drv.ms/v/s!AqpLhDMrmbu-qzvb6QuuL-0dbSrY?e=J0uhHj
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https://www.contrareplica.mx/nota-Analizan-agenda-de-foros-para-la-reforma-judicial-Sheinbaum-y-coordinadores-legislativos-participaran-todos-los-

ministros-e-integrantes-del-CJF--202426619  
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https://www.yucatanalamano.com/morena-abre-dialogo-sin-dar-marcha-atras-a-la-reforma-judicial/ 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

https://www.yucatanalamano.com/morena-abre-dialogo-sin-dar-marcha-atras-a-la-reforma-judicial/
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https://lucesdelsiglo.com/2024/06/26/analizan-alcances-de-elegir-a-jueces-en-urnas-nacional/ 

https://lucesdelsiglo.com/2024/06/26/analizan-alcances-de-elegir-a-jueces-en-urnas-nacional/
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Monreal recibe respaldo de legisladores para coordinar Morena en San Lázaro 
 
CIUDAD DE MÉXICO (GABRIELA WARKENTIN).- Ricardo Monreal cerró filas con los próximos diputados, 
les pidió compromiso para seguir con la Cuarta Transformación y lograr el Plan C y, por ahí anda diciendo, 
‘a mí me apoya 1+2+3+4+5+6+7… ya tengo las firmas de todos estos' y, bueno, así es como andan 
jaloneándose quién va a estar al frente de qué. 
 
 
 

https://drive.google.com/file/d/1QBhS9ISvnnqqfMiyidOnhCHhAVycpi6_/view 
 
 

https://drive.google.com/file/d/1QBhS9ISvnnqqfMiyidOnhCHhAVycpi6_/view
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“¿Qué Poder Judicial tenemos? ¿Qué Poder 
Judicial queremos?”, tema a debate en la 

Comisión Permanente 
 

Boletín No. 6852 

• Intervinieron representantes de Morena, PAN, PRI, PT y MC  

En el apartado de la agenda política de la sesión de hoy de la Comisión Permanente del Congreso de la Unión, diputadas y 

diputados de Morena, PAN, PRI, PT y MC participaron en el tema “¿Qué Poder Judicial tenemos? ¿Qué Poder Judicial 

queremos?”, el cual fue acordado por la Mesa Directiva. 

Se busca rediseñar al Poder Judicial 

La diputada Adriana Bustamante Castellanos (Morena) expresó que mañana, jueves 27 de junio, inician en la Cámara de 

Diputados los Diálogos Nacionales para las reformas constitucionales al Poder Judicial, donde “se dará muestra de la 

voluntad que existe por el gobierno de la transformación por incorporar visiones, preocupaciones y recomendaciones de 

todos los sectores y actores involucrados en un ejercicio participativo y democrático”. 

Indicó que la reforma al Poder Judicial no se trata de elegir jueces, magistrados y ministros a modo ni está en riesgo su 

autonomía ni se pretende desaparecer a la Suprema Corte de Justicia de la Nación. La reforma, dijo, busca rediseñar al 

Poder Judicial en un marco de transformación de la República y reducir la brecha que existe en las y los ciudadanos con el 

sistema encargado de impartir justicia, así como reducir la corrupción dentro de sus instancias e incentivar la rendición de 

cuentas.   

No se propone un verdadero cambio 

Del PAN, la diputada Martha Estela Romo Cuéllar dijo estar en la mejor disposición de construir soluciones; por ello, están 

abiertos al diálogo y a aportar en los foros pero, lamentablemente, en la propuesta no se ve un verdadero cambio. “La 

emergencia que vive México exige construir un verdadero cambio al Poder Judicial”.  

Consideró que la propuesta plantea la elección popular de ministros, magistrados y jueces, y eso no es la solución, porque 

favorece la intervención de diferentes poderes; preocupa que con ese modelo se pueda tener magistrados a modo y es un 

foco rojo la postulación de candidatos, ya que genera inexactitudes. Además, existe la creación de un Comité de Disciplina 

nombrado por el Ejecutivo, lo que le da facultades para poder dar carpetazo. 
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Trabajar juntos en construir el Poder Judicial que se necesita 

Reynel Rodríguez Muñoz, diputado del PRI, mencionó que se tiene un Poder Judicial que, aunque ha mostrado avances en 

ciertos aspectos, sigue siendo insuficiente para atender las necesidades de justicia de la población. El Poder Judicial que se 

quiere, dijo, es uno que sea verdaderamente independiente, imparcial y eficiente y un sistema judicial que sea un auténtico 

garante de los derechos humanos, que actúe con justicia y equidad, y con jueces y magistrados comprometidos con la 

legalidad y la ética. 

La reforma al Poder Judicial, resaltó, es necesaria; sin embargo, debe tener como objetivo principal remediar la falta de 

justicia que aqueja al país y asegurar que los recursos destinados a la justicia se utilicen de forma eficiente y efectiva, así 

como fomentar la cultura de la legalidad y respeto a los derechos humanos. “Tenemos la responsabilidad de trabajar juntos 

en construir el Poder Judicial que México necesita, que responda a las necesidades del pueblo, brinde justicia pronta y 

expedita y sea un verdadero pilar de la democracia”.  

Un poder que defienda a la Constitución y la legalidad 

El diputado Ángel Benjamín Robles Montoya (PT) afirmó que el Poder Judicial no es autónomo, independiente, acumula 

recursos en fideicomisos opacos no previstos por la ley, actúa como empresa privada con fines de lucro acumulando riqueza; 

un Poder Judicial que solapa que haya personas que llevan décadas en prisión preventiva sin que se dicte sentencia en sus 

procesos. 

Por lo anterior, consideró importante tener un Poder imparcial que defienda la Constitución y la legalidad, no los intereses 

políticos y económicos; que se integre por jueces, magistrados y ministros con vocación de servicio, sensibilidad social, no 

burócratas que defienden sus privilegios. “Queremos un Poder Judicial que imparta justicia pronta y expedita”. 

Se requiere reforma profunda y estructural del Poder Judicial 

Por MC, el diputado Braulio López Ochoa Mijares resaltó que la iniciativa pretende, a partir de un diagnóstico, justiciar el 

cambio, pues se dice que es evidente que hay actos de corrupción en el Poder Judicial, nepotismo, malas decisiones e 

impunidad. En 2023, dijo, en México había 4 jueces por cada cien mil habitantes cuando el estándar internacional es de 65, 

pero la propuesta no resuelve ese diagnóstico ni es integral al no tocar a las fiscalías, a las defensorías de oficios ni propone 

policías con capacidad de investigación ni profesionalización de la abogacía.  

Llamó a que los diálogos tengan respeto hacia las y los trabajadores del Poder Judicial y no sean una simulación, ya que se 

requiere una reforma profunda y estructural del Poder Judicial, cuyo objetivo sea fortalecer su autonomía respecto al poder 

económico y político. Se necesitan mecanismos eficientes para la denuncia de delitos y su investigación, capacitación y 

formación de jueces y magistrados, y una justicia transparente, imparcial y accesible. “Eso requiere de un diálogo con 

honestidad intelectual, con voluntad política y mucha escucha”.  
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Indispensable, la reforma para acabar con la opulencia 

A su vez, la diputada Marisol García Segura (Morena) puntualizó que la reforma es indispensable para acabar con la 

opulencia, ineficiencia, elitismo y corrupción en la que opera el Poder Judicial. Refirió que “las y los legisladores de la 

transformación seguirán trabajando para consolidar una República democrática, justa, honesta, libre, participativa, diversa, 

austera, incluyente, responsable y sin privilegios”.  

Dijo que es primordial tener una justicia digna y no permitirán que se denoste la voluntad del pueblo porque la participación 

consciente de éste es lo que sigue consolidando la fortaleza del proyecto; por eso se promueve la participación inclusiva, 

plural y abierta de instituciones públicas y privadas, organizaciones, especialistas y a todas las personas que contribuyan al 

estudio y a la mejora de las iniciativas constitucionales. 

Todo hay que discutirlo por el bien de México 

Por el PAN, el diputado Enrique Godínez del Rio hizo notar que por tercera ocasión se quiere hacer una reforma de la 

reforma en materia de Guardia Nacional. La primera se acompañó en 2019 pero con mando civil; la segunda, dijimos no 

estar de acuerdo al incorporarla a la Secretaría de la Defensa Nacional y, en la tercera, se va a insistir que se abra para que 

vaya a la Sedena, es decir en manos de los militares. 

En un sistema democrático de división de poderes, aseguró, la esfera civil debe predominar libre de partidos, por lo que no 

se debe venir a vender como la única salida para darnos seguridad y “al Poder Judicial la persecución del delito cuando todo 

está intrínsecamente ligado. Hay que discutirlo por el bien de México y por el bien de la seguridad del país”. 

Se necesita un Poder Judicial cien por ciento independiente 

Cristina Ruiz Sandoval, diputada del PRI, destacó que se tiene un Poder Judicial hasta el momento autónomo, pero sí con 

temas a resolver. Indicó que decir que todo el Poder Judicial es corrupto es irresponsable y una gran mentira; eso sería no 

reconocer la labor de muchas y muchos de sus integrantes. No obstante, la corrupción del Poder Judicial es un tema, pero 

también hay otros que se deben evidenciar. 

Manifestó que sí se debe reformar al Poder Judicial, pero respetando su autonomía, impulsando su profesionalismo y 

solventando sus necesidades. “Sí, que se vaya el personal corrupto que se debe a intereses económicos y no a la justicia. 

México necesita un Poder Judicial cien por ciento capaz, independiente y profesional, pero eso no se ve en la reforma”. 

Argumentó que si se eligen a jueces, ministros y magistrado se estaría politizado a ese Poder y estaría marcado por intereses. 
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Avanzar en la reforma para garantizar la paridad de género 

El diputado Emmanuel Reyes Carmona (Morena) consideró importante garantizar la paridad de género para que haya 50 

por ciento de jueces y 50 por ciento de juezas. Comentó que en el Poder Judicial hay nepotismo en su máxima expresión, 

ya que hay al menos 65 miembros de una sola familia. 

Ante esto, puntualizó, es importante avanzar en estas reformas para lograr un Poder Judicial autónomo y acorde a las 

necesidades del pueblo. En esta transición legislativa “es oportuno que en estos foros se sumen los legisladores electos para 

garantizar la posibilidad de una reforma que garantice y atienda las necesidades del pueblo”. 

Una reforma como esta debe tener presupuesto 

Del PRI, la diputada Sue Ellen Bernal Bolnik afirmó que están a favor de una reforma al Poder Judicial, pero no es 

necesariamente esta iniciativa. Aseguró que la justicia debe ser pronta y expedita, pero no a costa de venganzas personales. 

Se pronunció por hacer un análisis profundo sobre cómo se desarrolla la justicia para saber qué Poder Judicial tenemos y 

qué herramientas tiene para impartir justicia. 

Una reforma al Poder Judicial no va dirigida exclusivamente a los ministros de la Corte. Una reforma como esta debe llevar 

presupuesto; “no podemos exigir que haya justicia si reducimos todos los recursos para que puedan ejecutarla, si ponemos 

en riesgo que haya nuevos juzgados y que no haya personal”, añadió. 

Debemos hacer caso a las propuestas 

Miguel Humberto Rodarte De Lara, diputado del PAN, relató que mañana inician los foros que tienen como objetivo ampliar 

la discusión sobre la reforma al Poder Judicial que remitió el Ejecutivo Federal el pasado 5 de febrero; por ello, “Acción 

Nacional siempre estará de acuerdo en esos espacios de diálogo, donde se escuchen todas las voces. Pero si los invitamos a 

dialogar, debemos hacer caso a las propuestas para llegar a una verdadera reforma del Poder Judicial”.  

Cuestionó por qué reformar lo que está funcionando, cuando se debería empezar con lo que más le duele a la gente, es decir 

modernizar los poderes judiciales locales y capacitando esa estructura, y después ir a lo federal. Efectivamente, añadió, se 

debe abordar el tema de la corrupción, el nepotismo y temas que pasan en cualquier poder, ya sea federal o local, pero debe 

ser con orden y con importancia en las medidas a tomar para que impacte en la justicia de las y los mexicanos. 

Necesario, reformar la justicia local 

De Morena, el diputado Hamlet García Almaguer reconoció que falta mucho por añadir a la ley y es necesario reformar la 

justicia local para complementarla porque es importante analizar lo que ocurre con los poderes judiciales locales. 
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Es relevante, agregó, reflexionar sobre la división entre impartir justicia o juzgar conforme a la ley, porque mientras el 

Código Penal de México obliga a los jueces a dictar sentencias conforme a la ley, el de España los obliga a dictar sentencias 

conforme a la justicia. “Queremos un Poder Judicial que se ponga al lado del pobre, necesitado, débil, afligido, jubilado y 

del comerciante”. 

Para rectificación de hechos participaron las diputadas de Morena, Erika Vanessa del Castillo Ibarra y María Guadalupe 

Chavira de la Rosa.  
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Avala la Segunda Comisión de la Permanente 
exhortar a la Secretaría de Salud para que 
realice campañas informativas por virus 

coxsakie en Hidalgo 
 

Boletín No. 6846 

• También aprobó un dictamen por el que se ratifican diversos grados navales 

En reunión semipresencial, la Segunda Comisión de la Permanente: Relaciones Exteriores, Defensa 

Nacional y Educación Pública, presidida por el senador José Erandi Bermúdez Méndez (PAN), 

aprobó un dictamen en materia de grados navales por méritos especiales y un punto de acuerdo 

sobre salud. 

Campañas informativas por virus coxsakie 

Por unanimidad de 10 votos aprobó el dictamen con punto de acuerdo por el que la Comisión 

Permanente exhorta a la Secretaría de Salud Federal a que, en coordinación con la Secretaría de 

Salud del Gobierno del estado de Hidalgo, implemente una campaña informativa en relación a qué 

es y cómo prevenir el virus coxsackie, con el propósito de evitar su propagación en la entidad y en 

otros estados de la República. 

El documento considera que una mayor coordinación entre autoridades sanitarias del Gobierno 

Federal y el estatal, permitiría contener de mejor manera el posible brote epidémico de infecciones 

por dicho virus, particularmente si se siguen las recomendaciones que ha señalado la 

Organización Panamericana de la Salud (OPS) y de la vigilancia en la evolución de los casos e 

incidencia de la enfermedad. 

Refiere que una de las infecciones más comunes en esta época es la ocasionada por coxsackie 

perteneciente a la familia de enterovirus, que se adquiere por vía oral y provoca fiebre aftosa, 

misma que se caracteriza por apariciones de ampollas en las manos, pies y boca, así como 

náuseas, dolor de cabeza y pérdida de apetito. Esta infección se observa con más frecuencia en 

bebés y niños menores de 10 años. 
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Este virus ha generado un alto índice de contagios en guarderías de Hidalgo, especialmente en el 

municipio de Apan, por lo que las autoridades sanitarias de la entidad han emitido una alerta por 

su propagación. 

Grados navales 

Con nueve votos a favor se aprobó el dictamen por el que se ratifican diversos grados navales por 

méritos especiales. El resolutivo señala que el Congreso de la Unión acuerda ratificar el 

nombramiento en el grado de Contralmirante que el Ejecutivo Federal expidió por méritos 

especiales a favor de José Efraín Martínez Talamantes, así como del Capitán de Navío a favor de 

Fernando Bonfilo Méndez Méndez. 

También, a David Trejo Cervantes, Juan Carlos Yuit Márquez, Miguel Ángel Utrera Ávila, Abel 

Moreno Isidro, Jorge Arturo Barbosa Vilchis, Alejandro Rivera Pérez, Manuel Alejandro Téllez 

García, José Ernesto Lerín Sánchez, Octavio Alvarado Delgado, Perla de la Herrán Millán, Ramón 

Eduardo Salgado Sangri, Horacio Mariacca Chávez, Jorge Antonio Rodríguez Hernández y Arturo 

Javier Aranda García. 

El dictamen señala que la comisión dictaminadora considera innecesaria la comparecencia del 

personal naval seleccionado para ascenso, por considerar que de la documental se desprende que 

existen suficientes elementos de juicio para la elaboración del dictamen que en derecho procede.  

Ante ello, los integrantes de la Segunda Comisión Permanente consideran que los actos del 

servicio de los militares navales que han salvado vidas humanas con riesgo de la propia, los hace 

merecedores de ascender al grado inmediato superior por méritos especiales. 

Punto de acuerdo rechazado 

Con cinco votos en contra y cuatro a favor se rechazó el punto de acuerdo que proponía exhortar 

a la Comisión Bicameral para la Evaluación y Seguimiento de la Fuerza Armada Permanente en 

tareas de seguridad pública, a que convoque a una reunión de trabajo para comenzar el análisis 

correspondiente su segundo informe semestral. 

El senador Bermúdez Méndez instruyó para que los dictámenes aprobados se remitan a la Mesa 

Directiva para sus trámites legislativos correspondientes. 
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Acuerda Tercera Comisión de la Permanente 
citar a comparecer a las y los candidatos a las 
magistraturas vacantes del Tribunal Unitario 

Agrario 
 

Boletín No. 6845 

• Aprueba pronunciamiento para que autoridades consideren mayor presupuesto para 

dependencias encargadas de prevenir, combatir y erradicar los incendios forestales 

La Tercera Comisión de la Comisión Permanente: Hacienda y Crédito Público, Agricultura y 

Fomento, Comunicaciones y Obras Públicas, que preside el diputado Marcos Rosendo Medina 

Filigrana (Morena), acordó citar a comparecer a las y los candidatos propuestos por el Ejecutivo 

Federal para ocupar diversas magistraturas vacantes del Tribunal Unitario Agrario. 

Las personas convocadas buscan obtener una vacante de magistrada o magistrado de la Sala 

Regional del Tribunal Federal de Justicia Administrativa por un periodo de 10 años, mismas que 

serán elegidas por la Comisión Permanente. 

 Todas estas ciudadanas y ciudadanos tendrán que presentarse los días 3 y 10 de julio, a partir de 

las 09:00 horas, en el Senado de la República. 

 El acuerdo, aprobado con 13 votos a favor, especifica que la comparecencia de cada candidata y 

candidato tendrá una duración aproximada de media hora, en donde expresarán hasta siete 

minutos sus planteamientos en torno al cargo para el cual están propuestos, así como para 

exponer las razones por las cuales consideran ser idóneos para ocupar el mismo. 

Una vez concluida la intervención de la persona compareciente, habrá un bloque de preguntas 

hasta por tres minutos para cada Grupo Parlamentario, en orden descendente: Grupo Plural, PRD, 

MC, PT, PVEM, PRI, PAN y Morena.  

Una vez formuladas las preguntas, la o el aspirante tendrá un tiempo de hasta cinco minutos para 

contestar al bloque de cuestionamientos. 
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El diputado Medina Filigrana explicó que este proceso se dividió en dos bloques de 

comparecencias, a fin de agilizar los trabajos de la Tercera Comisión. 

Pronunciamiento sobre incendios forestales 

Por otra parte, las y los legisladores aprobaron con 11 votos a favor, un pronunciamiento para que 

las autoridades de los tres niveles de gobierno, en uso de sus facultades, consideren implementar 

para la próxima temporada de estiaje políticas públicas y un mayor presupuesto para las 

dependencias encargadas de prevenir, combatir y erradicar los incendios forestales. 

Este pronunciamiento subraya que los incendios forestales en México ocurren principalmente en 

dos temporadas: la primera, de enero a junio en la región del sureste, centro occidente, norte y 

noreste; la segunda, de mayo a septiembre en la región noreste del país. 

El pronunciamiento destaca que los incendios forestales provocan afectaciones graves como 

suelos expuestos y susceptibles a la erosión, desaparición del hábitat de la fauna silvestre, 

desequilibrio de las cadenas alimenticias e incremento del efecto invernadero en la atmósfera 

terrestre, entre otros. 

Señala que, de acuerdo con el Servicio Meteorológico Nacional, del primero de enero al 13 de junio 

de 2024, se han registrado 5 mil 837 incendios forestales en 32 entidades federativas, en una 

superficie de 619 mil 761.73 hectáreas, de las cuales 94 por ciento correspondió a vegetación en 

los estratos herbáceo y arbustivo, y seis por ciento a arbóreo. 

Asuntos generales 

La senadora Nancy De la Sierra Arámburo (PRI) comentó que serán importantes las entrevistas 

que se harán a las y los candidatos a magistrados, y que valdría la pena que se hiciera un análisis 

por grupo de vigencia de los puntos de acuerdos presentados para que sean analizados, 

aprobados y así evitar rezagos.  

Al respecto, el diputado Medina Filigrana informó que en la primera sesión se recibieron 93 

iniciativas de puntos de acuerdo y continúan llegando más, por lo que se decidió conjuntar algunos 

temas que giraban en torno a un mismo tema, con el fin de agilizar los trabajos de la Comisión.   
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“En ese sentido es que hoy se ha presentado el primer dictamen en torno a los incendios 

forestales, porque si lo dejábamos más tiempo, pues ya empezó la temporada de lluvias y ya no 

habrá incendios; entonces, perdería la coyuntura, por eso le dimos paso como un primer trabajo”, 

agregó.  

El diputado comentó que se tiene planeado que la próxima semana, previo a desahogar las 

comparecencias, se puedan incorporar algunos dictámenes para ir desahogando los distintos 

exhortos presentados a la Tercera Comisión 
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Diputadas y diputados se reúnen con expertos 
para conocer su opinión sobre la nueva Ley 

General de Agua 
 

Boletín No. 6851 

• El objetivo es escuchar a todos los usuarios del agua que deseen participar y proponer 

lineamientos: diputado Muñoz Álvarez 

La Subcomisión de Dictamen de la Comisión de Recursos Hidráulicos, Agua Potable y 

Saneamiento, que preside el diputado Rubén Gregorio Muñoz Álvarez (Morena), se reunió con 

diversos expertos invitados en materia hídrica, a fin de conocer sus opiniones para la creación de 

una nueva Ley General de Agua.  

En las instalaciones del Palacio Legislativo de San Lázaro, el diputado Muñoz Álvarez, también 

coordinador de la Subcomisión de Dictamen, precisó que los objetivos de este grupo de trabajo 

es que a través de tres sesiones se escuchen a todos los usuarios del agua que deseen participar 

y proponer lineamientos para una nueva legislación. 

Se busca, dijo, que todos participen y propongan, porque se pretende construir una propuesta 

para la próxima Legislatura y que sean los elementos que integren las bases de una nueva 

iniciativa. Un documento, añadió, que enliste la principal problemática desde el punto de vista de 

los expertos para entregarla al grupo de trabajo de la próxima presidenta de la República. 

Del PAN, el diputado Román Cifuentes Negrete comentó que existe una coincidencia respecto a 

que la propuesta verse solamente en la reglamentación del derecho humano al agua potable; “es 

decir, el párrafo que se adicionó al artículo cuarto constitucional, que dejemos a salvo el artículo 

27 y no nos metamos con el artículo 115”.   

El diputado Noel Mata Atilano (PAN) mencionó que se debe trabajar y definir cuáles son los temas 

y elementos que tiene que contener estar nueva ley, sin trastocar los artículos 27 y 115 

constitucionales. Asimismo, revisar las normas oficiales mexicanas que permitan una buena 

disposición del reúso del agua y trabajar a la par el tema de la ley.  

 



} }} 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

 27/06/2024 LEGISLATIVO 

Participantes 

Francisco Valdes Simancas, especialista en mecánica de fluidos y sustentabilidad, propuso 

tecnificar el cien por ciento de la superficie en zonas de alto estrés hídrico, hacer obligatorio el 

tratamiento, recuperación y reúso de la totalidad de las aguas residuales, y adecuar los volúmenes 

de post-tecnificación. También, implementar tarifas para la venta de agua tanto potable para uso 

público urbano como en los distritos de riego para uso agrícola.  

Eduardo Viesca de la Garza, consultor de temas hidráulicos, precisó que la nueva ley reglamentaria 

exclusivamente va a ser sobre el derecho humano al agua y al saneamiento, y debe ser una norma 

sencilla con los temas importantes y la distribución de competencias. Consideró que se requiere 

dotar de los recursos necesarios para que este derecho humano sea realmente efectivo y algo que 

los mexicanos puedan presumir a nivel internacional.     

Raúl Rodríguez Márquez, presidente del Consejo Consultivo del Agua, señaló que de los 653 

acuíferos que tiene nuestro país, 157 reflejan una situación de sobreexplotación. Agregó que 

continúa un problema de sequía fuerte, ya que el 82 por ciento del territorio nacional está bajo 

este esquema. “Hacemos un llamado a revisar con esfuerzo esa dedicatoria de que nuestro país 

requiere el agua como una palanca de desarrollo”.  

Fernando González Cáñez, exdirector general del Organismo de Cuenca Aguas del Valle de México 

de la Comisión Nacional del Agua (Conagua), dijo que el derecho humano al agua en general se 

pude interpretar de muchas formas, pero es la capacidad que tiene un país para dotar de este 

líquido que necesita la población en su domicilio, crear empleo, tener energía, alimento y salud 

pública.  

Piedad Gómez Sánchez, de la organización Agua Capital, señaló que los beneficios esperados de 

una gobernanza hídrica adecuada es tener mayor fortaleza de las instituciones, toma de 

decisiones informadas, coordinadas e incluyentes, así como planes y políticas adecuadas a la 

realidad, mayor continuidad en los planes y políticas. Además, tener acceso a información 

actualizada, adecuada y accesible, y un desarrollo de capacidades de autoridades y actores 

relevantes con la gestión.   
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Héctor Herrera, representante de la Barra Mexicana, Colegio de Abogados, dijo que para evitar la 

anticonstitucionalidad de la ley es necesario que ésta sea como lo mandata la Constitución Política, 

es decir que regule exclusivamente el derecho humano al acceso, disposición y saneamiento de 

agua para consumo personal y doméstico en forma suficiente, saludable y asequible, sin incluir 

los demás usos del agua.   

En su intervención, Roberto Olivares, experto en temas hídricos, comentó que se debe optimizar 

el agua y hablar de las tecnologías de reúso, mismo que se tiene que garantizar en esta ley general 

de aguas. Mencionó que es necesario que se destinen recursos a un sector que está abandonado.  

Víctor Báez Melo, vicepresidente de la Asociación Nacional de Entidades de Agua y Saneamiento 

de México, estimó indispensable identificar las zonas y regiones con necesidades y problemáticas 

en los organismos e infraestructura y atender el tema de las tarifas. “Debemos trabajar en el 

esquema de sociabilizar la necesidad de llevar el agua a los hogares de los mexicanos y mejorar 

los servicios”.  

Hugo Roberto Rojas Silva, consultor experto en agua, subrayó que un modelo de gestión que se 

debe promover en México para poder cumplir con el derecho humano al agua debe contener 

arreglos técnicos, de gobernabilidad, económicos, institucionales y normativos. “Una ley de este 

tipo tiene que ser tan amplia como se quiera construir”.  

Jorge Humberto Salgado Rabadán, del Instituto Mexicano de Tecnologías del Agua, resaltó que 

frente a la crisis hídrica que se padece solo se tiene la opción de desplegar tecnologías en todo el 

territorio y en todos los sectores, para reducir la dependencia tecnológica del extranjero, “por eso 

deben conservarse y fortalecerse las instituciones de investigación y desarrollo tecnológico”. 
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https://www.hoytamaulipas.net/notas/564897/Expresa-Alejandro-Moreno-su-mayor-solidaridad-con-
el-pueblo-de-Bolivia.html 

 
 
 
 
 

https://www.hoytamaulipas.net/notas/564897/Expresa-Alejandro-Moreno-su-mayor-solidaridad-con-el-pueblo-de-Bolivia.html
https://www.hoytamaulipas.net/notas/564897/Expresa-Alejandro-Moreno-su-mayor-solidaridad-con-el-pueblo-de-Bolivia.html
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PRI expresa solidaridad con pueblo de Bolivia 

El dirigente nacional del PRI, 

Alejandro Moreno, expresó su 

solidaridad con el pueblo de 

Bolivia ante el intento de golpe 

de estado ocurrido este 

miércoles en ese país 

sudamericano.  

Moreno Cárdenas, quien 

también preside la Conferencia 

Permanente de Partidos Políticos 

de América Latina y el Caribe 

expresó su confianza en que se restablecerá el orden institucional y la gobernabilidad 

en ese país. 

En redes sociales, el líder del Partido Revolucionario Institucional dijo que “el pueblo 

boliviano decidió democráticamente y así debe ser respetado”. 

 

https://bit.ly/45FRZGQ 

 

https://bit.ly/45FRZGQ
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Denuncia PAN que Morena busca impedir que David Colmenares 
entregue Cuenta Pública 2023 de manera presencial 

 
CIUDAD DE MÉXICO (GUADALUPE JUÁREZ Y SERGIO SARMIENTO).- La diputada del Partido Acción 
Nacional, María Elena Pérez-Jaén, denunció que Morena busca impedir que el titular de la Auditoría 
Superior de la Federación, David Colmenares, acuda presencialmente a realizar la entrega de la Cuenta 
Pública 2023. En la reunión de la Junta Directiva de la Comisión de Vigilancia de la ASF, el diputado de 
Morena, Daniel Gutiérrez, propuso que dicha entrega, cuyo límite es el 30 de junio, se realice vía zoom, 
lo cual fue aprobado por mayoría, pero rechazado por la legisladora panista, ya que, señaló que el 
Auditor debe acudir personalmente. 
 
 
 
 
 
https://drive.google.com/file/d/1JFvVLxstSfw0SVXTjIzRXHeN--D_ifgb/view 

 
 

https://drive.google.com/file/d/1JFvVLxstSfw0SVXTjIzRXHeN--D_ifgb/view
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Cuántos millones en México trabajan más de 56 horas semanales y cuándo se aprobaría la ley de reducción de la jornada 

laboral - Infobae 
 
 
 
 

https://www.infobae.com/mexico/2024/06/27/cuantos-millones-en-mexico-trabajan-mas-de-56-horas-semanales-y-cuando-se-aprobaria-la-ley-de-reduccion-de-la-jornada-laboral/
https://www.infobae.com/mexico/2024/06/27/cuantos-millones-en-mexico-trabajan-mas-de-56-horas-semanales-y-cuando-se-aprobaria-la-ley-de-reduccion-de-la-jornada-laboral/
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https://www.contrareplica.mx/nota-Corte-revisara-el-Fondo-de-Pensiones-del-Bienestar-tras-
impugnacion-de-Diputados-202426631 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

https://www.contrareplica.mx/nota-Corte-revisara-el-Fondo-de-Pensiones-del-Bienestar-tras-impugnacion-de-Diputados-202426631
https://www.contrareplica.mx/nota-Corte-revisara-el-Fondo-de-Pensiones-del-Bienestar-tras-impugnacion-de-Diputados-202426631
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 1 

 2 

Admite Ministra acción de inconstitucionalidad en contra del 3 

Fondo de Pensiones para el Bienestar 4 

 5 

CIUDAD DE MÉXICO (LEONARDO CURZIO).- La ministra de la Suprema Corte, Loretta Ortíz, admitió a 6 

trámite la acción de inconstitucionalidad que presentaron partidos de oposición en contra del decreto 7 

con el que se creó el Fondo de Pensiones del Bienestar. En abril, la Cámara de Diputados aprobó la 8 

creación del Fondo de Pensiones, con lo cual, el gobierno podría disponer de 40 mil millones de pesos 9 

provenientes de las Afores no reclamadas por personas mayores de 70 años. 10 

 11 

 12 

 13 

 14 

 15 

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!5554?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!516 
554&authkey=!APsDS1eGdwLyC4k&ithint=video&e=CM9XKk 17 

 18 

 19 

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!5554?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!5554&authkey=!APsDS1eGdwLyC4k&ithint=video&e=CM9XKk
https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!5554?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!5554&authkey=!APsDS1eGdwLyC4k&ithint=video&e=CM9XKk
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Loretta Ortiz admite a trámite impugnación  
contra Fondo de Pensiones 

 
 

CIUDAD DE MÉXICO (DANIELLE DITHURBIDE).- La ministra de la Suprema Corte, Loretta Ortiz, admitió a 
trámite la acción de inconstitucionalidad promovida por diputados federales de oposición, que buscan 
invalidar la creación del Fondo de Pensiones del Bienestar. Ahora la Ministra deberá elaborar un 
proyecto de sentencia, que presentará al Pleno de la Corte para su análisis y discusión. 
 
 
 
 

 

 

 

https://1drv.ms/v/s!AqpLhDMrmbu-qzGwzwxYs1o6exfG?e=bd4rll

https://1drv.ms/v/s!AqpLhDMrmbu-qzGwzwxYs1o6exfG?e=bd4rll


 
PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

27/06/2024 LEGISLATIVO 

 

SCJN admite a trámite acción de inconstitucionalidad contra  
Fondo de Pensiones del Bienestar 

 
 

CIUDAD DE MÉXICO (JOSUÉ BECERRA).- Loretta Ortiz, ministra de la Suprema Corte, admitió a trámite la 
acción de inconstitucionalidad que presentaron diputados federales de oposición en contra del decreto 
que creó el Fondo de Pensiones del Bienestar, los legisladores pretenden evitar que el Gobierno Federal 
se quede con 40 mil millones de pesos que se encuentran en cuentas de Administradoras de Fondos para 
el Retiro inactivas. 
 
 
 

 

 

https://1drv.ms/v/s!AqpLhDMrmbu-qz6wm8yRrlEyiUnx?e=mgl09n 

https://1drv.ms/v/s!AqpLhDMrmbu-qz6wm8yRrlEyiUnx?e=mgl09n
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Ministra Loretta Ortiz da entrada a impugnación 
 contra Fondo de Pensiones del Bienestar 

 
CIUDAD DE MÉXICO (CARLOS ZÚÑIGA).- Loretta Ortiz, ministra de la Corte admitió a trámite la acción 
de inconstitucionalidad que presentaron diputados federales de oposición contra el decreto que creó 
el Fondo de Pensiones del Bienestar. Los legisladores pretenden evitar así que el Gobierno Federal 
tome 40 mil millones de pesos que se encuentran en cuentas de las administradoras de Fondos para el 
Retiro que están inactivas. 
 
 
 
 
 
https://drive.google.com/file/d/1wJMNRMWEo4m1VvMRAGibchdNvDFi8KZB/view?usp=drive_link 
 
 

https://drive.google.com/file/d/1wJMNRMWEo4m1VvMRAGibchdNvDFi8KZB/view?usp=drive_link
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Ministra Ortiz admite a trámite acción de inconstitucionalidad contra Fondo de 
Pensiones del Bienestar 

 
CIUDAD DE MÉXICO (CARMEN ARISTEGUI).- La ministra de la Corte, Loretta Ortiz Ahlf, admitió a 
trámite la acción de inconstitucionalidad presentada por legisladores de oposición contra del decreto 
de creación del Fondo de Pensiones para el Bienestar, publicado el 1 de mayo en el Diario Oficial de la 
Federación. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
https://1drv.ms/v/s!AqpLhDMrmbu-qyvBmnP7AMwcpfjD?e=goqdJh 
 
 

https://1drv.ms/v/s!AqpLhDMrmbu-qyvBmnP7AMwcpfjD?e=goqdJh
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Comisión del Senado pospone dictaminación de  
Ley sobre Posesión de Datos Biométricos 

 
CIUDAD DE MÉXICO (JUAN PABLO DE LEO Y VAITIARE MATEOS).- Vamos a refrescar un poquito la 
memoria, porque a pesar de que nos pueda parecer nuevo, esto se discutió y se aprobó en la Cámara de 
Diputados el año pasado, más o menos en marzo. 
 
Se mantuvo en la congeladora por varios meses, con otras prioridades que tenían ambas cámaras y ahora 
la Comisión de Gobernación en el Senado es quien la retoma, ayer se buscó de alguna forma hacer la 
reunión para que se discutiera y, en su caso, se aprobara esta iniciativa que ya venía de la Cámara de 
Diputados para que pudiera pasar al Pleno y digamos que a partir del 1 de septiembre ya pudiera ser 
discutida y votada; sin embargo, nueve integrantes quienes conforman esta comisión, de ellos 7, no 
estuvieron de acuerdo, porque dicen que faltaba tiempo de analizar”. 
 

 
 
 

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!5568?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB9
92B33844BAA!5568&authkey=!AORtSYg_6YmyLSQ&ithint=video&e=fNGiUD 

 

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!5568?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!5568&authkey=!AORtSYg_6YmyLSQ&ithint=video&e=fNGiUD
https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!5568?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!5568&authkey=!AORtSYg_6YmyLSQ&ithint=video&e=fNGiUD
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 1 

 2 

Posponen en el Senado dictaminación de la 3 

Ley de Datos Biométricos 4 

 5 

CIUDAD DE MÉXICO (MARIO MALDONADO).- La Comisión de Gobernación del Senado pospuso la 6 

dictaminación de la Ley General de Operación de Registros Civiles que fue aprobada en Cámara de 7 

Diputados desde marzo de 2023. La presidenta de la Comisión de Gobernación, Mónica Fernández, 8 

explicó que se tuvo que sesionar para cumplir con un mandamiento judicial. Con dicha ley sería 9 

obligatorio dar a la Secretaría de Gobernación los datos biométricos al registrar nacimientos, 10 

adopciones, divorcios o defunciones. 11 

 12 

 13 

 14 

 15 

 16 

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!5560?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB917 

92B33844BAA!5560&authkey=!AMwCKzfTRAKCId8&ithint=video&e=OlJc0k 18 

 19 

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!5560?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!5560&authkey=!AMwCKzfTRAKCId8&ithint=video&e=OlJc0k
https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!5560?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!5560&authkey=!AMwCKzfTRAKCId8&ithint=video&e=OlJc0k


2 
 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

          27/06/2024 LEGISLATIVO 

 1 

 2 

Senadores deciden no avalar ley que obliga 3 

el registro de datos biométricos 4 

 5 

CIUDAD DE MÉXICO (PASCAL BELTRÁN DEL RÍO).- Por unanimidad la Comisión de Gobernación del 6 

Senado de la República decidió no avalar la Ley General de Operaciones de los Registros Civiles, luego de 7 

reconocer que la entrega de datos biométricos por parte de la población a la Secretaría de Gobernación, 8 

medida incluida en la iniciativa, es un tema polémico y de inquietud entre los mexicanos. La senadora 9 

Graciela Gaytán del Partido Verde, reconoció que no están preparados para aprobar dicha ley y se 10 

pronunció por tener más tiempo para revisarla y pedir la postura del INAI y de los registros civiles. Punto 11 

en el que coincidió con el panista Damián Zepeda. 12 

 13 

 14 

 15 

 16 

 17 

 18 

https://drive.google.com/file/d/1cH0X_jMHk_OSYMHPYvLh2fM34TgrOpxt/view 19 

 20 

 21 

https://drive.google.com/file/d/1cH0X_jMHk_OSYMHPYvLh2fM34TgrOpxt/view
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Entrevista / María Elena Pérez-Jaén (Diputada-PAN) 
 
CIUDAD DE MÉXICO (EDUARDO RUIZ-HEALY).- “La iniciativa de Ley General de Operaciones de Registros 
Civiles ya levantó la alerta entre todos los analistas de ciberseguridad y de organizaciones civiles, porque 
la parte más peligrosa de la propuesta es que la Secretaría de Gobernación va a controlar los datos 
biométricos. En el dictamen que se envió no vienen medidas de seguridad de nuestros datos personales”. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

https://1drv.ms/v/s!AqpLhDMrmbu-q0VHwiELLNHFiTMZ?e=6ttbHc 
 
 

https://1drv.ms/v/s!AqpLhDMrmbu-q0VHwiELLNHFiTMZ?e=6ttbHc
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Senado manda a la congeladora el dictamen para expedir la  
Ley General de Operación de los Registros Civiles 

 
CIUDAD DE MÉXICO (CARMEN ARISTEGUI).- Aunque hay un mandato judicial que los obliga a legislar, la 
Comisión de Gobernación del Senado volvió a mandar a la congeladora el dictamen para expedir la Ley 
General de Operación de los Registros Civiles que da a la Secretaría de Gobernación el control del registro 
de población que contendría los datos biométricos de toda la población.  
 
En la sesión de la comisión, prácticamente por unanimidad, se rechazó el orden del día, cuyo único punto 
era la dictaminación y votación de la minuta de la Cámara de Diputados, con el argumento de que no ha 
habido tiempo suficiente para analizar la propuesta y sus impactos. 
 
 
 

 
 
 
https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!5567?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB9

92B33844BAA!5567&authkey=!AClvXrTulNfaD8c&ithint=video&e=lgmddE 
 

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!5567?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!5567&authkey=!AClvXrTulNfaD8c&ithint=video&e=lgmddE
https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!5567?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!5567&authkey=!AClvXrTulNfaD8c&ithint=video&e=lgmddE
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https://vanguardia.com.mx/noticias/rebelion-la-ministra-loretta-ortiz-admite-accion-contra-fondo-de-
pensiones-del-bienestar-JF12422038 

 
 
 
 

https://vanguardia.com.mx/noticias/rebelion-la-ministra-loretta-ortiz-admite-accion-contra-fondo-de-pensiones-del-bienestar-JF12422038
https://vanguardia.com.mx/noticias/rebelion-la-ministra-loretta-ortiz-admite-accion-contra-fondo-de-pensiones-del-bienestar-JF12422038
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Diputados del PAN proponen reestablecer presencialmente  
el Informe Presidencial ante el Congreso 

 
CIUDAD DE MÉXICO (DANIELLE DITHURBIDE).- El grupo parlamentario del PAN en la Cámara de 
Diputados, presentó una iniciativa de reforma constitucional, con lo que buscan reestablecer la 
presentación del Informe Anual del Presidente de la República de manera presencial ante el Congreso 
cada 1 de septiembre. El diputado Éctor Jaime Ramírez Barba mencionó que debe volver el propósito 
original del Informe Presidencial, que es rendir cuentas ante la nación y frente a los representantes 
electos. 
 
 
 
 

 

 

https://1drv.ms/v/s!AqpLhDMrmbu-qzAI-TEXWXTI3Wbz?e=EYkAGf
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PAN presenta iniciativa para obligar al gabinete a  
presentarse a las comparecencias ante CDD 

 
CIUDAD DE MÉXICO (CARMEN ARISTEGUI).- El Grupo Parlamentario del PAN en el Congreso de la Unión 
presentó una iniciativa para obligar a los integrantes del gabinete federal a presentarse a comparecer 
ante la Cámara de Diputados cuando así lo determinen los legisladores. El objetivo es favorecer la 
rendición de cuentas, por lo que, según la propuesta, se deberá rendir un informe presencial anual ante 
las y los legisladores cada primero de septiembre, coincidiendo con la apertura del periodo de sesiones. 
 
 
 

 
 
 
 

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!5556?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB9
92B33844BAA!5556&authkey=!AO84kyShTn_GWmE&ithint=video&e=5RLxgr 

 

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!5556?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!5556&authkey=!AO84kyShTn_GWmE&ithint=video&e=5RLxgr
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Mañana inician foros del Parlamento Abierto para reforma judicial 
 
CIUDAD DE MÉXICO (PAMELA CERDEIRA).- La Cámara de Diputados se prepara para llevar a cabo los 
foros sobre la reforma al Poder Judicial y otras iniciativas constitucionales. Mañana, a partir de las cinco 
de la tarde, iniciará la discusión en San Lázaro y serán un total de 8 foros, en distintas entidades de la 
República, en los que se realizarán estos ejercicios. 
 
Se indicó que han confirmado su asistencia a la sesión inaugural al menos 10 de los 11 ministros de la 
Suprema Corte. Legisladores de Morena han comentado que los Parlamentos Abiertos no son 
obligatorios a tomar en cuenta por los diputados, para que se reflejen en cambios a la iniciativa del 
Ejecutivo federal. 
 
 
 

https://drive.google.com/file/d/12-PfHqi04fxrDL1OSlMcTSEj_qnVS7J6/view?usp=sharing 
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Inician foros nacionales sobre la reforma al PJF 
 
 
CIUDAD DE MÉXICO (ENRIQUE ACEVEDO).- Inicia mañana el primero, de nueve diálogos nacionales 
convocados por la Cámara de Diputados, sobre la Reforma Judicial. El encuentro será a las 17:00 horas 
en San Lázaro y lleva como título: ¿Qué Poder Judicial tenemos?, ¿Qué Poder Judicial queremos? La 
Suprema Corte confirmó que las ministras y ministros que integran el Pleno, así como integrantes del 
Consejo de la Judicatura Federal, participarán de los diálogos. 
 
 

 
 
https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!5580?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB9

92B33844BAA!5580&authkey=!AF_BHAA6xmDhyig&ithint=video&e=udMgSt 
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El jueves inician los 9 foros de reforma al Poder Judicial  
en Cámara de Diputados 

 
 
CIUDAD DE MÉXICO (JOSÉ CÁRDENAS).- Los 9 diálogos nacionales para la reforma judicial iniciarán 
finalmente mañana en la Cámara de Diputados, con el tema: ¿Qué Poder Judicial tenemos y queremos? 
El 1 de julio será el foro en Jalisco, analizarán la conformación y organización del Poder Judicial. Al día 
siguiente en Toluca, Estado de México, con los temas de austeridad, fideicomisos y derechos laborales; 
el 9 de julio en Chiapas, se hablará de la División de Poderes y el 12 de julio, en Veracruz, la reforma al 
Consejo de la Judicatura Federal. El 23 de julio en Puebla, el foro será sobre los tribunales de Justicia 
local y el 30 de julio regresarán a San Lázaro, se discutirá la elección popular de los integrantes del Poder 
Judicial, el 6 de agosto es Saltillo, Coahuila, donde analizarán la defensoría de oficio y el último foro será 
el 8 de agosto en Sinaloa, tratarán sobre la impartición de Justicia y la Seguridad Pública. 
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Entrevista / Hamlet García Almaguer (Diputado-Morena) 
 
CIUDAD DE MÉXICO (GUADALUPE JUÁREZ).- “Ya estamos listos para el arranque de los foros por la 
reforma al Poder Judicial, mañana, jueves, en San Lázaro con la distinguida presencia de las ministras y 
ministros de la Suprema Corte de Justicia de la Nación. Estos foros van a servir para escuchar y para 
abarcar más temas de los que están incluidos en la iniciativa del Presidente, lo que nos da una gran 
oportunidad de tener un dictamen de dimensiones mayores. Tenemos un Poder Judicial plagado de 
nepotismo, en donde no hay paridad de género y se ha mostrado insensible a las necesidades del pueblo 
de México”. 
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Entrevista / Hamlet García Almaguer (Diputado – Morena) 
 
 
CIUDAD DE MÉXICO (SANDRA ROMANDÍA).- “Hoy, en la Comisión Permanente, la oposición (Julen 
Rementería) habló de profundizar en la reforma judicial, ir más allá de lo que se propone; lo que significa, 
que ya hay un punto de acuerdo con algunos elementos. Y hay aspectos en los que podemos profundizar. 
Hoy se tocó, la necesidad de reformar la justicia local y para eso va a haber un foro que se va a desarrollar 
en Puebla y; en el último, en Sinaloa, se va a tratar sobre la procuración de justicia: la federal, local y las 
fiscalías y esperamos que con estos tres elementos se pueda llegar a una reforma más profunda e 
integral”. 
 
 

https://drive.google.com/file/d/1NRH3mbnWCv57y3hyH0lFYdF2VYSFX0-Y/view 
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Garantizan respeto a ministros que participen en foros 
 
 
CIUDAD DE MÉXICO (CIRO GÓMEZ LEYVA).- El diputado federal de Morena, Hamlet García Almaguer, 
uno de los legisladores que más ha empujado el debate sobre los cambios en la SCJN y en la Judicatura 
y de quien, aseguran algunas voces, se perfila como un prospecto para integrar la primera generación 
de ministros electos en las urnas. García Almaguer garantizó que habrá respeto para los ministros que 
asistan mañana a San Lázaro a la inauguración de los diálogos sobre la Reforma al Poder Judicial y, 
además, habló sobre el futuro que tendrían los mil 600 juzgadores, si deciden quedarse bajo las nuevas 
condiciones que se establezca en la Reforma Judicial modificada. 
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Entrevista / Hamlet García Almaguer (Diputado – Morena) 
 
 
CIUDAD DE MÉXICO (JUAN BECERRA ACOSTA).- (¿Son momentos de incertidumbre para el PJF?) “Para 
ella (Norma Piña), no para los trabajadores, no tendría que serlo, tiene sus derechos garantizados y, 
además, no hay retroactividad en esta parte, pero para los ministros de la Corte, sí. Está en riesgo su 
pensión Dorada. Tienen un haber por retiro, así se llama en la Constitución, es del 70 por ciento de su 
salario y si se va a actualizando, va creciendo. El salario es de 300 mil pesos mensuales, el 70 por ciento 
implica 220 mil pesos al mes de pensión, además, del personal que se les designa de por vida. Así 
funciona el Poder Judicial”. 
 
 

https://drive.google.com/file/d/1CHzl1tnyhb4K5g85IffgYbrY-oHLQo56/view 
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"No tiene por qué plantearse una discusión por 

cargos", dice Sheinbaum ante reclamos de 

Noroña 

"No tiene por qué plantearse una discusión por cargos", aseguró Claudia Sheinbaum, 

virtual presidenta electa, ante los señalamientos de Gerardo Fernández Noroña, 

senador electo por Morena, de 

que se haga una encuesta 

para definir la coordinación de 

la Cámara Alta. "Gerardo es un 

compañero que valoramos 

mucho en el movimiento. Y lo 

dije el otro día, él entró a la 

encuesta propuesto por el PT, 

igual que Manuel Velasco 

entró propuesto por el Partido 

Verde", destacó en 

conferencia de prensa. 

Sheinbaum mencionó que las 

reglas están claras para quienes pertenecen a Morena, y es que aclaró que Gerardo 

Noroña no es militante de Morena, ya que no ha participado en los congresos. 

"Eso no quiere decir que seamos parte del mismo movimiento y que apreciamos y 

valoramos lo que hacemos. Tan es así que él es senador por Morena en la lista de 

Morena. O sea, tan consideramos importante y además es muy valioso". 

Agregó: "Ya vamos a platicar con él, a ver. Él es un gran legislador". 

 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/no-tiene-por-que-plantearse-una-discusion-

por-cargos-dice-sheinbaum-ante-reclamos-de-norona/ 
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Ministros de la SCJN confirman asistencia  
al primer foro de la Cámara de Diputados 

 
CIUDAD DE MÉXICO (DANIELLE DITHURBIDE).- Los ministros de la Suprema Corte acudirán a la Cámara 

de Diputados para participar en el primero foro de Parlamento Abierto sobre la reforma Judicial. Fuentes 

de Máximo Tribunal informaron que cada uno de los ministros recibió por separado la notificación en la 

que se les invita a participar. 
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Comentario / José Ramón Cossío (Ministro en retiro) 
 
CIUDAD DE MÉXICO (LEONARDO CURZIO).- “La reforma judicial no solo afecta al Poder Judicial de la 
Federación, sino a la totalidad de los poderes judiciales de todas las entidades federativas, incluyendo la 
Ciudad de México”. 
 
“La idea que está presentada en la reforma, es que todas estas personas, de todas las materias, sean 
electas popularmente. En el caso federal está clara cuál es la propuesta: El Presidente de la República, 
ministros, la Suprema Corte, el Consejo de la Judicatura, los diputados y senadores, todos ellos van a 
participar. Queda menos claro en el caso los estados, porque ahí hay que desarrollar la Constitución y 
las leyes”. 
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Prevén asistencia de la mayoría de ministros de la 

Corte a foros de la reforma judicial 

La Cámara de Diputados se alista para 

inaugurar, la tarde de este jueves 27 de 

junio, la segunda ronda de foros de 

discusión sobre algunas de las reformas 

constitucionales propuestas por el 

Presidente de la República, en 

particular la que apunta al Poder 

Judicial.  

La apertura de los eventos llamados 

“diálogos nacionales” se llevará a cabo en la sede de San Lázaro y posteriormente, 

en otros estados como Jalisco, Chiapas y Puebla. 

Ministros de la Corte confirman asistencia 

De manera previa, se tiene contemplada la asistencia al recinto, de al menos 10 de 

los 11 ministros de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN). 

Entre los participantes que acudirían a la inauguración de las mesas de análisis, 

estaría la ministra presidenta del Alto Tribunal, Norma Piña. 

Una inauguración, ocho foros 

De acuerdo al programa aprobado la semana anterior por la Comisión de Puntos 

Constitucionales, a la inauguración en la Cámara de Diputados le seguirán ocho 

foros más, en siete distintas entidades de la República. 
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Tendrá Sheinbaum charla con Noroña por 

desacuerdo en asignación de puestos 

Ante el descontento que ha hecho público Gerardo Fernández Noroña sobre la 

asignación de las coordinaciones en el Congreso y en el próximo gabinete, la virtual 

presidenta electa, Claudia Sheinbaum insistió en que “es un compañero que 

valoramos mucho en el movimiento”. 

En conferencia de prensa, en la que fue cuestionada sobre si descartaría la 

incorporación al gabinete del aún Diputado Federal, Sheinbaum Pardo se limitó a 

decir que en próximos días va a platicar con él. 

Asimismo reconoció que se trata de un gran legislador y un gran tribuno. 
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Ministros de la Suprema Corte participarán en foros sobre reforma al Poder Judicial - Infobae 

https://www.infobae.com/mexico/2024/06/27/ministros-de-la-suprema-corte-participaran-en-foros-sobre-reforma-al-poder-judicial/
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Juzgadores federales y del fuero común 

presentarán propuestas frente a la Reforma 

Judicial: Jufed 

La Asociación Nacional de 

Magistrados de Circuito y 

Jueces de Distrito del Poder 

Judicial de la Federación 

(Jufed) informó que ha 

construido vínculos con 

asociaciones de juzgadores 

tanto federales como de los 

Estados, y con representantes 

de Tribunales Superiores de 

Justicia de diversas entidades, 

con el propósito de elaborar propuestas conjuntas frente a las reformas a los Poderes 

Judiciales que se buscan procesar en el Congreso de la Unión.  

Ministros y consejeros participarán en foro de reforma al Poder Judicial Indicó que 

también han recibido propuestas de trabajadores jurisdiccionales y administrativos, así 

como de grupos que los representan, que tienen como origen una legítima 

preocupación por los efectos de tales reformas. 

"Esta asociación ha sido formalmente invitada a los foros públicos organizados por el 

Congreso de la Unión, y estará legítimamente expresando sus preocupaciones ante 

todos los actores políticos, académicos y sociales que ahí concurran, pero también 

defendiendo sus propuestas de manera contundente y respetuosa en todos los 

espacios de análisis que se realizarán en el país", señaló. 
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 2 

Ricardo Monreal manifestó su confianza en que ministros 3 

asistan al foro para la reforma al PJ 4 

 5 

CIUDAD DE MÉXICO (PASCAL BELTRÁN DEL RÍO).- El senador Ricardo Monreal manifestó su confianza en 6 

que los 11 ministros de la Suprema Corte de Justicia acudan al inicio del foro para la reforma al Poder 7 

Judicial en la Cámara de Diputados. Luego de la reunión con la virtual presidenta electa, dio a conocer 8 

que todos y todas las ministras recibieron la invitación para participar y tiene la seguridad de que ahí van 9 

a estar. Monreal explicó que además de los ministros, están invitados los consejeros de la judicatura, la 10 

Asociación de Magistrados y Jueces de Distrito, así como miembros del sindicato del Poder Judicial de la 11 

Federación y la mayoría según ellos han confirmado. 12 

 13 

 14 

 15 

 16 

 17 

 18 

 19 

https://drive.google.com/file/d/1uoBDsI5eRr7LxY2zU2fazwCfjA5SyRzC/view 20 

 21 

 22 

 23 

https://drive.google.com/file/d/1uoBDsI5eRr7LxY2zU2fazwCfjA5SyRzC/view
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Mesa de Análisis / Alfredo Figueroa (Analista) 
 
CIUDAD DE MÉXICO (CARMEN ARISTEGUI).- “Hay muchísimas cosas qué transformar en el Poder Judicial 
de este país, no de ahora, sino desde hace muchísimos años y es un Poder absolutamente, me parece y 
lo he dicho, lo he escrito en otros momentos de la historia, es un Poder absolutamente conservador en 
muchísimos sentidos, del estatus y de las cosas que impedían, entre otros elementos, poder ir en contra 
de la corrupción en el Poder Judicial, que ha sido un problema enormemente grave. Así que creo que es 
indispensable su reforma”. 
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Comentario / René Delgado (Periodista) 

CIUDAD DE MÉXICO (DANIELLE DITHURBIDE).- “Mañana arranca el primero de 9 foros sobre la Reforma 
al Poder Judicial y ahí vamos a ver si la mayoría parlamentaria de Morena y sus aliados han convocado 
estos foros para escuchar y atender o si es solamente para oír sin escuchar, asimismo, se va a ver cuál es 
la unidad y la cohesión en los ministros de la Suprema Corte en la defensa del Poder Judicial y, desde 
luego, se va a ver si organismos profesionales, académicos, si especialistas tratan de influir en modificar 
los términos de la reforma”. 
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Entrevista / Juana Fuentes (Directora – JUFED) 

CIUDAD DE MÉXICO (CIRO GÓMEZ LEYVA).- “La carrera judicial es nuestra piedra angular, es como toda 
carrera profesional en donde se inicia desde una categoría básica y gracias a la capacitación, a la 
experiencia, a lo que día a día nos van sumando en talleres, en cursos, conferencias, posgrados, nos 
permite ir escalando cada uno de los puestos como toda organización tiene, es oportuno también que a 
través de estos espacios (foros sobre Reforma Judicial), como el del día de mañana, se visibilice la labor 
que se hace dentro del Poder Judicial, que como toda organización y más aún las del Estado, tenemos 
que darle a conocer a la sociedad para que precisamente, ante una reforma de esta magnitud, hacer 
visible qué es lo que hacemos”.   
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Norma Piña pide unidad a los trabajadores del Poder Judicial en medio de “momentos de incertidumbre” - Infobae 
 
 
 
 

https://www.infobae.com/mexico/2024/06/26/norma-pina-pide-unidad-a-los-trabajadores-del-poder-judicial-en-medio-de-momentos-de-incertidumbre/
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'Vivimos en incertidumbre': Piña a trabajadores del Poder Judicial (la-lista.com) 
 
 
 

https://la-lista.com/poder/politica/2024/06/26/vivimos-momentos-llenos-de-incertidumbre-norma-pina-a-trabajadores-del-poder-judicial
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Piña levanta el perfil y apunta contra la reforma de AMLO: "Son momentos de mucha incertidumbre" 
(lapoliticaonline.com) 

 
  
 

https://www.lapoliticaonline.com/mexico/politica-mx/pina-levanta-el-perfil-y-apunto-contra-la-reforma-de-amlo-son-momentos-de-mucha-incertidumbre/
https://www.lapoliticaonline.com/mexico/politica-mx/pina-levanta-el-perfil-y-apunto-contra-la-reforma-de-amlo-son-momentos-de-mucha-incertidumbre/
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La golpeada oposición política de México verá su próximo desafío ante Morena en el Congreso (bloomberglinea.com) 

 

https://www.bloomberglinea.com/latinoamerica/mexico/la-golpeada-oposicion-politica-de-mexico-vera-su-proximo-desafio-ante-morena-en-el-congreso/
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Reforma Judicial llevará años: Olga Sánchez Cordero (la-lista.com) 

 

https://la-lista.com/poder/politica/2024/06/26/reforma-judicial-no-va-a-barrer-de-un-plumazo-con-jueces-magistrados-y-ministros-sanchez-cordero
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Relatora oficial de la ONU alerta sobre control político de jueces (la-lista.com) 

https://la-lista.com/poder/politica/2024/06/26/relatora-oficial-de-la-onu-alerta-sobre-reformas-que-aumentan-control-politico-de-jueces
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Tras reclamos de Noroña, Sheinbaum asegura que Coordinación del Senado  
la decidirán legisladores 

 
 

CIUDAD DE MÉXICO (JOSUÉ BECERRA).- Ayer la virtual presidenta electa, Claudia Sheinbaum, recibió al 
senador electo, Adán Augusto López, en su casa de transición y a su salida mencionó que no tocó el 
tema de la coordinación de la Cámara Alta y que abordaron el tema de la reforma al Poder Judicial. Sobre 
el reclamó de Gerardo Fernández Noroña, Sheinbaum se limitó a señalar que la coordinación del Senado 
la decidirán los propios legisladores. Adán Augusto López calificó a Noroña como un activo del 
movimiento. 
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Felipe Calderón aseguró que desparecerá México “tal como lo conocemos” con la reforma judicial - Infobae 
 
 
 
 
 
 
 

https://www.infobae.com/mexico/2024/06/26/felipe-calderon-aseguro-que-desparecera-mexico-tal-como-lo-conocemos-con-la-reforma-judicial/
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Descarta Fernández Noroña que esté peleando por cargos 3 

 4 

CIUDAD DE MÉXICO (RICARDO RAPHAEL).- El diputado del PT, Gerardo Fernández Noroña afirmó que 5 

según el lugar que logró en las encuestas de Morena y sus aliados, a él le tocaba un cargo distinto; sin 6 

embargo aseveró que no va a romper con Morena, solamente está reclamando su derecho, no tanto los 7 

cargos. Fernández Noroña enfocó la disputa concretamente con Ricardo Monreal quien llegó en el último 8 

lugar en las encuestas. Por su parte, Monreal expresó que cerca de 200 de los próximos diputados le 9 

dieron su respaldo para que él los coordinara y que para un pleito se requieren dos y él ya pasó esa 10 

etapa. 11 

 12 

 13 

 14 

 15 

 16 

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!5559?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB917 

92B33844BAA!5559&authkey=!AKKsCq9OPOgfvyk&ithint=video&e=1pm1bd 18 

 19 

 20 

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!5559?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!5559&authkey=!AKKsCq9OPOgfvyk&ithint=video&e=1pm1bd
https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!5559?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!5559&authkey=!AKKsCq9OPOgfvyk&ithint=video&e=1pm1bd
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Fernández Noroña aseguró que no hay traición; sin embargo, insistió en realizar encuesta 
 
CIUDAD DE MÉXICO (ALEJANDRO CACHO Y PAULINA GREENHAM).- En la 4T anda haciendo ruido ahí la 
inconformidad de Gerardo Fernández Noroña, que es diputado federal, él es del Partido del Trabajo, 
quien ahora dijo que no hay traición dentro de la Cuarta Transformación, pero señaló que si los cargos 
de coordinadores de Morena en el Senado y en Diputados son solo para militantes de partido, pues 
estará dando un mal mensaje. 
 
Y López Obrador fue menos ‘polite’ con Fernández Noroña, que me lo batean. López Obrador dijo que al 
fin y al cabo el acuerdo que se hizo fue entre los militantes de Morena y que Fernández Noroña es de 
otro corral. 
 
 

 
 
https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!5561?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB9

92B33844BAA!5561&authkey=!AIc42G7cYcB0K9w&ithint=video&e=7VfYaI 
 

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!5561?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!5561&authkey=!AIc42G7cYcB0K9w&ithint=video&e=7VfYaI
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https://almomento.mx/gerardo-fernandez-norona-saca-su-panuelo-blanco-pero-insiste-en-reclamos/ 

https://almomento.mx/gerardo-fernandez-norona-saca-su-panuelo-blanco-pero-insiste-en-reclamos/
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https://www.elsiglodetorreon.com.mx/noticia/2024/esto-hara-fernandez-norona-al-romperse-
acuerdos-entre-corcholatas.html 

 

https://www.elsiglodetorreon.com.mx/noticia/2024/esto-hara-fernandez-norona-al-romperse-acuerdos-entre-corcholatas.html
https://www.elsiglodetorreon.com.mx/noticia/2024/esto-hara-fernandez-norona-al-romperse-acuerdos-entre-corcholatas.html
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https://libertadbajopalabra.com/2024/06/26/a-fernandez-norona-le-vieron-la-cara-de-p3nd3j0-
norona-exige-se-respeten-acuerdos-amlo-le-dice-que-esos-acuerdos-eran-con-militantes-de-morena-

y-el-es-pt/#google_vignette 
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Este es el sueldo de Gerardo Fernández Noroña - Infobae 
 
 

https://www.infobae.com/mexico/2024/06/26/este-es-el-sueldo-de-gerardo-fernandez-norona/
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Entrevista / Ricardo Monreal (Coordinador de Senadores – Morena) 
 
 

CIUDAD DE MÉXICO (ENRIQUE ACEVEDO).- “Nuestro movimiento es tan amplio que hay voces distintas, 
hay voces disparatadas algunas, otras reflexivas, otras diferenciadas, pero es un mosaico de opiniones 
en nuestro movimiento, en el caso de nuestro compañero Fernández Noroña, es respetable su posición, 
ya ahora creo que el Presidente fijó una posición, él fue quien nos convocó en un principio y, me parece, 
que él fue el que redactó aquél documento primero, que estaba contemplado para los militantes y 
dirigentes de Morena y, después, se incluyó a la coalición del Verde y del PT. Yo tengo la experiencia, no 
solo por la lectura sino por otros movimientos, de que cuando se fracciona, cuando se permiten facciones 
dentro de un movimiento, éstas terminan por destruir al propio movimiento, yo creo que, por eso, entre 
otras razones, pero esa es una razón fundamental, que la presencia de grupos, corrientes, facciones, 
finalmente destruyó, extinguió al PRD”. 

 
 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1MSMb6n1Nz3HR7QG5_XOSjq6UK7M5M-7p/view?usp=sharing 

 

https://drive.google.com/file/d/1MSMb6n1Nz3HR7QG5_XOSjq6UK7M5M-7p/view?usp=sharing
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https://www.debate.com.mx/politica/Acuerdo-fue-en-Morena-revira-AMLO-tras-reclamo-de-Norona-
se-tiene-que-procurar-la-unidad-advierte-20240626-0078.html 
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https://ntrzacatecas.com/2024/06/quiero-mucho-a-norona-pero-acuerdo-fue-con-morena-amlo/ 
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https://www.cuartopoder.mx/nacional/norona-alza-la-mano-para-coordinar-morena/496298 
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https://www.omnia.com.mx/noticia/328186/norona-no-puede-ser-coordinador-de-morena-en-el-
senado-porque-no-pertenece-al-pa 
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https://www.noventagrados.com.mx/rumbo-al-2024/acuerdo-era-para-militantes-y-dirigentes-de-
morena-amlo-responde-a-fernandez-norona.htm 
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https://www.yucatan.com.mx/mexico/2024/06/26/ante-reclamos-de-fernandez-norona-amlo-
asegura-que-se-esta-cumpliendo-lo-acordado.html 
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“Acuerdo era para militantes y dirigentes de Morena”: 

AMLO responde a Fernández Noroña por designaciones de 

cargos en la 4T 

El presidente Andrés Manuel López Obrador respondió a los reclamos del petista Gerardo Fernández 

Noroña, quien pidió que se cumplan los acuerdos de asignaciones de cargos derivado de la contienda 

interna de Morena y partidos aliados para definir la candidatura presidencial de la 4T hace casi un año. 

En la conferencia matutina de Palacio Nacional, López Obrador dejó en claro que dichos acuerdos solo 

valían para los militantes y dirigentes de Morena. 

Lo voy a decir, quiero mucho a Noroña, lo estimo mucho, es un dirigente de primera, nada más que ese 

acuerdo se hizo con militantes y dirigentes de Morena”, dijo. 

El senador electo Fernández Noroña exigió que se respeten los acuerdos del proceso interno de 

Morena a la Presidencia, donde quedó en tercer lugar, por lo que tocaría ser el coordinador de la 

coalición en la Cámara Alta. 

El político del Partido del Trabajo (PT) reprochó que se designen a otros `políticos como coordinadores 

de las bancadas de Morena y aliados en el Congreso 

El mandatario mexicano apuntó que dichos acuerdos se llevaron a cabo en un restaurante cercano a 

Palacio Nacional, donde se pidió que los partidos de la coalición, el PT y el Verde Ecologista de México 

(PVEM), también postularan sus candidatos en el proceso interno para la candidatura presidencial. 

“Acuérdense que hubo un reclamo de él (Fernández Noroña) de que no se le había invitado, pero eso 

ya fue parte de la decisión que se tuvo ahí, ahí mismo en esa reunión, se decidió que para el caso de los 

otros partidos se les tenía que pedir a ellos que decidieran de acuerdo a sus procedimientos, a que 

postularan a uno para participar en la encuesta, y para ser más claro, el PT propuso a Noroña y el 

Verde a Manuel (Velasco)”, externó, 

. 

https://lopezdoriga.com/internacional/denuncian-intento-golpe-estado-bolivia/ 

 

https://lopezdoriga.com/internacional/denuncian-intento-golpe-estado-bolivia/
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https://diariolaredo.com/politica/quiero-a-norona-pero-no-estaba-en-el-pacto-con-los-precandidatos-
dice-el-presidente/ 
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Hernán Gómez y Juan Ignacio Zavala respaldan a 

Fernández Noroña ‘Siempre ha sido de la 4T’ 

En mesa de debate para MVS Noticias con Luis 

Cárdenas, los analistas políticos Hernán Gómez y 

Juan Ignacio Zavala discutieron la reciente 

polémica desatada por Gerardo Fernández 

Noroña por la designación de coordinaciones de 

Morena en el Congreso y analizaron el gabinete de 

Claudia Sheinbaum.  

Hernán Gómez expresó su sorpresa ante la 

distribución de los puestos en el Senado y la Cámara de Diputados. "El acuerdo está muy claro. Aquí 

está el recordatorio: Sheinbaum 39 por ciento, Ebrard 25 por ciento, Noroña 12 por ciento, Adán 

Augusto 10 por ciento, Monreal 6.5 por ciento, Velasco 6.3 por ciento", enumeró. 

Criticó que "Noroña está en tercer lugar y ahora resulta que el Congreso estará distribuido entre 

Monreal y Adán Augusto". "Noroña no está pintado y aunque no es de Morena, siempre ha sido de la 

4T", dijo Gómez. 

Por su parte, Juan Ignacio Zavala subrayó la importancia de la figura de Claudia Sheinbaum en el 

escenario político actual. "Lo de Claudia Sheinbaum es un verdadero milagro porque es la primera 

candidata de la democracia mexicana que no estuvo en el PRI", mencionó. 

Zavala defendió el derecho de Sheinbaum a seleccionar a su equipo: "Creo que ahí ella tendrá la última 

palabra, tiene todo el derecho a decidir quiénes son sus colaboradores". 

Gómez también destacó la solidez técnica del gabinete presidencial: "Me parece gente técnicamente 

sólida, preparada en sus áreas". 

Habló específicamente sobre el nuevo secretario de la SADER: "No le llamaría moderado al nuevo 

secretario, sino alguien que tiene un compromiso más claro con los pequeños productores, una 

postura menos favorable a los intereses del agronegocio". 

Además, elogió la elección de Rosaura Ruiz: "Es una buena noticia porque un gobierno de izquierda no 

tiene que estar peleado con la comunidad intelectual". 

https://mvsnoticias.com/entrevistas/2024/6/26/hernan-gomez-juan-ignacio-zavala-respaldan-

fernandez-norona-siempre-ha-sido-de-la-4t-645556.html 

https://mvsnoticias.com/entrevistas/2024/6/26/hernan-gomez-juan-ignacio-zavala-respaldan-fernandez-norona-siempre-ha-sido-de-la-4t-645556.html
https://mvsnoticias.com/entrevistas/2024/6/26/hernan-gomez-juan-ignacio-zavala-respaldan-fernandez-norona-siempre-ha-sido-de-la-4t-645556.html
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“Lo respetamos, no vamos a profundizar en 

diferencias”, dice Monreal sobre Noroña 

Ricardo Monreal, coordinador de Morena 

en el Senado, se limitó a decir que respeta 

y quiere al petista Gerardo Fernández 

Noroña, quien en los últimos días ha 

reclamado por no tomarlo en cuenta para 

la coordinación del grupo parlamentario 

de la próxima legislatura, ni en el próximo 

gabinete presidencial. Y dijo que la 

presidenta electa les pidió “no perder el 

piso” 

“Lo respetamos mucho, lo queremos como el presidente. No, no, no queremos 

meternos en ese problema. Lo que necesitamos es la unidad y la cohesión de todo el 

movimiento”, destacó. 

Monreal, quien se prevé sea el próximo coordinador de la bancada en la Cámara de 

Diputados, recordó que el martes pasado por la tarde hubo una reunión con la virtual 

presidenta electa, Claudia Sheinbaum, quien pidió no perder el piso. 

https://qrcd.org/5jrj 

 

https://qrcd.org/5jrj
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Entrevista / Ricardo Monreal 3 

(Coordinador de Senadores – Morena) 4 

 5 

CIUDAD DE MÉXICO (RICARDO RAPHAEL).- “Yo tengo claro que la historia nos muestra que cuando hay 6 

lucha de facciones, cuando surgen grupos rivales, cuando hay diferencias, por mínimas que sean, luego 7 

se profundizan y terminan con grandes movimientos esperanzadores, con grandes movimientos de 8 

transformación, yo no me voy a prestar a eso. Me queda clara mi idea de contribuir con la doctora 9 

Claudia Sheinbaum a profundizar este proceso que inició Andrés Manuel en el 2018, lo que llamó el 10 

cambio de régimen y que ahora estamos en esa transición política”. 11 

 12 

 13 

 14 

 15 

 16 

 17 

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!5558?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB918 

92B33844BAA!5558&authkey=!AAiIaYTtJtXt83Q&ithint=video&e=g6edSs 19 

 20 

 21 

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!5558?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!5558&authkey=!AAiIaYTtJtXt83Q&ithint=video&e=g6edSs
https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!5558?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!5558&authkey=!AAiIaYTtJtXt83Q&ithint=video&e=g6edSs
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La petición de Monreal a Fernández Noroña tras reclamos a Morena - Infobae 
 
 
 

https://www.infobae.com/mexico/2024/06/26/la-peticion-de-monreal-a-fernandez-norona-tras-reclamos-a-morena/
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https://notigram.com/mexico/nacional/diputados-afines-a-ebrard-cierran-filas-con-monreal-
20240626-1264881 

 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

https://notigram.com/mexico/nacional/diputados-afines-a-ebrard-cierran-filas-con-monreal-20240626-1264881
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Ricardo Monreal presume apoyo de diputados afines a Marcelo Ebrard y Adán Augusto López para ser coordinador - 
Infobae 

 
 

https://www.infobae.com/mexico/2024/06/26/ricardo-monreal-presume-apoyo-de-diputados-afines-a-marcelo-ebrard-y-adan-augusto-lopez-para-ser-coordinador/
https://www.infobae.com/mexico/2024/06/26/ricardo-monreal-presume-apoyo-de-diputados-afines-a-marcelo-ebrard-y-adan-augusto-lopez-para-ser-coordinador/
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Olga Sánchez Cordero descarta integrarse al gabinete de Sheinbaum 
 
CIUDAD DE MÉXICO (ALEJANDRO CACHO Y PAULINA GREENHAM).- Olga Sánchez Cordero, ministra en 
retiro de la Corte, descartó que forme parte del gabinete de Claudia Sheinbaum. Dice que ella va a 
colaborar desde la Cámara de Diputados. 
 
 
 

 
 
 

 
https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!5562?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB9

92B33844BAA!5562&authkey=!AHiCjmEudIDDwsU&ithint=video&e=eUw4lf 
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Quién podría ser la mujer que entregue la banda presidencial a Claudia Sheinbaum - Infobae 
 
 
 

https://www.infobae.com/mexico/2024/06/26/quien-podria-ser-la-mujer-que-entregue-la-banda-presidencial-a-claudia-sheinbaum/
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Pide Morena anular elección en Jalisco; MC 

evidencia que no hay pruebas 

La excandidata al 

gobierno de Jalisco, 

Claudia Delgadillo y 

dirigentes de Morena 

de ese estado, 

solicitaron la nulidad de 

las elecciones en la 

entidad argumentando 

presunta extracción de 

boletas, bolsas de 

negras con papelería 

electoral y la denuncia de que “cientos de funcionarios públicos” vinculados con 

Movimiento Ciudadano promovieron el voto. (…) 

Cuestionado sobre la recomendación del presidente López Obrador de ir por el 

recuento de votos y no por la nulidad de dicha elección, el coordinador de Defensa 

del Voto de Morena, Hamlet García Almaguer, dijo que solicitan el recuento y después 

la nulidad. 

 

https://bit.ly/45K2Q2G 
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Cuestionan a candidatos electos al Congreso por suplantar candidaturas indígenas y 

afromexicanas 
 
CIUDAD DE MÉXICO (CHUMEL TORRES).- Al menos 10 candidatos electos al Congreso están siendo 
cuestionados por suplantar candidaturas indígenas y afromexicanas, la mayoría de los casos involucran 
a legisladores de -no me lo van a creer- Morena y la coalición Sigamos haciendo historia. Entre los 
acusados se encuentran Ricardo ‘Monreatl’, Marcelo ‘Ebratzin’, ‘Tizoc’ Corral y la ‘Quicha’ Delgado. 
 
 
 

 
 
 
 

https://1drv.ms/v/s!AqpLhDMrmbu-q0MQ7i0d7JtCSF9Z?e=8n6bkM 
 
 
  

https://1drv.ms/v/s!AqpLhDMrmbu-q0MQ7i0d7JtCSF9Z?e=8n6bkM
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Aprueban en Comisión dictamen en materia de 
combate al cambio climático a través del 

carbono azul 
 

Boletín No. 6850 

La Comisión de Cambio Climático aprobó, con modificaciones y por 17 votos, el dictamen a la 

minuta que incorpora el término “carbono azul” a la Ley General de Cambio Climático y reconoce 

su importancia en la mitigación de este fenómeno, al establecer en los principios de la Política 

Nacional en la materia, la protección y restauración de los ecosistemas y su biodiversidad. 

El documento define al carbono azul como aquel que es capturado por manglares, pastos marinos, 

marismas o humedales y es almacenado en biomasa y sedimentos. 

Asimismo, establece que en la formulación de la Política Nacional de Cambio Climático se incluirá 

la “protección” de los ecosistemas y su biodiversidad, los cuales “brindan servicios ambientales 

fundamentales para reducir la vulnerabilidad y contribuyen como sumideros de carbono”, dando 

prioridad a humedales, manglares y a “marismas, pastos marinos y arrecifes”. 

Plantea agregar en el fortalecimiento de los esquemas de manejo sustentable y la restauración a 

marismas, pastos marinos, arrecifes de coral, así como aquellos con la capacidad de capturar y 

almacenar carbono azul. 

Señala que los recursos para apoyar la implementación de acciones para enfrentar los efectos 

adversos del cambio climático se destinarán también a preservar la integridad de pastos marinos 

y marismas. 

El dictamen elimina lo referente a los programas de protección, conservación y restauración de 

biomasa y sedimento generado por ecosistemas considerados como de carbono azul, que 

planteaba la minuta para añadir una fracción VIII al artículo 82 de la citada ley. 

La presidenta de la Comisión, diputada Edna Gisel Díaz Acevedo (PRD), explicó que muchas de las 

modificaciones fueron de redacción, por lo que el dictamen regresará al Senado de la República 

para su aprobación. 
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La diputada de MC, Mirza Flores Gómez, destacó que nuestro país ocupa el cuarto lugar a nivel 

mundial en extensión de manglares y su gran diversidad de ecosistemas costeros y marinos 

proveen de un sinfín de servicios a la biodiversidad existente, esenciales para la mitigación y 

adaptación al cambio climático; por ello, México tiene alto potencial para una mayor captura de 

dióxido de carbono. 

Aprueban informe semestral de labores 

Posteriormente, las y los integrantes de la Comisión aprobaron por 18 votos a favor su sexto 

informe semestral de labores correspondiente al periodo del 1 de marzo al 31 de mayo de 2024. 

Avalan Manual de Procedimientos 

Además, por 16 votos a favor avalaron el Manual de Procedimientos, propuesto por la Contraloría 

Interna de la Cámara de Diputados. 

Al respecto, Yanina de la Cruz Posadas, directora general de Control y Evaluación de la Contraloría 

Interna de la Cámara de Diputados, dijo que este es un legado que deja la Comisión a la próxima 

Legislatura para que sus integrantes cuenten con un instrumento administrativo que dé claridad 

a los objetivos, proceso y procedimiento que haga eficiente el apoyo al trabajo de las y los 

diputados. 

Roberto Ehrman Fiorio, director de Planeación, Evaluación y Normatividad, explicó que el Manual 

se compone de siete procedimientos, comenzando por el de integración de Comisión, análisis de 

dictamen, realización de foros, entre otros, a fin de fortalecer el trabajo de esta instancia 

legislativa. 

La diputada Díaz Acevedo destacó que la Comisión es la sexta de la Cámara de Diputados en contar 

con su Manual de Procedimientos para agilizar los trabajos. 

El diputado Klaus Uwe Ritter Ocampo (Morena) dijo que fueron tres años de arduo trabajo, pero 

también de estar bien informados, mediante la presidencia de esta Comisión, sobre los temas de 

Cambio Climático.  
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Asuntos generales 

Por último, la presidenta de la Comisión pidió a las y los legisladores de todos los grupos 

parlamentarios instalar el Observatorio Climático, aprobado por acuerdo de la Junta de 

Coordinación Política el 23 de abril de este año, antes de la conclusión de actual Legislatura, pues 

ayudará a construir mejores productos legislativos y a hacer las correcciones necesarias. 

La diputada Diana María Teresa Lara Carreón (PAN) agradeció el interés mostrado por 

organizaciones civiles respecto al tema del cambio climático, por lo que, dijo, “desde la trinchera 

en que estemos representando” seguirán los trabajos para generar acciones en beneficio del 

planeta y, en especial, de México. 

También del PAN, el diputado Noel Mata Atilano señaló que el ponerse la camiseta de lucha contra 

el cambio climático en tiempos de confusión en donde la política muestra poco interés por la 

naturaleza, representa un doble mérito para la presidencia de la Comisión. 

Al respecto, la diputada Díaz Acevedo dijo que buscó tener un papel de neutralidad ante la 

diversidad de grupos parlamentarios, pero con respeto y cordialidad se lograron resultados. 

 



} }} 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

 27/06/2024 LEGISLATIVO 

Realizan en San Lázaro el curso “Los derechos 
LGBTIQ+ en México” 

 

Boletín No. 6855 

• Lo organizó el CEDIP para ofrecer un panorama de los avances y pendientes legislativos en la materia  

La Cámara de Diputados, a través de la Secretaría General, la Secretaría de Servicios Parlamentarios y el Centro de Estudios 

de Derecho e Investigaciones Parlamentarias (CEDIP), que dirige la maestra Hasuba Villa Bedolla, realizó el curso “Los 

derechos LGBTIQ+ en México”, cuyo objetivo es dar un panorama de los avances y pendientes legislativos en materia de 

derechos de las personas de la población de la diversidad sexual y la importancia de su reconocimiento. 

Al inaugurar el evento, Villa Bedolla indicó que en los últimos años ha habido una tendencia hacia el reconocimiento de 

algunos derechos, como los civiles, el matrimonio, la adopción, la identidad de género, la implementación de acciones 

afirmativas como las cuotas electorales y la tipificación de nuevos delitos, pero persisten pendientes legislativos que obligan 

a hacer una revisión sobre la forma en que podemos contribuir a cambiar. 

Hablar en este espacio público sobre los derechos de esta comunidad, subrayó, es una apuesta para que el reconocimiento 

de sus derechos forme parte de la conversación y al concluir el curso “se tendrá una visión distinta de nosotres, nosotras, y 

nosotros, así como de nuestras obligaciones en el mundo”. 

Indicó que se inscribieron más de 400 personas de todo el país y de distintos órdenes de gobierno, lo cual manifiesta el 

interés de conocer temas que hasta hace algunos años no estaban en la agenda pública y permitir que la ciudadanía informada 

comparta y atomice el conocimiento adquirido. 

Por su parte, la directora general del Centro de Estudios Sociales y de Opinión Pública (CESOP), maestra Ana Gabriela 

Núñez Pérez, indicó que se requiere un enfoque transversal de todas las acciones públicas en estos temas para llegar a 

operadores jurídicos y a todo el personal del Estado, y permitir el ejercicio de los derechos elementales. 

Precisó que es necesario reforzar los espacios que brinden el conocimiento en esta materia para sensibilizar a las autoridades. 

Destacó que existe una complejidad para el ejercicio de los derechos de las personas de esta comunidad al trabajo, a la 

seguridad social, a la vivienda, a la educación, a la salud, etcétera, por lo que es necesario que los cambios normativos 

garanticen su visibilización y ejercicio.  

Expresó que se debe aspirar a sistemas jurídicos que permitan el ejercicio de los derechos y partir del reconocimiento legal 

de género, del matrimonio entre personas del mismo sexo, de prohibir las terapias de conversión, legislar sobre discursos 
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de odio y adopción por parejas del mismo sexo, poder decir que sí se avanza en la protección de los derechos de esta 

población y aterrizar en un marco jurídico para su ejercicio pleno.  

La psicóloga Meribeth Ramírez Hernández, cofundadora y gestora del Espacio Cromático, colectivo que ofrece 

acompañamiento sicológico activismo y educación, se refirió a los derechos humanos de las personas trans y no binarias y 

señaló que la falta de conocimiento y comprensión sobre ellos lleva a algunas personas a caer en actos de discriminación.  

Precisó que los derechos humanos de estas personas, como los de toda la población, son inherentes a la condición humana, 

universales, interdependientes, indivisibles y progresivos, por lo que deben promoverse, respetarse, protegerse y 

garantizarse  

Añadió que hay un reconocimiento de las identidades trans en la legislación mexicana, pero aún hay mucho trabajo por 

delante, “tenemos mucho por qué marchar, alzar la voz y exigir respeto a la vida como cualquier persona y defender el 

derecho a la identidad, a la libertad de amar y ser como somos”. 

 

 



GRUPO PARLAMENTARIO 

DE LA LXV LEGISLATURA 



 
PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

27/06/2024 

 

LEGISLATIVO  

 

 
 

https://hojaderutadigital.mx/la-comision-de-marina-aprobo-su-segundo-informe-semestral-y-
clausuro-sus-actividades-en-la-lxv-legislatura/ 

https://hojaderutadigital.mx/la-comision-de-marina-aprobo-su-segundo-informe-semestral-y-clausuro-sus-actividades-en-la-lxv-legislatura/
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La Comisión de Marina aprobó su segundo 
informe semestral y clausuró sus actividades en 

la LXV Legislatura 
 

Boletín No. 6848 

• México tiene todo para desarrollarse como un país marítimo: diputado Martínez López 

La Comisión de Marina, que preside el diputado Jaime Martínez López (Morena), aprobó su 

segundo informe semestral de actividades y clausuró sus trabajos correspondientes a la LXV 

Legislatura del Congreso de la Unión. 

Durante su trigésima segunda reunión ordinaria, Martínez López afirmó que México debe ser un 

país marítimo, pues tiene 10 mil kilómetros de costas, tres millones de kilómetros cuadrados de 

mares y cerca de cuatro mil islas, islotes y arrecifes. 

El objetivo en estos tres años, dijo, fue dar a conocer que el país tiene todos los elementos para 

desarrollarse con el enfoque marítimo, “Es una de las oportunidades que tenemos para el futuro, 

porque tarde o temprano debemos mirar hacia el mar”. 

Reconoció el trabajo, participación, aportaciones y acompañamiento de todas y todos los 

integrantes de la instancia. 

Informó que en esta Legislatura la Comisión aprobó leyes que darán más certeza jurídica al actuar 

de la Marina sobre combate a las drogas y brindar certeza jurídica a quienes operan los puertos.  

Mencionó que quedaron pendientes minutas remitidas al Senado para promover el aprendizaje y 

fomentar la conciencia marítima como parte de la educación que imparta el Estado, establecer 

una política nacional marítima, la evaluación técnica de inspectores navales privados y la 

protección de la Armada a instalaciones estratégicas, así como mantener el Estado de derecho en 

el mar y cumplir funciones de guardia costera.  
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Por su parte, la diputada Rocío Hernández Villanueva (Morena) resaltó el trabajo de la Comisión y 

la importancia de la labor de la Marina ante desastres por huracanes y tormentas. Añadió que “no 

debe haber cabida para divisiones internas o políticas, sino para el más sólido consenso que 

permita avanzar en las cuestiones que atañen a la seguridad pública, interior y nacional”.  

Del mismo grupo parlamentario, el diputado Bruno Blancas Mercado indicó que la labor que se 

ha dejado la Marina ayuda a la construcción de un México diferente. Reconoció el actuar de esta 

Comisión en los temas que abordó a lo largo de tres años y la importancia del trabajo logrado. 

También de Morena, la diputada María Magdalena Olivia Esquivel Nava expresó que se alcanzaron 

muchos objetivos, aunque quedaron algunos pendientes, por lo que destacó la importancia de 

que en la próxima Legislatura se atiendan. 

El diputado Mario Alberto Torres Escudero (Morena) reconoció el trabajo de las mujeres y hombres 

de la Marina y su compromiso con la seguridad del mar y la buena administración que hacen de 

los recursos marítimos. 

Previamente, las y los integrantes de la Comisión aprobaron su segundo informe semestral de 

actividades, correspondiente al tercer año de ejercicio de la LXVI Legislatura. 

En este periodo se avaló el dictamen que reforma y adiciona las Leyes Orgánicas de la Armada y 

la de la Administración Pública Federal, la Nacional sobre el Uso de la Fuerza, la Federal para 

Prevenir y Sancionar los Delitos Cometidos en Materia de Hidrocarburos, así como de los Códigos 

Nacional de Procedimientos Penales y el Penal Federal, en materia de delincuencia marítima. 

Finalmente, el diputado Martínez López dio por terminada la reunión y clausuró los trabajos de la 

Comisión de Marina de la LXV Legislatura.  
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Los desencuentros con Fernández Noroña despiertan tensiones en la alianza gobernante | EL PAÍS México (elpais.com) 

https://elpais.com/mexico/2024-06-27/los-desencuentros-con-fernandez-norona-despiertan-tensiones-en-la-alianza-gobernante.html
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¿Se va a la oposición? Noroña revela si romperá con la 4T luego de que Morena no le diera la coordinación del Senado - Infobae 
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López Obrador batea a Fernández Noroña del acuerdo de Morena en repartición de puestos: “Nada más se hizo con militantes” - 

Infobae 
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A Noroña no le tocó cargo porque no es de Morena: AMLO (la-lista.com) 
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Claudia Sheinbaum vuelve a responder por qué Noroña podría no coordinar a senadores de Morena - Infobae 
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Claudia Sheinbaum habla sobre ‘el premio de consolación’ que recibirá Fernández Noroña tras reclamos a Morena - 
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La víspera de iniciar el foro inaugural con el cual inician varios en el interior del país, para analizar y 

discutir aberrante proyecto de la reforma al Poder Judicial de la Federación, en la Comisión 

Permanente del Congreso de la Unión, la mesa directiva, acordó ese tema. 

¿Qué Poder Judicial tenemos? ¿Y qué Poder Judicial queremos? 

Promovente de ese tema en la sesión ordinaria del órgano colegiado, fue el grupo mayor en el 

Congreso de la Unión, Morena. 

Está claro que, el oficialismo, va por la esencia de la reforma que presento el pasado 5 de febrero 

en la sede de avenida Congreso de la Unión, número 66, el presidente Andrés Manuel López 

Obrador: en proceso electoral, ¡campaña, pues!, los mexicanos, designen jueces, magistrados y 

ministros. 

Así lo dejó en claro ayer, la diputada del grupo parlamentario oficial, Adriana Bustamante 

Castellanos: 

-“En este momento crucial para la historia, las personas que militamos con la cuarta transformación 

lucharemos por un Poder Judicial que queremos; el Poder Judicial democrático, que permita a las y 

los ciudadanos participar en los procesos de elección de jueces, ministras, ministros, magistradas, 

magistrados. Observar su actuación como funcionarios públicos y solicitarles que nos rindan 

cuentas”. 

-“Así como exigimos a quienes elegimos por la elección popular”. 

O sea, el Ejecutivo Federal y sus legisladores, a eso van en la siguiente LXVI Legislatura: aprobar a 

toda costa y costo, el proyecto de su jefe máximo. 

LOS TRES PODERES 

Juan López Miguel 

 

PAN: REFORMA JUDICIAL FAVORECE INTERVENCIÓN DEL NARCOTRÁFICO Y LOS PARTIDOS 

POLÍTICOS; ELECCIÓN DE MAGISTRADOS, MINISTROS Y JUECES, NO ES LA SOLUCIÓN 
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Reiteramos, así vengan a México el prestigio de hombres y mujeres de leyes en el mundo, a 

participar en los foros de la simulación y engaño, el proyecto ya está cantado: por elección, aquellos 

encargos en el Poder Judicial, el próximo año. 

Hoy, 17:00 horas, inicia en el Palacio Legislativo de San Lázaro, el primer foro, en el que, igual que 

ayer, en la Comisión Permanente, se escucharán pros y contra, de aberrante iniciativa 

lopezobradorista. 

Aunque el órgano de gobierno en Cámara de Diputados que organiza los foros para la extinción del 

Poder Judicial, es la Junta de Coordinación Política que preside el panista, Jorge Romero Herrera, 

esos eventos, tienen el matiz del grupo mayor que preside Moisés Ignacio Mier Velazco. 

Reiterativos, se verán y escucharán los oficialistas y sus contrarios. 

Empero, la oposición, responsable, como en el pasado proceso electoral, cuando Xóchitl Gálvez Ruiz, 

tomó la decisión personal de hablar a Claudia Sheinbaum Pardo, para reconocerle su victoria 

presidencial, en estos foros, alistan su participación, representantes del PAN-PRI-PRD-MC. 

Cual intervención que, ayer realizó en tribuna de la Permanente, diputada panista, Martha Estela 

Romo Cuéllar, quien recordó al pleno que desde el 2018, plantearon una reforma al Poder Judicial, 

propósito, ofreció, en el que están abiertos al diálogo, a aportar en los diferentes foros por iniciar.  

-“Lamentablemente, lo que hoy vemos e papel y lo que hoy vemos en el dictamen y en la propuesta 

presidencial, no vemos que realmente represente un verdadero cambio, que es lo que se necesita”. 

-“¡Ojalá!, que verdaderamente lo que se dice en discurso, fuera lo que está planteado en papel, que 

vemos que no es coincidente”, acusó. 

-“Debemos de construir por la emergencia que vive México, un verdadero cambio a este Poder, el 

PAN, ¡siempre!, defenderá, sin duda, la defensa y la independencia de Los Tres Poderes, y el hecho 

de que tenga modificaciones, no implica que la violentemos”, observa. 

Luego, resaltó varios puntos, que preocupan, dijo, al blanquiazul. 

-“Primero, la elección popular de ministros, magistrados y jueces, definitivamente, no vemos sea la 

solución”. 
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Enseguida, puntualizó coincidencia de la ex candidata presidencial, Xóchitl Gálvez; de los dirigentes 

del PAN-PRI-PRD y de Mike Pompeo, quien fue secretario de Estado, en la administración Donald 

Trump, y la que los mismos hombres de leyes en nuestro país, alertan: 

-“Consideramos definitivamente, que esto no resuelv4e, por el contrario, favorece la intervención 

de diferentes Poderes, incluso, nos parece peligroso que diferentes entes, como el narcotráfico, 

como los partidos políticos y como muchos otros intereses, puedan meter la mano”. 

-“También nos preocupa que este tipo de modelo pueda tener magistrados a modo, incluso, 

compromisos con las diferentes formas de pensar”, añade. 

La representante popular del PAN, manifestó en la sesión de la Permanente, que preocupa 

postulación de los candidatos a los puestos de esos encargos en el Poder Judicial, que el capricho 

del Presidente, impone. 

Como el que el Ejecutivo Federal, proponga una lista de diez aspirantes, al igual que el Poder 

Legislativo, harán sus propuestas. 

Como advierte el mismo caso que sucedió para el dedazo de Andrés Manuel López Obrador para la 

señora Lenia Batres Guadarrama, cual ministra. 

Así lo previene la diputada Martha Estela Romo Cuéllar: 

-“Creo que el Ejecutivo en su momento, al poder mandar este tipo de modificaciones (la reforma al 

Poder Judicial), si el Senado y la Cámara de Diputados no llega a un consenso en su momento, pues 

podrá tener una propuesta prácticamente única, lo cual, me parece grave”. 

Es decir, legisladora, panista, ventaneo las formas ocultas de la postulación de aspirantes a la 

candidatura de juez, ministro o magistrado. Es decir, Ambas Cámaras del Congreso, podrán hacer 

sus propuestas, “siempre y cuando se llegue a un consenso”, cual establece la propuesta oficialista. 

Como también, reveló otra propuesta con maña, que hace Andrés Manuel López Obrador, en su 

propuesta de virtual extinción del contrapeso constitucional del Ejecutivo Federal y Legislativo: 

-“Nos preocupa también que dentro de este dictamen existe la elaboración y existe la creación de 

un comité de disciplina que está nombrado exclusivamente por el Ejecutivo, lo cual, le da facultades 

muy graves como poder dar carpetazo a este caso sí y, a este caso, no, Eso, no habla de una 

impartición de justicia real y para todos”. 
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Tajante, legisladora de la oposición, ilustró al pleno de la Permanente y, a la opinión pública que ve 

y escucha la sesión de la Permanente por el Canal del Congreso, que la propuesta del oficialismo 

para el Poder Judicial, no resuelve impartición de justicia, de manera pronta y expedita, por el 

contrario, entorpece . 

Como criticó que la reforma, está hecha a la medida de la mayoría, de facto, que tendrá Morena en 

siguiente Legislatura y “pues pensarían que van a ser eternos en el poder”. El proyecto, vuelve a 

advertir, deja atribuciones a infinidad de personas que pueden llegar y tomar decisiones que son 

bastante peligrosas. 

En respuesta a diputada priista que le hizo una pregunta, la panista, dijo: 

-“Te comentaba que pudieran tener diferentes alcances, como incluso, solicitar juicio político, 

inclus0o da vista de aprobación o no aprobación a los ministerios públicos, lo cual, me parece 

gravísimo; pueden tener una destitución de alguno de los magistrados o jueces ya nombrados y 

electos por la gente; pueden solicitar la suspensión; pueden tener multas, entre otras muchas 

cosas”. 

Es decir, hay que decirlo en tiempo y forma, parecería que el nuevo Poder Judicial que pretende 

Andrés Manuel López Obrador, por lo que alerta la diputada Martha Estela Romo Cuéllar,, es el 

nuevo Partido Comunista de la Justicia en México. ¡Una dictadura dentro de otra dictadura, pues! 

Insiste en acusar que no resuelve nada en materia de justicia, abérrate proyecto, y pondera que en 

el inicio de los foros de la simulación que alista la Cámara de Diputados, ¡Morena, pues!, será de la 

siguiente manera: 

-“El Parlamento abierto se va a escuchar diferentes opiniones, pero bajo la mayoría que tienen, son 

opiniones cautelosas y con miedo”. 

Ignorancia del promovente de la iniciativa, al señalar que el Instituto Nacional de Elecciones y 

Consultas, será el encargado de organizarlas, cuando ni siquiera existe. Recordamos que así, con ese 

rimbombante nombre, en su proyecto de reforma electoral, quería Andrés Manuel López Obrador, 

se llame el nuevo Instituto Nacional Electoral.  

Contexto, en el cual, lanzó alerta: 
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-“Este tipo de Institutos, ni siquiera tienen el financiamiento. Entonces, este tipo de diferentes 

evaluaciones o diferentes elecciones, ni siquiera tienen un peso etiquetado y la hace totalmente 

inconstitucional, viola los derechos laborales de quienes están hoy en el Poder Judicial”. 

-“Desaparece un Fideicomiso que es de, incluso, recursos propios que, me parece muy grave, y lo 

pasa a la partida secreta del Presidente, da pie a una centralización excesiva de poder a quien tenga 

el poder en este caso, pensando que van a ser eternos y no lo es, hacen desaparición de diferentes 

salas, cuando esto hará un exceso de trabajo”. 

La diputada opositora, delineó el Poder Judicial que impulsan: 

-“Un sistema judicial que busquemos que se fortalezca, que sea eficiente, que se economice, que 

sea transparente, porque el Poder Judicial se debe respeto a su autonomía, con el fin principal y 

único que debe de ser, que es resolver problemas, proteger los derechos, generar equilibrio, velar 

por el cumplimiento de la Constitución de todas y todos los mexicanos”. 

En ello, exhorta, no se puede perder de vista al Poder Judicial, ni se puede legislar al vapor. 

Por el MC, subió a tribuna de la Permanente, la senadora Ruth Alejandra López Hernández, 

prácticamente acusó que la reforma del Poder Judicial que plantea Andrés Manuel López Obrador, 

aventura al país, a un proceso electivo del sistema judicial. 

-“Tienen todas las condiciones para entablar un diálogo serio con expertas, expertos, académicos, 

abogados, con profesionales del Sistema Judicial y corregir este camino”, espetó a la bancada oficial 

en la Permanente. 

Cual oposición, la representante del movimiento naranja, coincidió y acusó: 

-“Reformar el método de selección de los jueces, magistrados y ministros, no resuelve el problema, 

solo captura políticamente al Poder Judicial en los términos en los que está planteada esta 

iniciativa”. 

Como su antecesor en tribuna fue el senador de Zacatecas, José Narro Céspedes, quien defendió a 

controversial ministra, Lenia Batres Guadarrama, por salir a las calles a “explicar”, la reforma, la 

senadora del MC, replicó: 

-“El país, hace un momento, un senador decía que necesitaba más Lenias. Y yo les digo: no necesita 

este país más Lenias, necesitamos verdaderos impartidores de justicia preparados, expertos que 
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resuelvan conforme a derecho, no que entorpezcan o manchen con politiquerías el quehacer 

judicial”. 

Por el PRD, el senador, Emilio Álvarez Icaza Longoria, criticó que hace tres años, propusieron separar 

presidencia de la SCJN, con el Consejo de la Judicatura, que deberían ser dos entidades “y 

felizmente, eso no pasó”. 

Como fustigó lamentable intento de extender ilegal e inconstitucionalmente la presidencia del 

ministro renunciante, Arturo Zaldívar, “y que hoy vemos el papel que está jugando”, es decir, al lado 

del oficialismo.  

Sapiencia del legislador, pondera hacer un pacto de Estado, porque la reforma al Poder Judicial, no 

es si es de la preocupación del oficialismo o de la oposición, es un tema, ponderó, de la necesidad 

del pueblo de México. 

-“Esta oportunidad, debe ser una oportunidad para revisar un pacto de Estado y construir en los 

términos y procesos que permita una visión de largo plazo”. 

Puyante, irónico, añadió: 

-“¡Qué bueno!, que se han abierto los foros (reiteramos, de la simulación y el engaño), celebro, así 

como se han abierto los micrófonos, ¡ojalá!, que se abran los oídos y las redacciones, por eso es muy 

importante para construir un pacto de Estado”. 

Por el PAN, el diputado, Enrique Godínez del Río, fue puntual en cuestionar: 

-“¿Qué quieren con esta reformar? ¿Qué los elementos de la Guardia Nacional sean juzgados por 

militares o por fuero común? ¿Qué cuenten con fuero militar? Y eso para que tengan impunidad y 

dar facultades a los militares para investigación de delitos de fuero común e incluso, de tareas de 

cateo y hasta espionaje, lo que representa un grado alto de inestabilidad de los derechos civiles y 

humanos de todos nuestros ciudadanos”. 

La diputada del PRI, Cristina Ruiz Sandoval, observó reforma al Poder Judicial, con respeto a su 

autonomía, impulsar su profesionalismo y solventar sus necesidades de presupuesto. 

En este sexenio, acusó, ese contrapeso constitucional, tiene recortes año tras año, lo cual, impactó 

en su operación, “pero eso sí, queremos un Poder Judicial de 100, sin versión”. 
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-“Sí, que se vaya el personal corrupto que se debe a intereses económicos y no a la justicia. México 

necesita un Poder Judicial cien por ciento capaz, independiente y profesional, pero eso no se ve en 

la reforma”. 

Puntual, la diputada priista, en sus observaciones: 

-“Jueces, ministros y magistrados electos por votación popular, estamos hablando de que sería un 

Poder Judicial politizado, marcado por los intereses de quienes financien, promuevan y hagan ganar 

las candidaturas”. 

-“Estos jueces, ministros y magistrados, al deber sus puestos a alguien, sin duda, tendrían que 

responder a intereses específicos comprometiendo así su imparcialidad”. 

-“La reforma también propone eliminar de facto, la división de Poderes, ya que controlaría al partido 

político en funciones, al Poder Legislativo y Judicial, a su manera. Esto implicaría que el Poder 

Judicial dejaría de ser un ente aislado de los intereses gubernamentales y de aquellos que pudieran 

haberlos patrocinado, debilitando así su capacidad de actuar con independencia y justicia”. 

Con virtual dedicatoria para el senador Ricardo Monreal Ávila y César Arnulfo Cravioto Romero y 

los diputados, Moisés Ignacio Mier Velazco y el que hoy defenestran, José Gerardo Rodolfo 

Fernández Noroña, añadió: 

-“Es alarmante pensar que la aprobación de esta reforma judicial podría violar lo dispuesto por el T-

Mec, en materia de inversiones, esto no sólo dañaría la economía, sino también desgasta la 

confianza de los ciudadanos en las instituciones”. 

De manera breve, sustancial, hizo alusión a Claudia Sheinbaum Pardo: 

-“Si el nuevo gobierno quiere marcar su esencia, su marca, es este el momento”. 

Sin ambages, el diputado Braulio López Ochoa Mijares, fustiga que el proyecto para el contrapeso 

constitucional, diagnóstica corrupción y nepotismo, “pero nada de lo que proponen, hace que ya no 

haya corrupción, que o haya nepotismo, que no haya impunidad”. 

-“La reforma, no logra que haya jueces sin corrupción, que los jueces en este país, y las juezas, sean 

técnicamente más sólidos; no garantiza que sean autónomos del poder político, del poder 

económico, no nos garantiza jueces objetivos e imparciales y no nos garantiza que tampoco habrá 

nepotismo”. 
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-“También decirlo, la propuesta no es una reforma integral, no toca a las Fiscalías, no toca a las 

defensorías de oficio, no propone unas policías con capacidad de investigación, no busca la 

profesionalización de la abogacía con colegiaciones de profesionistas”, acusa. 

Y añade coincidencia con lo que anotamos líneas arriba: 

-“Un tercer punto, compañeras y compañeros, es el Parlamento abierto y cómo se utiliza. Si este 

Parlamento sí va a funcionar para modificar el dictamen o va a ser un diálogo de la simulación”. 

Exhortó al pleno de la Permanente, recordar que ya hubo esos diálogos de la simulación, a partir de 

la presentación de 20 iniciativas presidenciales en febrero y no se llegó al dictamen de una de las 20 

iniciativas. 

Fue dispendio de recurso público, para efectos de no haber un solo dictamen, “eso es pura 

simulación”, acusa. 

-“¡Vayamos por un Poder Judicial, fuerte, compañeras y compañeros, dejemos de simular!”, arengó 

el legislador del MC. 

 ¡Zas! 

EN EL CHACALEO 

Simulación, engaño, mentiras, hipocresía, del oficialismo, inicia hoy, durante el primero foro que 

organiza Cámara de Diputados, en materia de la reforma al Poder Judicial… Esos recursos que van a 

gastar en organizar foros para argumentar extinción del contrapeso constitucional, mejor que los 

inviertan en pavimentos de vías públicas, seguridad pública, luminarias, servicios públicos de agua 

potable, drenaje, educación, salud… ¿O qué? ¿A poco sí van a retirar aberrante idea de elegir 

ministros, jueces y magistrados? ¿Otra elección de Estado para elegir esos encargos, a modo, como 

el pasado 2 de junio no se olvida? ¿Sí?... Que el Fiscal General de la República, Alejandro Gertz 

Manero, haga un repaso de cómo va dejar la institución a su cargo; los Fiscales en los estados y los 

responsables de impartir justicia en este país, tras las críticas que, ayer, en tribuna de la 

Permanente, acusaron el senador del PRD, Emilio Álvarez Icaza Longoria y el diputado del MC,  

Braulio López Ochoa Mijares, como por ejemplo, hay 100 mil presos, sin sentencia, investigaciones 

sin iniciar o sin concluir… ¡Caramba!... Recordamos cuando compareció Gertz en el Senado y ofreció 

peras y manzanas con su presencia en la FGR y sólo entregó el ridículo, porque nada de lo que 

prometió, cumplió… Procuraduría General de Protección al Ambiente, entregó a la Cámara de 
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Diputados, Certificación de Calidad Ambiental… La representante popular del Nuevo León -distrito 

electoral federal V, con cabecera en la ciudad de Monterrey-, Marcela Guerra Castillo, recibió la 

distinción, y señaló que la sede en avenida Congreso de la Unión, número 66, dio un paso 

importante en el compromiso con el medio ambiente y las buenas prácticas sustentables que 

contribuyen a tener un mundo mejor para esta y las próximas generaciones… Certificación que 

entrega a la representación popular del país la Profepa, ponderó la diputada presidenta en mesa 

directiva, constituye una base y un estímulo para que las futuras Legislaturas, continúen con el 

trabajo profundo de una gestión ambiental adecuada y con principios de sustentabilidad…. 

¡Enhorabuena!... Para penalizar intervención de un titular del Poder Ejecutivo Federal en este país, 

en una elección -como la descarada intervención de Andrés Manuel López Obrador en la elección 

de Estado del pasado 2 de junio no se olvida-, la senadora y ex candidata presidencial, Xóchitl Gálvez 

Ruiz, presentó iniciativa que reforma artículo 124 Bis, del Código Penal Federal; y artículo 5 Bis, en 

Ley General en Materia de Delitos Electorales, para tipificar y sancionar como traición a la patria, la 

conducta del Presidente o Presidenta, cuando viole leyes electorales, dentro o fuera del proceso 

electoral… ¡Ojalá!... ¡Nunca más!, una elección de Estado en este país… En Bolivia, la señal que hubo 

fue virtual rechazo al dictador Evo Morales… ¡Ojalá! y entienda el repudio que tiene este dictador… 

¿Qué conviene a un pueblo? ¿La dictadura comunista? ¿La dictadura militar? ¿La dictadura de un 

solo hombre? ¿El modelo de Cuba y Venezuela? ¿Eh?... Nuestro Correo: 

juanlopez23@hotmail.com... juanlopezmiguel59@gmail.com/.. ¡Visítanos!... 

https://los3poderes.com/... ¡Síguenos! Redes Sociales… YT: juanlopezmiguel59… IG: 

juan3poderes… X: @JuanLopezMiguel… 

mailto:juanlopez23@hotmail.com
mailto:juanlopezmiguel59@gmail.com/
https://los3poderes.com/
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CLAUDIA SHEINBAUM; REFORMA AL PODER JUDICIAL NO AFECTA LOS DERECHOS DE LOS TRABAJADORES 
  

La virtual presidenta, Claudia Sheinbaum al inicio de los foros para analizar, discutir y debatir la reforma al Poder Judicial, rechazó que los 
derechos laborales vayan a tener alguna afectación, por lo que le pidió a los trabajadores tener tranquilidad. Sobre los trabajadores del Poder 
Judicial, primero que tengan tranquilidad, que la reforma al Poder Judicial que se presentó no implica de ninguna manera afectar los derechos 
laborales de los trabajadores y trabajadoras del Poder Judicial, esos permanecen intactos, que tengan esa certeza.  Claudia Sheinbaum, dijo 
que, de ser necesario, habrá diálogo con los trabajadores del Poder Judicial. Explicó que la iniciativa de reforma, que se espera sea discutida en 
septiembre próximo, busca hacer cambios para jueces, magistrados y ministros, pero no para los trabajadores. La presidenta electa invitó a los 
trabajadores del Poder Judicial a participar en los foros que iniciarán hoy jueves en la Ciudad de México. Tengan certeza de que no se va a 
afectar sus derechos laborales y sería importante que participaran en el Parlamento y si es necesario ya platicar con nosotros. Sheinbaum explicó 
que la iniciativa de reforma al Poder Judicial será una de las seis que serán analizadas y discutidas en septiembre próximo. Las otras cinco son: 
Apoyo económico a mujeres de 60 a 64 años. Becas para estudiantes de educación básica en escuelas públicas. Eliminación de la reelección. 
Reforma a la Ley del ISSSTE. Reforma para que pueblos originarios sean sujetos de derecho. La iniciativa de reforma al Poder Judicial contempla 
16 cambios a artículos de la Constitución para que jueces, magistrados y ministros sean electos por voto ciudadano; se propone una reducción 
del número de integrantes de la Corte y se fijan límites a los sueldos. La virtual presidenta electa, Claudia Sheinbaum, lamento el intento de 
golpe de Estado en Bolivia. El levantamiento de algunas unidades de las Fuerzas Armadas de Bolivia es un atentado contra la democracia. 
Condenamos enérgicamente estos hechos. Nuestro apoyo incondicional al presidente Luis Arce y a su pueblo. Nuestro respaldo al 
posicionamiento del gobierno de México. Consideró que ese episodio fue una atentado contra la democracia. 
  

ANDRÉS MANUEL LÓPEZ OBRADOR; PRINCIPIOS IRREVERSIBLES QUE TENDRÁN CONTINUIDAD EN EL PRÓXIMO GOBIERNO 
  

El presidente Andrés Manuel López Obrador enlistó los principios que a su juicio ya son "irreversibles" y tendrán continuidad en el próximo 
gobierno de su virtual sucesora, Claudia Sheinbaum. A 98 días de que concluya su mandato, el 30 de septiembre, el jefe del ejecutivo federal 
afirmó que ya se sentaron las bases para la transformación y se logró, de manera pacífica, darle continuidad. Estos son los principios que, a 
juicio del presidente López Obrador, son irreversibles en su gobierno: Pago de impuestos: “Ya está muy claro que hay que pagar impuestos". 
Condonación de impuestos: "Que no se deben de condonar, eso es irreversible". Combatir la corrupción: "Ya está muy claro que no se debe 
permitir la corrupción". Austeridad en la administración: "El gobierno debe actuar con austeridad, eso es irreversible". Gobernar para todos: "El 
gobierno representa a todos". Primero los pobres: "El gobierno no puede estar a favor de una minoría rapaz". Garantizar las libertades: “Aquí no 
hay dictadura, esta es una auténtica democracia con libertades, a nadie se le persigue, no hay represión”. No actuar con autoritarismo, no realizar 
expropiaciones. Solo proceden, como en el Tren maya, cuando hay expropiaciones convenidas porque es el mecanismo más fácil para pagarle 
al dueño de la tierra, conforme a un acuerdo, o bien por causa de utilidad pública, como ocurrió en una planta dentro de una refinería, caso en el 
que rechazaron un acuerdo. El dinero del presupuesto debe regresar a la población. “Es dinero del pueblo, de todos los mexicanos, que regresen 
al pueblo”. Sí se han sentado las bases de la transformación, pero falta todavía bastante, falta mucho por hacer porque sí tocó profundo el modelo 
neoliberal no sólo en lo económico. Destacó que, a diferencia de las tres transformaciones anteriores que ha vivido el país, la Independencia, la 
Reforma, la Revolución, esas, se hicieron con las armas, no porque así lo hayan deseado los dirigentes, los padres de nuestra patria, los grandes 
próceres, sino porque así se presentaron las circunstancias. La "transformación que hoy se vive", sostuvo, fue pacífica y debe continuar, por eso 
que haya resultado electa Claudia Sheinbaum como virtual nueva presidenta. Por otra parte el presidente Andrés Manuel López 
Obrador condenó el intento de golpe de Estado en Bolivia y manifestó su respaldo al gobierno de Luis Arce. Manifestamos la más enérgica 
condena al intento de golpe de Estado en Bolivia. Nuestro total apoyo y respaldo al presidente Luis Alberto Arce Catacora, auténtica autoridad 
democrática de ese pueblo y país hermano. 
  

BOLIVIA; FRUSTRAN GOLPE DE ESTADO EN BOLIVIA, DETIENEN AL GENERAL JUAN JOSÉ ZÚÑIGA 
  

El presidente de Bolivia, Luis Arce, nombró nuevos mandos militares y frustró el golpe de Estado que era liderado por el general Juan José 
Zúñiga. Miembros del ejército de Bolivia rodearon el Palacio de Gobierno en La Paz e intentaron un golpe de Estado. Ante la situación, el 
presidente Luis Arce hizo un llamado al pueblo para movilizarse en contra del despliegue militar y defender la democracia. El levantamiento fue 
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liderado por el General del Ejército, Juan José Zúñiga. Durante al menos tres horas provocó una gran preocupación en el gobierno, sin embargo, 
fue relevado de su cargo. Luis Arce designó una nueva cúpula militar y eso fue suficiente para que los militares se retiraran poco a poco del 
Palacio de Gobierno. Tanto los soldados como los vehículos militares se fueron poco a poco e incluso el mismo Zúñiga acabó por retirarse. La 
tensión en Bolivia estuvo al máximo. Se confirmó un intento de golpe de Estado y el presidente Luis Alberto Arce denunció las movilizaciones 
irregulares del ejército e hizo un llamado a respetar la democracia. Por su parte, Evo Morales también confirmó el golpe de estado e informó de 
un despliegue de las Fuerzas Armadas y de tanquetas en la Plaza Murillo. Evo Morales, ex presidente de Bolivia, aseguró que un grupo de 
francotiradores tomó la Plaza Murillo en La Paz. Esto pareciera indicar que prepararon con anticipación el Golpe de Estado. Pido al pueblo con 
vocación democrática a defender la Patria de algunos grupos militares que actúan contra la democracia y el pueblo. Debido a esto, se convocó 
a una reunión de emergencia en el Estado Mayor del Ejército en Miraflores. El vicepresidente de Bolivia, David Choquehuanca, denunció a la 
comunidad internacional que en Bolivia hay un golpe de Estado contra su gobierno. Por lo pronto, Celinda Sosa Lunda, Ministra de Relaciones 
Exteriores de Bolivia, denunció las irregularidades del ejército y pidió respetar el gobierno de Luis Arce y la democracia. Horas antes del golpe 
de Estado, el general Juan José Zúñiga fue destituido de su cargo de Comandante del Ejército por órdenes del presidente Luis Arce. 
Posteriormente, es el mismo José Zúñiga quien lideró el levantamiento militar y sus tropas tomaron la Plaza Murillo y rodearon el Palacio 
Presidencial. Se denomina golpe de Estado cuando una acción violenta, generalmente realizada por fuerzas militares, provoca que un grupo 
determinado se apodere del gobierno, desplazando por la fuerza a los mandatarios en turno. Luis Arce le exigió al General Juan José 
Zúñiga desmovilizar las tropas militares que ya tomaron el Palacio Presidencial. De igual manera, señaló que se encuentra firme en la Casa 
Grande para enfrentar todo intento golpista que atente contra la democracia de Bolivia. A los pocos minutos de que comenzó el golpe de Estado 
en Bolivia, los mandatarios de diversos países y organizaciones emitieron su postura. Josep Borrel, representante de la Unión Europea, condenó 
los intentos de quebrantar el orden constitucional en Bolivia y derrocar a un gobierno que fue elegido democráticamente. Andrés Manuel López 
Obrador, presidente de México, también condenó el golpe de Estado en Bolivia y expresó su apoyo a Luis Arce. De igual manera, Claudia 
Sheinbaum, presidenta electa, condenó los hechos y expresó su respaldo al gobierno boliviano. Algunos otros países que han condenado el 
golpe de Estado son Paraguay, Guatemala, Perú, Venezuela, Colombia y Argentina. 
  

SENADORA ANA LILIA RIVERA; LAMENTA Y CONDENA INTENTO DE GOLPE DE ESTADO EN BOLIVIA 
  

La presidenta del Senado de la República, Ana Lilia Rivera Rivera, condenó el intento de Golpe de Estado en Bolivia, por parte de un sector de 
las fuerzas armadas de ese país en contra del gobierno de Luis Alberto Arce Catacora. Además, hizo votos para que la comunidad internacional 
cierre filas a favor del respeto de la democracia, la paz y los derechos humanos. La senadora manifestó su apoyo incondicional al pueblo de ese 
país y a sus legítimos gobernantes. También se sumó a la posición del gobierno del presidente Andrés Manuel López Obrador, quien expresó 
la más enérgica condena a estos hechos y respaldó a Luis Alberto Arce como la auténtica autoridad democrática de ese pueblo. En el Senado 
mexicano lamentamos y condenamos el intento de Golpe de Estado en Bolivia por parte de un sector de las fuerzas armadas en contra del 
gobierno de Luis Arce. Manifestamos nuestro apoyo incondicional a este pueblo hermano, a sus legítimos gobernantes y nos sumamos a la 
posición del gobierno de México. Hago votos para que la comunidad internacional cierre filas a favor del respeto de la democracia, la paz y los 
derechos humanos. 
  

SENADOR RICARDO MONREAL; REFORMA AL PODER JUDICIAL BUSCA DARLE PRESTIGIO Y FORTALECERLO 
  

El coordinador parlamentario de Morena en el Senado, Ricardo Monreal Ávila, aseveró que la reforma al Poder Judicial busca detener su 
deterioro y desprestigio, así como fortalecerlo para que se erija un equilibrio real entre poderes. El legislador acompañado de legisladoras y 
legisladores de Morena y sus aliados, subrayó que se fortalecerá al Poder Judicial para combatir el descrédito derivado de la falta de atención a 
la ciudadanía. Además, indicó que el desprestigio de este poder se debe a la falta de impartición de una justicia pronta y expedita, que es uno 
de los principales reclamos del pueblo, por lo que trabajarán para fortalecerlo. El líder de la mayoría legislativa subrayó que, la reforma tiene el 
objetivo de, liberar al Poder Judicial de la delincuencia organizada y de la delincuencia de cuello blanco. Ricardo Monreal informó que, se ha 
reunido con jueces, magistrados y ministros para recoger sus propuestas e inquietudes, las cuales presentará, en su momento, a la Cámara de 
Diputados, pues le han pedido que no se difundan sus planteamientos hasta que inicien los foros. Subrayó que, los filtros para elegir los mejores 
perfiles que integrarán al Poder Judicial serán confiables y seguros, por lo que descartó que existan riesgos en la elección de jueces, magistrados 
y ministros; va a ser una reforma en beneficio de la gente, no hay riesgos. Ricardo Monreal también expresó el respaldo del Grupo Parlamentario 
de Morena y sus aliados a la ex candidata de la coalición Juntos Seguiremos Haciendo Historia a la gubernatura de Jalisco, Claudia Delgadillo, 
quien denunció fraude y exigió la nulidad de la elección del 2 de junio. El senador aseguró que, la ex candidata cuenta con todo el apoyo jurídico, 
político y moral de la Cuarta Transformación; lo que ella está haciendo es lo que la Constitución, la ley y el pueblo de Jalisco le está pidiendo: 
agotar la vía jurisdiccional, pues hay elementos suficientes para que la verdad se imponga. Claudia Delgadillo declaro: Su servidora, las y los 
jaliscienses estamos pidiendo a la autoridad electoral que anule la elección a la gubernatura del estado de Jalisco. Todo está debidamente ya 
presentado ante la autoridad responsable, estamos nosotros y nosotras exigiendo que, se realice una nueva elección transparente y justa, que 
verdaderamente refleje la voluntad del estado de Jalisco. 
  

XÓCHITL GÁLVEZ; PIDE TIPIFICAR COMO TRAICIÓN A LA PATRIA INTERVENCIÓN DEL PRESIDENTE EN PROCESOS 
ELECTORALES 

  
La senadora del Grupo Parlamentario del Partido Acción Nacional (GPPAN), Xóchitl Gálvez Ruiz, registró una iniciativa con la finalidad de 
tipificar y sancionar como traición a la patria las conductas del titular del Poder Ejecutivo federal, cuando éstas violen las leyes electorales, ya 
sea dentro o fuera del proceso electoral. Acompañada por el coordinador de la bancada panista, Julen Rementería del Puerto, así como 
diputados federales del mismo partido, Gálvez Ruiz explicó que el modelo electoral vigente proviene de lo ocurrido en 2006, cuando el hoy 
presidente de la República, Andrés Manuel López Obrador, acusó de intervención electoral al titular del Ejecutivo Vicente Fox. Sin embargo, 
señaló que a pesar de reformas posteriores, este modelo está agotado y ello quedó plenamente demostrado durante el proceso electoral 2023-
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2024, debido a que se mantuvo de forma permanente la intervención del presidente López Obrador, antes y durante cada una de las etapas del 
proceso electoral para favorecer a Morena y sus candidaturas. Muestra de ello, es que la Comisión de Quejas y Denuncias del Instituto Nacional 
Electoral ordenó medidas cautelares ante el riesgo de la violación en al menos 22 ocasiones, respecto de 31 conferencias Mañaneras. En 14 
ocasiones se declaró procedente la tutela preventiva para que el Presidente de la República se abstuviera de opinar sobre temas electorales y 
de difundir propaganda gubernamental. Además, en al menos 55 expedientes, el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación emitió 
sentencia a causa de actos del Presidente, en el sentido de declarar que intervino para favorecer a las candidaturas de Morena. La senadora 
dijo que a pesar de estas sentencias, el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación ha determinado que no es posible sancionar al 
Presidente de la República debido a que constitucionalmente no cuenta con un superior jerárquico. Ante esto es inevitable admitir que es 
necesario reformar el Código Penal Federal y la Ley General en Materia de Delitos Electorales para que estas conductas del ti tular del Poder 
Ejecutivo federal sean tipificadas como traición a la patria. 
  

SENADOR CLEMENTE CASTAÑEDA; BANCADA NARANJA EXIGE A MORENA RECONOCER TRIUNFO DE PABLO LEMUS EN 
JALISCO 

  
La Bancada Naranja en el Senado de la República exigió a Morena reconocer el triunfo de Pablo Lemus Navarro como Gobernador de Jalisco 
y que dejen de fabricar pruebas y hacer montajes burdos para intentar engañar a la población de que hubo fraude electoral. De acuerdo con los 
cómputos oficiales del Instituto Electoral y de Participación Ciudadana (IEPC) de Jalisco, el candidato de Movimiento Ciudadano a la Gubernatura 
obtuvo 1 millón 626 mil sufragios, esto representa 186 mil votos más que la candidata de Morena, Claudia Delgadillo González. Además, Pablo 
Lemus ganó en 11 de los 20 distritos electorales y la mayor diferencia entre el primer y segundo lugar se dio en los distritos 10 de Zapopan y 8 
de Guadalajara, municipios en los que él fue Alcalde en los últimos años. El coordinador de la Bancada Naranja en el Senado, Clemente 
Castañeda, subrayó que en su impugnación Morena no aportó ni una sola prueba real o contundente para demeritar la clara victoria de Pablo 
Lemus en Jalisco. La impugnación que presentó Morena no tiene pies ni cabeza: piden recuento de votos, pero también quieren anular la 
elección. De las casi 11 mil casillas que se instalaron en el estado solo tienen 11 videos de redes sociales que no prueban nada más que una 
turba provocada por el mismo equipo guinda. Los videos que Morena ofrece como prueba retoman los jaloneos que ocurrieron el pasado 5 de 
junio en algunas sedes distritales entre personal del IEPC y simpatizantes de Morena que querían impedir que se trasladaran los paquetes a las 
sedes municipales que corresponden. El partido guinda también acusa que hubo bodegas donde se resguardaban los paquetes electorales que 
quedaron abiertas y sin vigilancia, pero no aporta fotos ni videos ni testimonios para probar sus dichos. Ante el planteamiento tanto del 
Presidente Andrés Manuel López Obrador como del senador Ricardo Monreal para el conteo voto por voto, el coordinador Clemente 
Castañeda se pronunció a favor para que se brinde absoluta certeza del triunfo de Pablo Lemus y para que Morena pare sus mentiras y sus 
montajes. En Movimiento Ciudadano les tomamos la palabra, que se cuenten los votos y cuando se confirme la victoria electoral de Pablo 
Lemus en Jalisco, que Morena se disculpe por los agravios contra el ejército de hombres y mujeres que organizaron el proceso electoral y 
contaron los votos y que de una vez por todas aprendan a perder. Exigimos a Morena que respete el voto de las y los jaliscienses, y que reconozca 
el triunfo de Pablo Lemus como Gobernador de Jalisco para el periodo 2024-2030. 
  

LA UAS, REFERENTE NACIONAL, SE UBICA ENTRE LAS TRES MEJORES UNIVERSIDADES DEL PAÍS, DE ACUERDO AL RANKING 
MUNDIAL POR EL TIMES HIGHER EDUCATION* 

  
El Secretario Académico, doctor Jorge Milán Carrillo, durante la Presentación de Resultados de Proyectos de Investigación del Programa de 
Fomento a Proyectos de Investigación (PROFAPI) 2022, entregó la información del Ranking Mundial al Encargado del Despacho de Rectoría, 
doctor Robespierre Lizárraga Otero en el cual se toman en cuenta indicadores como docencia, investigación, proyección internacional, 
estudiantes extranjeros, inclusión por género, relación maestro-alumno, publicaciones de impacto. La Universidad Autónoma de Sinaloa (UAS) 
se ubica en el tercer lugar por sus indicadores de excelencia entre las universidades mexicanas de acuerdo al Ranking Mundial de Universidades 
elaborado y difundido por el Times Higher Education, instrumento de medición de indicadores más grande y diverso en el sector académico del 
mundo. Robespierre Lizárraga señalo que este es un logro colectivo, de los estudiantes, de los maestros, de los trabajadores, de los padres 
de familia, es un ranking que nos coloca en una excelente posición en donde hay 13 variables que son tomadas en cuenta, felicito al doctor Mario 
Nieves por la concreción de estos resultados, a su equipo de trabajo, pero sobre todo a los investigadores e investigadoras de nuestra 
Universidad. Expuso que la Universidad está dando sus mejores resultados pese a la persecución política de sus autoridades y el ataque 
mediático en contra de la institución. Qué somos hoy, un referente nacional con reconocimiento internacional por la calidad del trabajo de todas 
y todos ustedes, esa es la realidad de la Universidad y atendiendo a esa realidad es que asumimos esa instrucción de nuestro Rector Titular 
separado del cargo y seguimos trabajando. El Secretario Académico, doctor Jorge Milán Carrillo, externó que la UAS cuenta con cerca de 600 
investigadores reconocidos por organismos externos y hoy se tiene una muestra del trabajo tan importante en una de las funciones esenciales 
de la Universidad que es la investigación ya que de acuerdo a este Ranking Mundial en 2022, el primer año de la presente administración rectoral, 
la UAS estaba en el onceavo lugar y en 2023 en el segundo. Si algo tiene la Universidad Autónoma de Sinaloa es una calidad académica 
reconocida nacionalmente y hoy este documento habla de que tiene un reconocimiento internacional, podemos decir con satisfacción que somos 
la Universidad Pública Estatal mejor colocada en ese Ranking Mundial en nuestro país, y hoy aparece en el 2024 la UAS en el tercer lugar, 
debajo del Tecnológico de Monterrey, universidad privada y de la UNAM, universidad nacional. El director General de Investigación y Posgrado 
(DGIP), doctor Mario Nieves Soto, detalló que son 377 proyectos en todo el estado que fueron apoyados por la institución con recursos propios 
a través del PROFAPI y de ellos se expusieron resultados 257. La investigación que no se exhibe no se ve y no existe, si nosotros no exhibimos 
esta investigación y no la materializamos en tecnología, si el conocimiento se queda en los anaqueles de las bibliotecas, se queda en los índices 
de las revistas no es de gran trascendencia finalmente, a pesar de todo lo que nos está aconteciendo como Universidad nuestra Universidad 
está logrando avanzar y se ha estado posicionando, y creo que el tejido de investigadores está sacando la casta a nivel regional, nacional e 
internacional, somos una de las universidades que tiene mucha mayor visibilidad científica que muchas públicas del país, eso habla muy bien de 
nosotros y habla bien de cada uno de los investigadores. 
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SENADOR JULEN REMENTERÍA; PENSEMOS Y DÉMOSLE A MÉXICO LA REFORMA JUDICIAL QUE MERECE 
  
El coordinador de las Senadoras y los Senadores del Partido Acción Nacional, Julen Rementería del Puerto, exhortó a los legisladores de 
Morena y aliados a pensar y reflexionar sobre la Reforma Judicial que pretenden aprobar y que no beneficiará en nada a la autonomía del sistema 
de justicia. Lo digo con respeto, pero con absoluta sinceridad: no es ésta la vía. Pensemos y démosle a México la reforma judicial que merece. 
La reforma sí es una necesidad urgente, pero en la que se plantea no está la solución a los problemas del sistema judicial; la elección de jueces 
y magistrados por voto popular no garantizará menor corrupción, más independencia o menos nepotismo. Rementería del Puerto cuestionó que 
en la reforma que propuso el presidente, existe en ella algún dato que permita prever que va a haber mejores condiciones en cuanto a la reducción 
de la corrupción, y cómo sería esa medición. Yo estaría votando a favor de una propuesta judicial que permita realmente pensar en que esto se 
va a lograr, que vamos a conquistar justo con estas reformas un mejor sistema judicial, pero sinceramente, yo no creo que simplemente por elegir 
a los jueces, ministros y magistrados se vaya a lograr ello. Y tampoco creo que, mediante este método, se logre una mayor independencia. 
Destacó que no ha encontrado en ninguna parte de dicha reforma algo la metodología o la medición el cómo se lograría acabar con la corrupción 
y tener autonomía. Reconociendo, como se ha dicho aquí, que hay que acabar con los males que existen en el Poder Judicial, vayamos 
encontrando, pues, en estos, digamos, en estos foros que se van a realizar, que ojalá sirvan para escuchar y entonces enriquecer la propuesta, 
vayamos viendo qué es lo que puede servir, qué es lo que podemos obtener de lo que se tenga que decir. Porque estoy seguro de que en esos 
foros habrá posiciones, y no me refiero a la del PAN, ni a la de cualquier otro partido de oposición, la de los ciudadanos, la de gente que conoce 
el tema, que habrá cosas valiosas que escuchar y que a lo mejor que aporten para corregir. Rementería del Puerto condenó el intento de golpe 
de Estado en Bolivia y señaló que nunca un acto como este tipo será bueno para una nación ni para un pueblo. En nombre del Partido Acción 
Nacional condenamos los hechos tan lamentables que están ocurriendo en nuestro país hermano de Bolivia. 
  

JOE BIDEN Y DONALD TRUMP; LLEGO LA HORA DE DEBATIR CARA A CARA 
  

El presidente Joe Biden y el ex presidente Donald Trump, prácticamente todo listo para el debate presidencial: moderadores, duración, reglas 
y formato. El debate de CNN entre el presidente Joe Biden y el ex presidente Donald Trump, que se lleva a cabo en Atlanta hoy jueves 27 de 
junio, marca el primer enfrentamiento en persona de la campaña de 2024 entre ambos aspirantes. Ambos candidatos aceptaron la invitación de 
la cadena y acordaron aceptar las reglas y el formato del debate, como se describe en cartas enviadas a las campañas por la cadena en mayo. 
Algunos aspectos del debate, incluida la ausencia de una audiencia en el estudio, serán distintos a los debates anteriores. Pero, como en el 
pasado, los moderadores utilizarán todas las herramientas a su disposición para hacer cumplir el tiempo y garantizar una discusión civilizada. 
Los moderadores del debate. Jake Tapper y Dana Bash de CNN moderarán el evento. El debate de 90 minutos incluirá dos pausas comerciales, 
según la cadena, y el personal de campaña no podrá interactuar con su candidato durante ese tiempo. Biden y Trump serán los únicos 
candidatos presidenciales que participarán en el debate. Para poder calificar, los candidatos tenían que cumplir con los requisitos establecidos 
en el Artículo II, Sección 1 de la Constitución de EE.UU. para ser presidente, además de presentar una declaración formal de candidatura ante 
la Comisión Federal Electoral. Según los parámetros establecidos por CNN en mayo, todos los participantes debían aparecer en un número 
suficiente de papeletas estatales para alcanzar el umbral de 270 votos electorales para ganar la presidencia y obtener al menos el 15% en cuatro 
encuestas nacionales separadas de votantes registrados o probables que cumplan con los estándares de CNN para la presentación de 
informes. Biden y Trump también acordaron participar en otro debate organizado por ABC el próximo 10 de septiembre. Ambos candidatos 
acordaron aparecer en un podio uniforme, y sus posiciones en el podio se determinarán lanzando una moneda al aire. Los micrófonos se 
silenciarán durante todo el debate, excepto para el candidato que tenga el turno de hablar. No se permitirán accesorios ni notas preescritas en 
el escenario, aunque se proporcionará a los candidatos un bolígrafo, un bloc de notas y una botella de agua. 
  

EHUD OLMERT; PIDE ECHAR A NETANYAHU ANTES DE QUE DESTRUYA EL PAÍS 
  
El ex primer ministro de Israel, Ehud Olmert, culpó a Netanyahu tanto de buscar una guerra con Hizbulá en el Líbano, como de haber 
abandonado a los rehenes israelíes o de estar alargando el conflicto en Gaza sin objetivos precisos para las tropas. Cada día extra que este 
hombre maldito sigue asumiendo la responsabilidad nominal del funcionamiento del Estado es un día que plantea un peligro concreto para su 
futuro y existencia. Netanyahu quiere destruir a Israel, nada menos. Ha llegado el momento de expulsarlo, exige Olmert, al igual que lo hacen 
cada sábado miles de israelíes que, desde hace meses, salen a las calles contra el Gobierno y a favor de un acuerdo para la l iberación de los 
120 rehenes que siguen en Gaza. 
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emergency cases 

Biden is seeing insticts of past are 

tough sell 

A droite, un électorat éparpillé 
et tenté par le RN 

PSOE y PP se preparan para más 
pactos tras el de la justicia   

French far-right leader vows to fight a 
´cultural battle´ against Islamism 

PM and Starmer clash over betting 
scandal in tetchy final TV debate    

Bolivia remueve a la cúpula militar 
tras intento de golpe 

Horizonte electoral de octubre comienza 

a presionar al Gobierno 

 

Falló en Bolivia un motín del jefe 
del Eército contra Arce  

Sem apio, tentativa de golpe militar 
na Bolívia fracasa 
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TEMAS MEDIÁTICOS 

•Nombraron nueva cúpula militar en Bolivia; investigarán intento de golpe de Estado 

•Fundador de WikiLeaks regresó a Australia tras el final de su batalla legal con Estados Unidos 

•Expresidente hondureño, Orlando Hernández, es condenado a 45 años de cárcel en Nueva York 

•OTAN eligió a Mark Rutte como próximo secretario general 
 

CÁMARA DE DIPUTADOS 

LEGISLATIVO 

La golpeada oposición política de México verá su próximo desafío ante Morena en el Congreso.- La 

oposición política de México no logró detener la arrolladora victoria de la sucesora del presidente 

Andrés Manuel López Obrador ni la del partido gobernante Morena en las elecciones del 2 de junio. 

Ahora, la debilitada coalición enfrenta otro gran reto: cómo evitar que el actual mandatario apruebe 

su controvertida lista de reformas constitucionales antes de que deje el cargo. [BLOOMBERG] 

Relatora oficial de la ONU alertó sobre reformas que aumentan control político de jueces.- Margaret 

Satterthwaite, relatora especial de las Naciones Unidas para la independencia de jueces y abogados, 

alertó de las amenazas para la democracia y el Estado de derecho, sin una independencia judicial 

ni controles para el poder gubernamental. [LA LISTA] 

Suprema Corte y jueces participarán en foros sobre reforma al Poder Judicial.- Los ministros que 

integran el Pleno de la Suprema Corte e integrantes del Consejo de la Judicatura Federal participarán 

en los foros de parlamento abierto de la Cámara de Diputados sobre la reforma al Poder Judicial de 

la Federación que se llevarán a cabo a partir del jueves. [FORBES, INFOBAE] 
 

MÉXICO 

GOBIERNO 

AMLO condenó intento de golpe de Estado en Bolivia; canciller mexicana Alicia Bárcena pidió orden 

democrático en Bolivia tras levantamiento militar.- El presidente de México, Andrés Manuel López 

Obrador, condenó el intento de golpe de Estado y expresó su apoyo al presidente Luis Alberto Arce: 

“Manifestamos la más enérgica condena al intento de golpe de Estado en Bolivia. Nuestro total 

apoyo y respaldo al presidente Luis Alberto Arce Catacora, auténtica autoridad democrática de ese 

pueblo y país hermano”, se pudo leer en su cuenta de X. [INFOBAE, INFOBAE] 

Tras la visita de su directora, AMLO afirmó que Citi ‘no ve riesgos’ en México.- El presidente Andrés 

Manuel López Obrador afirmó que Citi Group “no ve ningún riesgo” en México por la transición de 

gobierno tras la visita de la directora ejecutiva de dicha empresa financiera estadounidense, Jane 

Fraser. [FORBES, SPUTNIK, LA POLÍTICA ONLINE, RT] 

AMLO confía en su embajador en España a pesar de polémica foto con el expresidente Salinas.- El 

presidente Andrés Manuel López Obrador, expresó su confianza en su embajador en España, Quirino 

Ordaz, tras una polémica fotografía en la que aparece junto al exmandatario Carlos Salinas de 

Gortari (1988-1994), acérrimo rival del actual gobernante. [FORBES, LA LISTA, INFOBAE] 
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https://www.forbes.com.mx/suprema-corte-y-jueces-participaran-en-foros-sobre-reforma-al-poder-judicial/
https://www.infobae.com/mexico/2024/06/27/ministros-de-la-suprema-corte-participaran-en-foros-sobre-reforma-al-poder-judicial/
https://www.infobae.com/mexico/2024/06/26/amlo-condena-el-intento-de-golpe-de-estado-en-bolivia/+
https://www.infobae.com/mexico/2024/06/26/la-canciller-mexicana-alicia-barcena-pide-orden-democratico-en-bolivia-tras-levantamiento-militar/
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https://www.lapoliticaonline.com/mexico/economia-mx/amlo-descarto-riesgos-de-devaluacion-del-peso-hay-confianza-en-el-pais/
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https://la-lista.com/poder/politica/2024/06/26/amlo-expresa-su-confianza-al-embajador-quirino-ordaz-tras-foto-con-salinas-de-gortari
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POLÍTICA 

TRANSICIÓN  DEL GOBIERNO FEDERAL PARA EL SEXENIO 2024-2030 

¿De qué hablaron Claudia Sheinbaum y la embajadora de Canadá en su reunión “informal” en 

Iztapalapa?.- Claudia Sheinbaum Pardo, virtual presidenta electa, sostuvo una reunión con la 

embajadora de Canadá, Mélanie Joly, en su casa de transición ubicada en Iztapalapa para 

presentarse y entablar un diálogo como parte del cambio de gobierno. Reveló que Mélanie Joly tenía 

interés en conocer si compartían la visión de fortalecer el tratado de libre comercio entre Estados 

Unidos, Canadá y México (T-MEC) para que se mantenga y se amplíe, esto de cara a que en 2026 se 

realizará una revisión de dicho acuerdo entre las tres naciones. [INFOBAE] 

Sheinbaum adelantó que la inversión pública en México “tiene que continuar” en su Gobierno.- La 

futura presidenta de México, Claudia Sheinbaum, adelantó que la inversión pública en el país “tiene 

que continuar”, tanto en el rubro de infraestructura como el de servicios para la ciudadanía, y la situó 

como “muy importante” para el crecimiento económico. [SWISSINFO] 

Ebrard adelanta acciones como secretario de Economía y apunta a facilitar instalación de nuevas 

empresas.- Tras ser designado como el próximo secretario de Economía de México en el futuro 

gobierno de Claudia Sheinbaum, Marcelo Ebrard adelantó parte de las acciones que planea llevar 

a cabo durante su gestión, comenzando por facilitar la instalación de empresas. [CNN] 

JUDICIAL 

Norma Piña pidió unidad a trabajadores del Poder Judicial en medio de “momentos de 

incertidumbre”.- A un día de que comiencen los Diálogos Nacionales para la Reforma del Poder 

Judicial, la Ministra Presidenta de la Suprema Corte de Justicia de la Nación, Norma Lucía Piña 

Hernández, emitió un mensaje a los trabajadores del Poder Judicial de la Federación. Solicitó unidad 

“en momentos llenos de incertidumbre”.[INFOBAE, LA LISTA, LA POLÍTICA ONLINE, FORBES] 

Familiares de víctimas de feminicidio en México exigen a jueces negar amparos a criminales.- 

Madres y familiares de víctimas de feminicidio en México protestaron frente al Palacio de Justicia 

Federal para exigir que se niegue el amparo y la liberación de criminales, acusados del delito que 

deja en promedio 10 mujeres asesinadas al día en el país. [SWISSINFO] 

MIGRACIÓN 

Migración cae en el límite de México con Estados Unidos pero se triplica en la frontera sur.- El Gobierno 

de México y el de Estados Unidos presumen de caídas en los arrestos migratorios en la frontera común, 

pero esta realidad contrasta con el límite sur de México, donde se triplicaron los encuentros de 

migrantes irregulares en Chiapas, estado colindante con Centroamérica. [FORBES] 

ONG denuncia aumento de 29 % en las desapariciones en Chiapas, frontera sur de México.- Las 

desapariciones forzadas han aumentado un 29 % interanual en lo que va del año en Chiapas, estado 

de la frontera sur de México, a consecuencia de la presencia del crimen organizado, advirtió la 

alianza de asociaciones locales Red Lupa. [SWISSINFO] 

GENERAL 

Al menos siete empresas de Quebec perfilan inversiones en el norte de México.- Por lo menos siete 

empresas dedicadas a la fabricación de vehículos eléctricos, piezas automotrices, aeroespaciales y 

militares perfilan invertir en el norteño estado mexicano de Nuevo León, reveló la delegada general 

de Quebec en México, Stéphanie Allard-Gomez. [SWISSINFO] 
 

https://www.infobae.com/mexico/2024/06/26/de-que-hablaron-claudia-sheinbaum-y-melanie-joly-embajadora-de-canada-en-su-reunion-informal-en-iztapalapa/
https://www.swissinfo.ch/spa/sheinbaum-adelanta-que-la-inversi%c3%b3n-p%c3%bablica-en-m%c3%a9xico-tiene-que-continuar-en-su-gobierno/81909479
https://cnnespanol.cnn.com/2024/06/26/ebrard-secretario-economia-mexico-nuevas-empresas-orix/
https://www.infobae.com/mexico/2024/06/26/norma-pina-pide-unidad-a-los-trabajadores-del-poder-judicial-en-medio-de-momentos-de-incertidumbre/
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https://www.forbes.com.mx/ministra-pina-garantiza-derechos-laborales-a-trabajadores-del-poder-judicial/
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https://www.swissinfo.ch/spa/ong-denuncia-aumento-de-29-%25-en-las-desapariciones-en-chiapas%2c-frontera-sur-de-m%c3%a9xico/81910213
https://www.swissinfo.ch/spa/al-menos-siete-empresas-de-quebec-perfilan-inversiones-en-el-norte-de-m%c3%a9xico/81910312


 27 de junio de 2024 

CONFLICTO RUSIA-UCRANIA 

Administración rusa de la central de Zaporiyia denunció un ataque ucraniano contra un puesto de 

control de radiación.- La administración rusa de la central nuclear de Zaporiyia, tomada por las tropas 

de Rusia en el marco de la invasión de Ucrania, acusó a Kiev de llevar a cabo un ataque contra las 

instalaciones que alcanzó un puesto de control de radiación, sin que las autoridades ucranianas se 

hayan pronunciado al respecto. [EUROPA PRESS] 

POSICIONAMIENTOS INTERNACIONALES 

Embajador de Estados Unidos calificó de “gran error” apoyo tecnológico de China a Rusia en invasión 

de Ucrania.- El apoyo de China a la invasión de Rusia a Ucrania mediante el suministro de tecnología 

para misiles y otro armamento es un “grave error”, declaró el embajador de Estados Unidos en Beijing, 

Nicholas Burns. [SWISSINFO] 

España acordó una hoja de ruta con Ucrania para identificar proyectos conjuntos para la 

reconstrucción.- El ministro de Economía, Comercio y Empresa, Carlos Cuerpo, informó que España y 

Ucrania acordaron una hoja de ruta para empezar a identificar y trabajar en proyectos concretos 

para ayudar a Ucrania y poder contribuir a su recuperación. [EUROPA PRESS] 

GENERAL 

Zelenski aprobó la creación de una rama de las Fuerzas Armadas de Ucrania dedicada a las 

operaciones con drones.- El presidente de Ucrania, Volodimir Zelenski, promulgó un decreto para la 

creación de una rama sobre drones en la estructura de las Fuerzas Armadas, en el marco de la 

invasión rusa. [EUROPA PRESS] 

Kremlin tildó de "absurdas" las órdenes de arresto dictadas por el TPI contra Shoigu y el jefe del Ejército 

de Rusia.- El Kremlin tildó de "absurdas" las órdenes de arresto dictadas por el Tribunal Penal 

Internacional (TPI) contra el exministro de Defensa de Rusia Sergei Shoigu y el jefe del Estado Mayor 

de las Fuerzas Armadas, Valeri Gerasimov, por su responsabilidad en posibles crímenes de guerra en 

el marco de la invasión de Ucrania. [EUROPA PRESS] 
 

CONFLICTO ISRAEL-HAMÁS  

Ascienden a más de 37.700 muertos y a casi 86.400 heridos por ofensiva de Israel contra Gaza.- Las 

autoridades de la Franja de Gaza, controladas por Hamás, afirmaron que el balance de víctimas a 

causa de la ofensiva de Israel contra la Franja de Gaza tras los ataques ejecutados el 7 de octubre 

por el grupo, asciende a más de 37.700 muertos y cerca de 86.400 heridos. [EUROPA PRESS] 

Murieron 15 personas por un ataque de Israel contra un edificio de viviendas en el norte de la Franja 

de Gaza.- Al menos 15 personas murieron y decenas más resultaron heridas como consecuencia de 

un ataque aéreo de las fuerzas del Ejército de Israel sobre un edificio residencial situado en Beit Lahia, 

en el norte de la Franja de Gaza. [EUROPA PRESS] 

DECLARACIONES ISRAEL-PALESTINA 

Gallant afirmó que "habrá consecuencias" si Hamás rechaza propuesta de Biden para alto el fuego 

en Gaza.- El ministro de Defensa de Israel, Yoav Gallant, afirmó que "habrá consecuencias" si Hamás 

rechaza la propuesta presentada por Estados Unidos y respaldada por el Consejo de Seguridad 

Naciones Unidas para lograr un alto el fuego a cambio de la liberación de los rehenes que continúan 

secuestrados en la Franja de Gaza tras ocho meses de ofensiva. [EUROPA PRESS] 
 

https://www.europapress.es/internacional/noticia-administracion-rusa-central-zaporiyia-denuncia-ataque-ucraniano-contra-puesto-control-radiacion-20240626104304.html
https://apnews.com/world-news/general-news-46f4c36ab75473cebca824f9097afb6f
https://www.europapress.es/economia/macroeconomia-00338/noticia-espana-acuerda-hoja-ruta-ucrania-identificar-proyectos-conjuntos-reconstruccion-20240626181634.html
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CONSECUENCIA EN PAÍSES DE MEDIO ORIENTE 

Al menos 19 muertos en ataque contra un edificio en Líbano.- Al menos 19 personas murieron en un 

ataque, supuestamente israelí, que causó la "destrucción total" de un edificio de dos plantas en la 

localidad de Nabatieh, en el sur del Líbano, y daños a decenas de viviendas y vehículos colindantes, 

informó la agencia de noticias estatal libanesa ANN. [DW, FRANCE 24] 

Israel rechazó las acusaciones de Erdogan contra terceros países por "apoyar planes de expansión 

de la guerra" a Líbano.- El ministro de Exteriores israelí, Israel Katz, rechazó las acusaciones del 

presidente turco, Recep Tayyip Erdogan, contra países occidentales por dar su apoyo presuntamente 

a los "planes de Israel para extender la guerra" a Líbano, en medio del aumento de las tensiones y los 

enfrentamientos entre el Ejército israelí y el partido-milicia chií Hezbolá. [EUROPA PRESS] 

Siria acusó a Israel de matar a dos personas y herir a un soldado a las afueras de Damasco.- Siria 

acusó a Israel de causar la muerte a dos personas y a uno de sus soldados con un ataque con misiles 

“contra varios puntos en la región sur” en las afueras de Damasco, informó el Ministerio de Defensa 

del país árabe. [SWISSINFO] 

GENERAL 

Parlamento de Israel dio su apoyo preliminar a hacer permanente la suspensión de operaciones de 

Al Jazeera.- El Parlamento de Israel dio su respaldo preliminar a convertir en permanente la orden 

temporal que llevó a la suspensión de operaciones de la cadena de televisión qatarí Al Jazeera. Aún 

debe recibir otros tres respaldos en la Knesset antes de ser promulgada. [EUROPA PRESS] 
 

ORGANIZACIONES INTERNACIONALES 

OTAN eligió a Rutte como próximo secretario general.- Los aliados de la OTAN formalizaron la 

designación del primer ministro en funciones de Países Bajos, Mark Rutte, como próximo secretario 

general aliado en sustitución de Jens Stoltenberg, que dejará el cargo en octubre después de una 

década al frente de la organización militar. [EUROPA PRESS, SWISSINFO, EFE, AP, DW, RT] 
 

AMÉRICA DEL NORTE 

ESTADOS UNIDOS 

GOBIERNO 

Biden indultó a militares condenados por mantener relaciones homosexuales en el Ejército.- El 

presidente de Estados Unidos, Joe Biden, anunció el indulto de los antiguos militares expulsados de las 

Fuerzas Armadas y condenados por violar una ley que estuvo en vigor hasta 2013 y que criminalizaba 

las relaciones sexuales consentidas entre personas del mismo sexo. [EUROPA PRESS, FORBES, EFE, 

TELEMUNDO] 

JUDICIAL 

Supremo de Estados Unidos autorizó a la Casa Blanca a interferir para eliminar la desinformación en 

redes.- El Tribunal Supremo de Estados Unidos decidió que la Casa Blanca y otras agencias federales 

podrán seguir pidiendo a las plataformas de redes sociales que eliminen cierto contenido que pueda 

llevar a la desinformación, una decisión clave para el país y el Gobierno de Joe Biden en este año 

electoral. [FORBES, EFE, TELEMUNDO, UNIVISIÓN] 
 

https://www.dw.com/es/al-menos-19-muertos-en-ataque-contra-un-edificio-en-l%C3%ADbano/a-69486847
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https://euroefe.euractiv.es/section/defensa-y-seguridad/news/mark-rutte-sera-el-proximo-secretario-general-de-la-otan/
https://apnews.com/world-news/general-news-77a312f311ab84afafe8713069292be4
https://www.dw.com/es/es-oficial-la-otan-designa-secretario-general-a-mark-rutte/a-69477363
https://actualidad.rt.com/actualidad/514035-mark-rutte-confirmado-secretario-otan
https://www.europapress.es/internacional/noticia-biden-indulta-militares-condenados-mantener-relaciones-homosexuales-ejercito-20240626112357.html
https://www.forbes.com.mx/biden-indulta-a-veteranos-condenados-por-una-ley-militar-que-vetaba-las-relaciones-gays/
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https://www.forbes.com.mx/supremo-de-eu-autoriza-a-la-casa-blanca-a-interferir-para-eliminar-la-desinformacion-en-redes/
https://efe.com/mundo/2024-06-26/supremo-casa-blanca-eliminar-desinformacion-redes/
https://www.telemundo.com/noticias/noticias-telemundo/justicia/corte-suprema-biden-desinformacion-redes-sociales-rcna159008
https://www.univision.com/noticias/justicia/corte-suprema-redes-sociales-covid-19
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Expresidente hondureño, Orlando Hernández, es condenado a 45 años de cárcel en Nueva York.- El 

expresidente de Honduras Juan Orlando Hernández fue condenado a 45 años de cárcel y cinco más 

de libertad vigilada por un tribunal de Nueva York por varios delitos relacionados con el narcotráfico 

y el uso de armas, con lo que se libró de la cadena perpetua que solicitaba la Fiscalía. [FORBES, 

BLOOMBERG, EFE, TELESUR, FRANCE 24, RT, TELEMUNDO, UNIVISIÓN, AP] 

Restricciones al aborto en Estados Unidos impactan en anticoncepción y en muerte infantil.- Los 

estudios se publicaron cuando se cumplen dos años de la histórica decisión de la Corte Suprema de 

Estados Unidos de revocar el derecho federal al aborto, devolviendo a cada estado su libertad para 

legislar sobre el controvertido tema. [FRANCE 24] 

MIGRACIÓN 

Arrestos de inmigrantes en la frontera caen un 40 % desde que Biden aprobó las restricciones al asilo.- 

Desde que hace tres semanas entró en vigor el decreto del presidente Joe Biden ordenando 

suspender la tramitación de las solicitudes de asilo de quienes cruzan ilegalmente la frontera cuando 

se superen determinados niveles, las detenciones han caído en un 40 %. [TELEMUNDO, AP] 

Al menos 118 migrantes haitianos llegan en un barco de vela a Los Cayos de Florida.- Las autoridades 

migratorias de Estados Unidos informaron de la llegada de al menos 118 migrantes haitianos en un 

carguero de vela a Cayo Hueso, uno de los islotes de los Cayos de Florida en el extremo sur 

estadounidense. [SWISSINFO, AP] 

GENERAL 

NYT: La Administración Biden presionó para eliminar restricciones de edad para el cambio de sexo.- 

Extractos de correos electrónicos enviados por la Asociación Profesional Mundial para la Salud de las 

Personas Transgénero, a los que tuvo acceso The New York Times, dan cuenta de que el Gobierno 

estadounidense, en especial la subsecretaria de Salud Rachel Levine, temía que las restricciones de 

edad pudieran alimentar la creciente oposición política a los controvertidos tratamientos. [RT, NEW 

YORK TIMES] 
 

AMÉRICA CENTRAL Y EL CARIBE 

EL SALVADOR 

Expresidente de El Salvador, Mauricio Funes, es condenado a ocho años de cárcel por lavado de 

dinero.- Un tribunal de justicia de El Salvador condenó a ocho años de prisión al expresidente 

salvadoreño Mauricio Funes por lavado de dinero, por presuntamente licitar un puente a favor de 

una empresa guatemalteca a cambio de recibir un avión. El exmandatario, asilado en Nicaragua, 

tiene siete procesos penales en su contra y dos de ellos con condena. [AP] 
 

AMÉRICA DEL SUR 

ARGENTINA 

Comenzó en Argentina juicio por intento de homicidio de expresidenta Kirchner.- El juicio por el 

intento de homicidio a Cristina Kirchner en 2022, cuando era vicepresidenta de Argentina, comenzó 

en Buenos Aires con la presencia de los tres acusados, uno de ellos el hombre que gatilló la pistola sin 

que se disparase. [SWISSINFO, TELESUR, SPUTNIK, RT, DW] 

 
 

https://www.forbes.com.mx/expresidente-hondureno-orlando-hernandez-es-condenado-a-45-anos-de-carcel-en-nueva-york/
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BOLIVIA 

Golpe de Estado en Bolivia: militares armados asaltaron la sede del Gobierno.- Un tanque tiró las 

puertas de la sede del Ejecutivo de Bolivia y entró al interior, después de que el comandante general 

del Ejército boliviano, Juan José Zuñiga, amenazara con tomar el Gobierno y cambiar el gabinete. 

[PÚBLICO, INFOBAE] 

"Haremos respetar la democracia", sentencia Luis Arce ante intento de golpe de Estado en Bolivia.- El 

presidente de Bolivia, Luis Arce dio un primer mensaje tras el intento de Golpe de Estado en desarrollo 

en ese país en el que llamó al pueblo a movilizarse para detenerlo. [SPUTNIK,DW] 

Nombraron nueva cúpula militar y ordenan investigación por intento de golpe de Estado en Bolivia.- 

El presidente de Bolivia, Luis Arce, nombró a nuevos comandantes del Ejército luego de un intento de 

golpe de Estado por parte de Juan José Zúñiga, quien se desempeñaba como comandante general. 

[LA LISTA, SWISSINFO, SPUTNIK] 

Bolivia detiene al general detrás de presunto intento de golpe.- Bolivia se vio sacudida el miércoles 

por una masiva movilización militar frente al palacio de gobierno en lo que las autoridades 

describieron como un intento de golpe, que mantuvo en vilo al país por varias horas hasta que el 

general presuntamente detrás del despliegue del Ejército fue detenido. [SWISSINFO, FRANCE 24] 

Comunidad internacional condenó de forma unánime el intento de Golpe de Estado en Bolivia.- La 

comunidad internacional rechazó de forma unánime la intentona golpista que se produjo en Bolivia 

y arropó a su presidente, Luis Arce, quien denunció “movimientos irregulares” de algunas unidades 

del Ejército, encabezadas por su comandante general, Juan José Zuñiga. [SWISSINFO, SPUTNIK, 

FRANCE 24, DW] 

António Guterres llamó a todos los bolivianos a “proteger el orden constitucional”.- El secretario 

general de Naciones Unidas, António Guterres, llamó a todos los bolivianos, “incluidas las Fuerzas 

Armadas, a proteger el orden constitucional”, en su primera reacción tras la intentona golpista 

fracasada de esta tarde en La Paz. [SWISSINFO] 

OEA instaló su 54 Asamblea General con la atención en el fallido golpe en Bolivia.- La Organización 

de Estados Americanos instaló su 54 Asamblea General en Paraguay con la atención centrada en 

Bolivia, después del intento de golpe de Estado contra el Gobierno del presidente Luis Arce. 

[SWISSINFO] 

El destituido comandante militar boliviano afirma que Arce le ordenó sacar los “blindados”.- El 

destituido comandante militar boliviano Juan José Zuñiga, acusado de un “intento de golpe de 

Estado” contra el Gobierno de Bolivia, afirmó en el momento en que era capturado que el presidente 

Luis Arce le ordenó sacar los “blindados” para “levantar” su popularidad. [SWISSINFO] 

BRASIL 

"Dijo muchas estupideces": Lula quiere que Milei se disculpe por dichos sobre el pueblo brasileño.- El 

presidente brasileño, Luiz Inácio Lula da Silva, declaró en una entrevista que pretende que su par 

argentino, Javier Milei, ofrezca unas disculpas a su persona y al pueblo brasileño, porque dijo "muchas 

estupideces". [SPUTNIK, EUROPA PRESS, EFE, PRENSA LATINA, DW] 

Argentina respondió a Lula: "Milei no tiene nada de qué arrepentirse".- El vocero de la presidencia 

argentina, Manuel Adorni, afirmó que el mandatario Javier Milei "no tiene nada de qué arrepentirse", 

luego de las afirmaciones de su par brasileño, Luiz Inácio Lula da Silva, quien sostuvo que debía 

disculparse por decir "muchas tonterías". [RT, FORBES] 
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COLOMBIA 

Se desplomó cabina de teleférico en Colombia; hay al menos un muerto y 12 heridos.- Al menos una 

persona murió y otras 12 resultaron heridas al desplomarse una cabina del teleférico de Medellín, la 

segunda ciudad de Colombia, informaron autoridades locales. [CLARÍN] 

ECUADOR 

Rafael Correa: mi retorno a Ecuador “es cuestión de tiempo”.- El expresidente de Ecuador, Rafael 

Correa, aseguró que su regreso al país suramericano, donde fue condenado en 2020 a ocho años de 

prisión por cohecho agravado, “es cuestión de tiempo”, especialmente ante la posibilidad de un 

triunfo de su movimiento político Revolución Ciudadana en las elecciones de 2025. [SWISSINFO] 

PERÚ 

Perú dejó de considerar transexualidad y travestismo como enfermedades mentales.- El Ministerio de 

Salud de Perú informó que retiró de su lista de enfermedades mentales o de problemas de salud la 

transexualidad y el travestismo, un mes después de que el Gobierno ratificó a través de la firma de la 

presidenta Dina Boluarte un decreto que patologizaba las identidades LGBT. [EUROPA PRESS] 

Fiscalía de Perú rechazó proyecto que establece la responsabilidad penal desde los 16 años.- Los 

fiscales de Familia y de la Coordinación Nacional del Programa Nacional ‘Justicia Juvenil Restaurativa 

del Ministerio Público’ de Perú rechazaron un proyecto de ley presentado en el Congreso que plantea 

establecer la responsabilidad penal de los adolescentes a partir de los 16 años. [SWISSINFO] 

Alberto Fujimori permanece estable, pero con muchos dolores, tras ser ingresado en una UCI.- El 

expresidente peruano Alberto Fujimori (1990-2000), de 85 años, permanece estable, aunque con 

muchos dolores, tras ser ingresado en una unidad de cuidados intensivos al sufrir una caída en su 

habitación, informó su hija y heredera política Keiko Fujimori. [SWISSINFO, DW]  

VENEZUELA 

ONU confirmó que desplegará un panel de expertos para las elecciones presidenciales de 

Venezuela.- Naciones Unidas confirmó que desplegará un panel de expertos para las elecciones 

presidenciales de Venezuela, que tendrán lugar el 28 de julio, tras realizar una evaluación técnica 

sobre la solicitud del Consejo Nacional Electoral venezolano. [EUROPA PRESS] 

Venezuela afirmó que ingresará al grupo BRICS para impulsar su "vocación exportadora".- El 

presidente de Venezuela, Nicolás Maduro, afirmó el 16 de junio que su país ingresará al grupo BRICS 

(Brasil, Rusia, India, China y Sudáfrica) para desarrollar su economía y "vocación exportadora". 

[SPUTNIK] 
 

EUROPA 

Sector pesquero de Unión Europea critica el pacto de Noruega, Reino Unido y Feroe para pescar 

verdel.- La industria pesquera de la Unión Europea se mostró decepcionada por el acuerdo parcial 

alcanzado entre el Reino Unido, Noruega y las Islas Feroe sobre el reparto de las posibilidades de 

pesca de verdel en el Atlántico nororiental, “basado en su historial de sobrepesca”, y pidió un pacto 

integral que cubra más países. [SWISSINFO] 
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Meloni cuestionó el reparto de altos cargos en la Unión Europea y avisó de una "mayoría frágil".- La 

primera ministra de Italia, Giorgia Meloni, volvió a reclamar cambios para el "gigante burocrático" en 

que, a su juicio, se ha convertido la Unión Europea, y sugirió que populares, socialdemócratas y 

liberales conforman una "mayoría frágil", criticando también que hayan pactado el reparto de altos 

cargos sin tener en cuenta a otros bloques. [EUROPA PRESS, EFE] 

FRANCIA 

Gobierno francés ilegalizó varias organizaciones de ultraderecha, entre ellas el sindicato GUD.- El 

Gobierno de Francia anunció la disolución de varias organizaciones de ultraderecha, entre ellas el 

sindicato estudiantil Grupo Unión Defensa, al que el ministro del Interior, Gérald Darmanin, ya había 

puesto la semana pasada en el punto de mira vinculándolo con el partido Agrupación Nacional. 

[EUROPA PRESS] 

Justicia francesa confirmó la orden de arresto contra Al Assad por ataques químicos en Siria.- El 

Tribunal de Apelaciones de París avaló la orden de arresto emitida en noviembre del año pasado 

contra el presidente de Siria, Bashar al Assad, por su supuesta complicidad con crímenes de guerra y 

contra la humanidad por los ataques con armas químicas ejecutados en agosto de 2013 contra 

Ghuta Oriental. [EUROPA PRESS]  

ITALIA 

Activistas condenaron feminicidios en Italia arrojando pintura roja en escalinata de la Plaza Española.- 

La policía detuvo a activistas que derramaron pintura roja en la famosa escalinata de la Plaza 

Española para sensibilizar acerca de los feminicidios en Italia. [AP] 

RUSIA 

Concluyó en Rusia la primera vista del juicio contra el periodista estadounidense Evan Gershkovich 

por espionaje.- El Tribunal de la región rusa de Sverdlovsk concluyó la primera vista del juicio contra el 

periodista estadounidense Evan Gershkovich, corresponsal de The Wall Street Journal, que está 

acusado de espionaje, delito que en Rusia se castiga con hasta 20 años de prisión. [EFE, EUROPA 

PRESS, SWISSINFO, AP, DW, FRANCE 24] 

SUIZA 

Gobierno de Suiza rechazó una propuesta para limitar por ley la población.- El Gobierno de Suiza 

expresó su rechazo a una propuesta conservadora que será sometida a referéndum y que plantea 

establecer por ley que el país no pueda superar los diez millones de habitantes a medio plazo, ya que 

considera que pone en riesgo "la prosperidad, la economía y la seguridad". [EUROPA PRESS] 

VATICANO 

Papa reiteró su firme oposición a la legalización de las drogas.- El Papa Francisco reiteró su firme 

oposición a la legalización del consumo de drogas, denunciando a los “traficantes de muerte” y el 

impacto del tráfico de estupefacientes en el medio ambiente. [SWISSINFO] 
 

ASIA 

CHINA 

China y Vietnam ratificaron interés en profundizar cooperación.- El presidente de China, Xi Jinping, se 

reunió en Beijing con el primer ministro de Vietnam, Pham Minh Chinh, ocasión en que ambos líderes 

concordaron en ampliar la cooperación para construir una comunidad de futuro compartido que 

desarrolle y modernice a sus países a la par de fortalecer el socialismo a nivel global. [TELESUR, XINHUA] 
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COREA DEL SUR 

Lanzamiento de 250 globos con basura por parte de Corea del Norte provocó la suspensión de vuelos 

en Seúl.- El lanzamiento de más de 250 globos llenos de basura por parte de las autoridades de Corea 

del Norte provocó la suspensión temporal de vuelos en la capital de Corea del Sur, Seúl, retomada 

poco después, de acuerdo con las autoridades surcoreanas, ante un repunte de esta práctica por 

parte de Pyongyang, que aseguró que responde a acciones similares por parte del país vecino. 

[EUROPA PRESS, YONHAP] 
 

ÁFRICA 

KENIA 

Presidente de Kenia descartó promulgar reforma económica tras protestas que dejaron más de 20 

muertos.- El presidente de Kenia, William Ruto, anunció que no promulgará la reforma económica 

que desató unas protestas que concluyeron en un asalto a la sede del Parlamento en Nairobi y 

confirmó "medidas inmediatas de austeridad" que incluirán la reducción de gastos de instituciones 

oficiales, incluida la Presidencia. [EUROPA PRESS, EFE, TELESUR, SPUTNIK, FRANCE 24, REUTERS, 

SWISSINFO, DW] 

MALI 

TPI declaró culpable de crímenes de guerra a uno de los líderes del grupo islamista maliense Ansar 

Dine.- El Tribunal Penal Internacional (TPI) declaró culpable de crímenes de guerra y contra la 

humanidad a uno de los líderes del grupo islamista maliense Ansar Dine, Al Hassan Ag Abdoul Aziz Ag 

Mohamed Ag Mahmud, también conocido como Abdulaziz al Hassan. [EUROPA PRESS] 
 

OCEANÍA 

AUSTRALIA 

Fundador de WikiLeaks, Julian Assange, regresó a Australia tras el final de su batalla legal con Estados 

Unidos.- El fundador de WikiLeaks, Julian Assange, regresó a su natal Australia a bordo de un avión 

chárter, levantando el puño en señal de triunfo, ante las ovaciones de sus simpatizantes, horas 

después de declararse culpable de obtener y publicar secretos militares estadounidenses en un 

acuerdo con el Departamento de Justicia que pone fin a una larga batalla legal. [AP, FRANCE 

24,  REUTERS, DW, EUROPA PRESS, EL PAÍS, SWISSINFO, PRENSA LATINA, RT] 
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